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CASA MORTUÁRIA PARA MARAVILHA
estamos nos finalmente para realizarmos essa obra  necessária para a nos-

sa cidade. Como havíamos veiculado a matéria em nossas edições anteriores, 
o LÍder com o seu verdadeiro papel de ser o porta-voz das aspirações de um 
povo, trará com absoluta certeza essa realização comunitária. os clubes de ser-
viços que ainda desejam fazer parte do projeto, estamos de portas abertas para 
recebêlos. Com união tudo se constrói...

CASA 
MORTUÁRIA 

HOJE
a obra está em fase de conclu-

são... Justiça seja feita. Prometemos 
que seria edificado um local apro-
priado para os atos fúnebres dos ha-
bitantes deste município, e aí está. 
Para os céticos, é bom visitar o local 
e ver se valeu ou não o investimento. 
Será utilizada por todos, indepen-
dente de credo, raça, cor ou posição 
social. ela é do povo de maravilha. a 
quem nos auxiliou na sua concreti-
zação, nosso muito obrigado. 

o benefício da Justiça Gratuita não im-
pede que o advogado da causa cobre ho-
norários contratuais pelo êxito na ação. o 
entendimento unânime da Quarta Turma 
do Superior Tribunal de Justiça (STJ) per-
mitirá que uma advogada receba 10% so-
bre o valor de alimentos e bens recebidos 

pela parte em ação de separação judicial 
e execução alimentícia. estender os bene-
fícios da Justiça Gratuita aos honorários 
contratuais, retirando do causídico a me-
recida remuneração pelo serviço prestado, 
não viabiliza, absolutamente, maior aces-
so do hipossuficiente ao Judiciário, Não 

haverá advogado que aceitará patrocinar 
os interesses de necessitados para ser re-
munerado posteriormente. Isso ainda le-
varia à maior demanda pelas defensorias 
Públicas, o que acabaria por sobrecarregar 
ainda mais a coletividade de pessoas igual-
mente necessitadas desse auxílio estatal.

deficientes e doentes 
graves vão receber 
restituição do Ir no 1º lote

a partir de 15 de junho, a receita Federal deve liberar 
o primeiro lote de restituição do Imposto de renda Pessoa 
Física (IrPF) de 2013. a novidade deste ano é que os con-
tribuintes que informarem a condição de deficiência física 
ou mental e de doenças graves receberão a restituição do 
imposto no primeiro grupo junto com os idosos. o bene-
fício vale para titular ou dependentes do declarante do Ir. 
“Para ter direito ao benefício, o contribuinte deve declarar 
a condição de deficiência ou de moléstia grave logo na 
abertura da declaração. Para aqueles com mais de 60 anos, 
o sistema calcula automaticamente e programa a restitui-
ção para o primeiro lote”, explica ari Silvio de Souza, dele-
gado adjunto da receita Federal de Florianópolis.

Advogado pode cobrar honorário contratual por 
êxito em ação na Justiça gratuita

IMPRENSA
a nossa editora-chefe Caroline maldaner esteve representando o Jor-

nal o Líder maravilha e São miguel do oeste na última quarta-feira (20) no 
encontro da associação dos Jornais do Interior de Santa Catarina (adjori/
SC), realizado em Palma Sola, no auditório do Show agrícola. Na oportu-
nidade, estiveram presentes gestores públicos das 18 prefeituras que in-
tegram a associação dos municípios do extremo oeste de Santa Catarina 
(ameosc).

os representantes da adjori/SC apresentaram algumas de suas inicia-
tivas em direção ao fortalecimento e aprimoramento da imprensa local. 
atualmente, a adjori/SC conta com 189 associados que juntos circulam 
em praticamente todos os 295 municípios catarinenses, com uma tiragem 
somada de cerca de 600 mil exemplares e perto de 3 milhões de leitores.

de acordo com a nossa editora-chefe, o encontro proporcionou a troca 
de experiências e o debate de questões importantes para a imprensa e a 
sociedade.

Adjori/SC
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LIçÕeS de VIda
a vida é desenho sem borracha... Não há como apagar os erros!                             
Pense nisso... 

Um bom final de semana e até a nossa próxima edição! 

estivemos no último final de 
semana juntamente com 22 cole-
gas, ultimando os preparativos para 
o grande momento em setembro, 

quando colarão grau como bacharéis 
em direito. Convivendo cinco anos 
com essa turma querida, dedicada 
e competente, podemos afirmar que 

teremos excelentes profissionais que 
atuarão no ramo do direito em nos-
so município e região. É a primeira 
turma formada em maravilha pela 

nossa Unoesc, cuja instituição man-
tém um alto nível de professores e 
orientadores. Nos orgulhamos em 
fazer parte deste time... 

LADRÕES TRAPALHÕES
Três homens armados rende-

ram os seguranças da Secretaria 
de Fazenda e administração de 
olinda na madrugada da última 

quarta-feira (20). eles abriram 
com um maçarico um equipamen-
to que distribui senhas, possivel-
mente achando que se tratava de 

um caixa eletrônico. No corredor 
havia um caixa eletrônico, mas ele 
ficou intacto e os assaltantes fugi-
ram. 

mINISTÉrIo 
PÚBLICo de 
maraVILHa

Segundo informações, o 
ministério Público de mara-
vilha está desenvolvendo um 
brilhante trabalho na Comar-
ca. Pondo muita coisa no seu 
devido lugar e exigindo o cum-
primento da legislação. esse 
é o seu trabalho. os gestores 
públicos devem entender que 
suas exigências são para o bem 
de todos, indistintamente. Se 
fizermos uma administração 
séria, transparente e igualitá-
ria, não há o que temer, e mui-
to menos achar que as coisas 
estão no exagero. Parabéns aos 
nossos prezados promotores 
públicos, dra. ana eliza Gou-
lart Lorenzetti e dr. Guilherme 
andré Pacheco Zattar. 

Linha aérea em SMO é adiada mais uma vez e deve começar só em maio
moradores de São miguel do oeste e região continuarão mais 

algum tempo à espera dos voos para Florianópolis e Porto ale-
gre/rS. depois de transferir do dia 4 para o dia 18 de março o 
início das operações, a Brava Linhas aéreas (antiga NHT) voltou 
a adiar os serviços, que agora devem começar apenas na primeira 
semana de maio. 

o novo adiamento é apenas mais um na longa novela que en-
volve a Brava e a tão falada linha entre as capitais do rio Grande 
do Sul e Santa Catarina. a proposta inicial era setembro do ano 
passado. Porém, problemas nos aeroportos do interior derruba-
ram a previsão. 

Uma Boa 
NoTÍCIa aoS 
NoVoS e 
VeLHoS 
GordINHoS

Portaria publicada na última 
terça-feira (19) no diário oficial da 
União, que criou a Linha de Cuida-
dos Prioritários do Sobrepeso e da 
obesidade no Sistema Único de Saú-
de (SUS), reduziu de 18 para 16 anos 
a idade mínima para a realização de 
cirurgia bariátrica, em casos em que 
há risco para o paciente. Também 
houve alteração na idade máxima 
para o procedimento, antes de 65 
anos. a partir de agora, não há mais 
limite de idade e o critério passa a ser 
a avaliação clínica do paciente.
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Senadores ainda precisam 
apreciar texto em segundo turno de 
votação. Proposta amplia direitos 
trabalhistas de trabalhadores do-
mésticos

o Senado aprovou na última ter-
ça-feira (19), por unanimidade, com 
70 votos favoráveis e nenhum con-
trário, a proposta de emenda à Cons-
tituição conhecida como PeC das 
domésticas, que amplia direitos dos 
trabalhadores domésticos. o texto, 
que já foi aprovado na Câmara, ain-
da precisa de aprovação em segundo 
turno pelos senadores. a votação está 
marcada para a próxima terça-feira 
(26); depois disso, se aprovada, a PeC 
vai à promulgação pelo Congresso 
Nacional. 

ocorre que, com a novidade le-
gislativa irão surgir muitas dúvidas e 
que só serão resolvidas na prática. É 
de se destacar também que, mesmo 
sendo aprovada no Congresso Na-
cional, alguns dispositivos necessita-
rão ser regulamentados, conheça na 

próxima edição, quais são e como irá 
ocorrer.  

 
As mudanças que não necessi-

tam de regulamentação são as se-
guintes: 

- Garantia de salário, nunca in-
ferior ao mínimo, para os que perce-
bem remuneração variável. 

- Proteção do salário na forma da 
lei, constituindo crime sua retenção 
dolosa.  

- duração do trabalho normal de 
até 8 horas diárias e 44 semanais, fa-
cultada a compensação de horários 
e a redução da jornada por acordo 
ou convenção coletiva – a mudança 
é uma das mais polêmicas, princi-
palmente no caso dos trabalhadores 
que dormem no serviço. Quanto aos 
acordos, dificilmente haverá resulta-
dos práticos pela falta de entidades 
representativas de empregados e em-
pregadores.  

- remuneração do serviço extra-
ordinário superior, no mínimo, em 

50% à do normal – Também deve 
gerar ônus aos empregadores, já que 
muitos exigem do empregado o tra-
balho em jornadas maiores.  

- redução dos riscos inerentes ao 
trabalho, por meio de normas de saú-
de, higiene e segurança – Como o tex-
to é genérico, não deve haver muitas 
mudanças práticas, principalmente 
porque o trabalho doméstico não é 
de alto risco.  

- reconhecimento das conven-
ções e acordos coletivos de trabalho.  

- Proibição de diferença de salá-
rios, de exercício de funções e de cri-
tério de admissão por motivo de sexo, 
idade, cor ou estado civil. 

- Proibição de qualquer discrimi-
nação no tocante a salário e critérios 
de admissão do trabalhador portador 
de deficiência 

- Proibição de trabalho noturno, 
perigoso ou insalubre a menores de 
dezoito e de qualquer trabalho a me-
nores de dezesseis anos, salvo na con-
dição de aprendiz, a partir de 14 anos. 

PeC daS domÉSTICaS É aProVada em 
PrImeIro TUrNo No SeNado

Dia Mundial 
da Água

desde os primórdios da hu-
manidade sabemos que o homem 
sempre se estabeleceu em locais 
próximos aos rios e mares, para 
garantir seu sustento através da 
pesca e da agricultura. Com o pas-
sar do tempo e a falta de cuidados 
com este bem tão primordial para a 
sobrevivência que é a água, a orga-
nização das Nações Unidas (oNU) 
criou o dia mundial da Água, em 22 
de março de 1992, para promover 
discussões acerca da consciência 
do homem em relação a este bem 
natural.

Na declaração Universal dos 
direitos da Água, criada pela oNU, 
dentre as principais abordagens es-
tão que devemos ser responsáveis 
com a economia de água, pois essa 
é condição essencial de vida; que 
ela é um patrimônio mundial e que 
todos nós somos responsáveis pela 
sua conservação; que a água potá-
vel deve ser utilizada com econo-
mia, pois os recursos de tratamento 
são ainda lentos e escassos.

Também que o equilíbrio do 
planeta depende da conservação 
dos rios, mares e oceanos, bem 
como dos ciclos naturais da água; 
que devemos ser responsáveis com 
as gerações futuras; que precisa-
mos utilizá-la tendo consciência de 
que não devemos poluí-la ou en-
venená-la e que o homem deve ser 
solidário, evitando o seu desperdí-
cio e lutando pelo seu equilíbrio na 
natureza.

Com esse documento, a orga-
nização das Nações Unidas tornou 
obrigatório que todas as pessoas 
sejam responsáveis pela qualidade 
da água, bem como pela sua ma-
nutenção, tendo, assim, formas de 
garantir a melhoria de vida no pla-
neta.

Neste dia, muitas questões im-
portantes vêm a tona, como a qua-
lidade da água que bebemos e a fal-
ta de saneamento básico em nossa 
região. Nesta edição, um caderno 
especial aborda o assunto.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  67.241                       250.000
20   64.893        17.100
30   03.758               16.600
40  65.705             16.100
50    14.734          15.200

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIme do CoraçÃo
ATLÉTICO/PR

quarta e sábado

terça e sexta

PrImeIro SorTeIo

SeGUNdo SorTeIo

 LoTofáciL

 qUinA 

 fEDERAL

 MEGA-SEnA

 TiMEMAniA

LoToMAniA

DUPLA SEnA

 Concurso 882   20/03

 Concurso 3149  21/03

 Concurso 4746  20/03

 Concurso 1478   20/03

 Concurso 403  20/03

 Concurso 1333  20/03

 Concurso 1160  19/03

LoTerIa
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Vitor D'Agostini

ParCerIaS PoLÍTICaS 
em visita ao estado de alagoas durante a vistoria das obras do Canal do Sertão, a presidente dil-

ma rousseff (PT) concedeu entrevistas à rádios locais e defendeu uma parceria com políticos da 
região, principalmente com o presidente do Senado, renan Calheiros (PmdB), e o ex-presidente e 
senador Fernando Collor (PTB). ao petebista Fernando Collor, a presidente foi mais atenciosa, cha-
mou Collor de nosso senador, dando a entender que pode apoiar a candidatura do ex-presidente caso 
ele decida disputar o Governo do estado na eleição de 2014. “É fundamental quando a gente dirige 
um país do tamanho do Brasil, que a gente faça parcerias. Daí a importância da parceria que 
nós estabelecemos com o governador, com os parlamentares, o nosso senador fernando collor, 
o senador Renan calheiros, o senador Benedito de Lira. Todas essas parcerias, também com os 
prefeitos, são cruciais. isso explica porque nós temos tido muito interesse em atender pleitos dos 
senadores”, disse ela, às rádios.

ParCerIaS eSCUSaS
a reaproximação de Collor aos petistas aconteceu nos primeiros anos do governo da presidente 

dilma. o curioso é que o ex-presidente foi adversário de Lula na eleição de 1989, ano da primeira 
eleição presidencial após o fim do regime militar (1964-1985). Segundo analistas, o cenário mais 
provável é que o deputado renan Filho (PmdB) concorra ao Governo do estado de alagoas, mas 
o projeto eleitoral de Collor não está descartado e com o apoio de dilma rousseff. apoiar, enal-
tecer os feitos e qualidades de alguém, é direito de qualquer cidadão civil. agora, quando 
esse deleite ultrapassa a esfera civil e é propalado por um agente público, no caso a nossa 
presidente, aí as coisas começam a ficarem escuras, obscuras, para não dizer “sujas”. 
Vocês não acham que inimigos tão declarados, que tinham atitudes bem agressivas, 
hoje sejam tão amiguinhos, é no mínimo estranho? e não venham dizer que isso 
é democracia; para mim, não passa de patifaria!

ParCerIaS eSTraNHaS
Na época da eleição de Lula a presidente, ele concorreu contra ini-

migos bem declarados, e que hoje são seus amigos íntimos, a exemplo 
de Paulo maluf. Isso mostra a outra face, a dos interesses pelo Poder. 
muitas pessoas que estão lendo essa coluna foram literalmente 
“ferradas” por Collor de mello, com o confisco de suas econo-
mias na poupança e conta-corrente. Um (Lula) disse que o ou-
tro (Collor) confiscaria a poupança, foi eleito (Collor) e con-
fiscou. outro (Lula) dizia que (veja no Youtube: 2006, outra 
vez fomos enrolados) quem pagasse por 10 receberia por 
dez (na aposentadoria) e vetou o fim do fator previden-
ciário, nunca deu aumento real para quem ganhasse 
mais que dois salários mínimos. enfim, é tudo farinha 
do mesmo saco, por isso, hoje, são tão “amiguinhos”.

DESGOVERNOS I
o grande dilema da governa-

bilidade está em se fazer o que o 
povo precisa em detrimento do que 
o povo deseja.  Governabilidade é 
a habilidade em governar. mas o 
que é governar? ou ainda, o que é 
habilidade? ambos verbetes têm 
definições claras. o primeiro nada 
mais é que se ter poder ou autori-
dade para administrar ou dispor de 
algo ou alguma coisa. Já o segundo 
é a aptidão ou capacidade para algo 
assim, seria correto afirmar que go-
vernabilidade é a capacidade em se 
dispor de poder ou autoridade para 
administrar, mas não é tão fácil as-
sim se obter governabilidade na 
administração pública, até porque 
poucos tem o necessário “poder” e 
“autoridade”.

GoVerNaBILIdade
Há uma palavra que tangencia toda essa 

questão de “acordos e encontros políticos 
promíscuos”. a chamada “Governabilidade”, 
que nada mais é que a capacidade do Gover-
no de implementar suas políticas através de 
articulação entre partidos que formam maio-
ria na base aliada. envolve o atendimento 
ou troca de interesses políticos, de forma 
que o executivo consiga apoio parlamentar 
na aprovação de projetos legislativos, dan-
do em contraprestação, nesse jogo de poder, 
ministérios e cargos para seus aliados, esse 
novo conceito de Política no Brasil foi im-
plementado e implantado por Luiz Inácio 
Lula da Silva, de 2002 a 2012, e está sendo 
desenvolvido, no que se costuma denominar 
de “Lulismo”.

algumas decisões dos governos, que deveriam deixar 
a população feliz e otímista, estão se revelando um verda-
deiro engodo. de um lado, o Governo Federal sinalizou 
com a redução dos impostos federais da cesta básica. até 
agora, dizem os especialistas, não houve queda nos pre-
ços. e mais, o aumento no óleo diesel, no mesmo período, 

tende em elevar os preços de alguns produtos da cesta bá-
sica. ainda, o Governo Federal determinou a redução nas 
tarifas de energia elétrica, o que até aconteceu. ocorre 
que as concessionárias e distribuidoras de energia elétri-
ca, a exemplo da catarinense Celesc, buscam elevação na 
tarifa em função do “rombo no caixa”, como dizem, pro-

porcionado pelos custos adicionais decorrentes do acio-
namento das usinas térmicas, em função da estiagem. É 
dessa forma. as boas notícias são amplamente divulga-
das, inclusive, com altos investimentos em propaganda. 
Já as más notícias, são guardadas a “sete chaves”. Um ver-
dadeiro engodo!

eNGodo

DESGOVERNOS II
Para muitos, o grande paradigma da 

administração Pública estaria em equilí-
brar receitas e despesas, ao mesmo tem-
po em que se busca o equilíbrio entre 
os poderes executivo e legislativo, pois o 
primeiro em muito depende do segun-
do; já este, por sua vez, depende muito 
pouco ou nada do primeiro. Um exemplo 
típico disso é o desequilíbrio na adminis-
tração Pública quando o governante não 
consegue a maioria no Legislativo. Não 
se pode governar olhando para o que o 
povo deseja, pois nem sempre os dese-
jos refletem as necessidades deste povo. 
Cabe aos governantes sábios, buscar esta 
governabilidade dentro de um ambien-
te dócil e ameno; satisfazendo, sempre, 
as necessidades e buscando o equilíbrio 
das contas e das relações entre os pode-
res, sem se deixar “governar” ou “vender” 
para o outro lado. está difícil!
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http://pt.wikipedia.org/wiki/Pol%C3%ADtica
http://pt.wikipedia.org/wiki/Brasil
http://pt.wikipedia.org/wiki/Luiz_In%C3%A1cio_Lula_da_Silva
http://pt.wikipedia.org/wiki/Luiz_In%C3%A1cio_Lula_da_Silva
http://pt.wikipedia.org/wiki/Lulismo
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REGIÃO 

Com os coordenadores, o partido visa à organização e o planejamento para as próximas eleições

PSd realiza a posse da coordenadoria da 
microrregião de maravilha

Visando as eleições de 2014, a 
reeleição do atual governador do 
estado, João raimundo Colombo, do 
deputado federal João rodrigues e do 
deputado estadual Gelson merísio, é 
que o Partido Social democrático (PSd) 
realizou na noite da última quarta-feira 
(20) a posse dos coordenadores da 
microrregião de maravilha. o evento 
aconteceu em Pinhalzinho e reuniu 
dezenas de filiados e simpatizantes do 
partido.

estiveram presentes diversas lide-
ranças do PSd, dentre elas, o presiden-
te do PSd de Pinhalzinho, ademir ro-
drigues; o deputado federal e secretário 
da agricultura de Santa Catarina, João 
rodrigues; o deputado estadual Gelson 
merísio; o prefeito de Serra alta, Fran-
cisco Boht; o prefeito de Iraceminha, 
Bruno Pan; o prefeito de Tigrinhos, ru-
dimar Guth; o prefeito de romelândia, 
elizio rodrigues da Fonseca; o prefeito 
de Flor do Sertão, rogério Perin; o vice-
prefeito de Iraceminha, Jeri Tumeleiro. 
outras autoridades municipais e esta-
duais também estiveram presentes. 

Na oportunidade, o deputado es-
tadual Gelson merísio ressaltou prin-
cípios do partido. “o nosso partido tem 
uma forma diferente de fazer política. 
essas reuniões que estamos realizando 
são muito agradáveis, além de nos for-
talecermos, fizemos diversos amigos, 
dos quais com certeza irão nos ajudar 
em 2014”, disse.

Por sua vez, o deputado federal e 
secretário de estado da agricultura, 
João rodrigues, reforçou a importância 
da participação de todos, falando 
ainda sobre as obras realizadas pelo 
atual governador. “É muito bom voltar 
às origens e ver a casa cheia. este 
encontro visa o fortalecimento para as 
eleições de 2014, onde pretendemos 
nos reeleger no Governo estadual. este 
ano é que o Governo do Colombo irá 
deslanchar, temos mais de r$ 7 bilhões 
para investirmos em nosso estado”, 
lembrou o deputado.

Na sequência do encontro foram 
apresentados os municípios que per-
tencem à microrregião de maravilha, 
sendo eles: maravilha, Saudades, Bom 
Jesus do oeste, Flor do Sertão, Iracemi-
nha, modelo, Pinhalzinho, romelân-
dia, Saltinho, Santa Terezinha do Pro-
gresso, São miguel da Boa Vista, Serra 
alta, Sul Brasil e Tigrinhos.

os coordenadores da microrregião 
de maravilha ficaram assim definidos: 
coordenador microrregional e do nú-
cleo I (Iraceminha, Flor do Sertão, ro-
melândia e São miguel da Boa Vista), 
almir da rosa; coordenador do núcleo 
II (maravilha, Tigrinhos e Santa Terezi-
nha do Progresso), orli Genir Berger; 
coordenador do núcleo III (modelo, 
Bom Jesus oeste, Sul Brasil, Serra alta e 
Saltinho), Valdir Zenatti. Coordenado-
res dos prefeitos e vice, Francisco Both 
e Valmir C. Schroter; coordenadores de 
vereadores e suplentes, Juvelino Baldis-
sera e doraci Felisiak; secretária, Clédia 
Thome; secretário adjunto, ademir 
detofol, coordenadores das mulheres, 

Iolanda Zanchet e Zenaide B. Kunrad; 
coordenadores dos jovens, Giovar Jua-
rez Garcia e Sonaira de marco e asses-
sorial de imprensa Claudir Henz.

após a solenidade de posse, o atual 
coordenador da microrregião de ma-

ravilha, almir da rosa, enfatizou que 
esses encontros estão sendo realizados 
visando a melhor organização do PSd. 
“este encontro, nada mais é, do que a 
organização das lideranças que irão 
coordenar os trabalhos para as próxi-

mas eleições. Com isso, estamos ana-
lisando os interesses da população e o 
que eles esperam do PSd. os prefeitos 
têm a oportunidade de reivindicar, jun-
tamente com os vereadores e todos os 
simpatizantes”, finalizou. 

o Senado aprovou na última terça-
feira (19), por unanimidade, com 70 
votos favoráveis e nenhum contrário, 
a Proposta de emenda à Constituição, 
conhecida como PeC das domésticas, 
que amplia direitos dos trabalhadores 
domésticos. o texto, que já foi aprovado 
na Câmara, ainda precisa de aprovação 
em segundo turno pelos senadores. a 
votação está marcada para a próxima 

terça-feira (26); depois disso, se 
aprovada, a PeC vai à promulgação 
pelo Congresso Nacional. 

o texto aprovado garante 16 direi-
tos trabalhistas de babás, faxineiros e 
cozinheiros, dentre outros trabalhos 
exercidos em residência, que já são as-
segurados aos trabalhadores urbanos e 
rurais.

os profissionais passarão, por 

exemplo, a ter direito ao Fundo de Ga-
rantia por Tempo de Serviço (FGTS) e 
ao pagamento de horas-extras. Tam-
bém fica garantido o direito ao recebi-
mento de salário não inferior ao míni-
mo.

de acordo com a relatora do proje-
to na Comissão de Constituição e Justi-
ça, senadora Lídice da mata (PSB/Ba), 
“os dados da Federação Nacional dos 

empregados domésticos apontam que 
94% dos 9,1 milhões de trabalhadores 
do setor são mulheres. 84% desse”, lem-
brou a senadora. 

alguns dos principais itens da pro-
posta ainda vão precisar de regulamen-
tação. entre eles, estão o FGTS, a prote-
ção contra demissão sem justa-causa, 
o seguro-desemprego e a assistência 
gratuita de creche para filhos de em-

pregados de até cinco anos.
o texto aprovado pela Câmara in-

cluía a licença-maternidade de 120 dias 
entre os itens que deveriam ser regula-
mentados. No entanto, uma alteração 
na redação foi incluída na CCJ do Sena-
do com base em emenda apresentada 
pelo senador Paulo Bauer (PSdB/SC) e 
a licença passa a valer automaticamen-
te assim que a lei for promulgada.

Congresso Nacional 

PeC das domésticas é aprovada em primeiro turno 

Deputado estadual Gelson Merísio

Deputado federal João Rodrigus

Coordenadores da microrregião de Maravilha 

Filiados e simpatizantes de Maravilha estiveram presentes
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os deputados aprovaram na 
última terça-feira (19), o Projeto de 
Lei Complementar 04/2013, de au-
toria do executivo, que reajusta o 
salário do magistério público esta-
dual. depois de tramitar em regime 
de urgência e receber parecer favo-
rável em três comissões, o projeto 
foi aprovado em plenário com 23 
votos a favor e a abstenção da depu-
tada Luciane Carminatti (PT). 

Luciane alegou ser insuficien-
te o reajuste e preferiu abster-se da 
votação, respeitando a decisão da 

maioria dos deputados. “este rea-
juste representa apenas uma gota 
no deserto do magistério estadual e 
está longe de ser um piso digno para 
a categoria”, disse. 

a proposta prevê reajuste en-
tre de 8% a 15% para a categoria no 
ano de 2013, retroativos ao mês de 
janeiro. de acordo com o nível e ha-
bilitação do profissional, conforme 
a matéria, os salários vão variar de 
r$ 1.567 a r$ 2.898. a proposição 
refere-se a membros ativos e inati-
vos do magistério público estadual 

em regime de 40 horas semanais.
Pelo projeto, os servidores de-

tentores de cargos de provimen-
to efetivo de analista Técnico em 
Gestão educacional, lotados e em 
exercício nas unidades escolares da 
Secretaria da educação, receberão 
uma gratificação de produtividade. 
o benefício será pago em duas par-
celas, sendo metade do valor a con-
tar do mês de janeiro deste ano, e a 
outra metade a contar de setembro. 
o projeto agora segue para a sanção 
do governador. 

MARAVILHA

Projeto de Lei 005/2013 aprovado por unanimidade em segundo turno, visa à destinação de 10 
parcelas de r$ 2 mil para auxiliar nos trabalhos da rede Feminina de Combate ao Câncer (rFCC)

Vereadores aprovam a destinação de r$ 20 mil para a 
contratação de técnica de enfermagem para a rFCC

Na última segunda-feira (18), 
foi realizada a 4ª sessão ordinária 
do mês de março. Na ordem do dia, 
estiveram vários projetos de lei, in-
dicações e projetos de lei comple-
mentar. 

em segundo turno, constou o 
Projeto de Lei 005/2013 de autoria 
do Poder executivo, do qual dispõe 
do repasse de r$ 20 mil para a con-
tratação de uma técnica de enfer-
magem que auxiliará nos trabalhos 
junto a rede Feminina de Combate 
ao Câncer (rFCC). a Comissão de 
Finanças e orçamento deu parecer 
favorável por entender da neces-
sidade de ter a técnica acompa-
nhando os trabalhos. “a rFCC au-
xilia e muito centenas de mulheres 
durante todo o mês. É um trabalho 
voluntário e que certamente prote-
ge e ajuda muito àquelas que têm o 
privilégio de serem atendidas pelas 
voluntárias. e nada mais justo do 
que ter alguém especializada para 
estar auxiliando. É um dinheiro que 
será investido de maneira concreta 
em nossa sociedade”, entende a co-
missão em seu parecer. 

Também fez parte da ordem do 
dia do Projeto de Lei do Legislati-
vo 002/2013 que prevê a alteração 
de alguns dispositivos da Lei n° 
1876/93 que diz respeito às dire-
trizes da associação Cultural e es-
portiva de maravilha (acema). a 
comissão deu seu parecer favorável 
à aprovação. mas em tempo, o ve-
reador Ivo Badia (PmdB) retirou o 
projeto para estudos. 

ainda na pauta da sessão, cons-
tou à entrada do Projeto de Lei 
Complementar 001/2013 de autoria 
do Poder executivo tratando sobre 
o refis 2013. Conforme o parecer do 
projeto, este institui medidas com a 
finalidade de promover a recupera-
ção de créditos de natureza tributá-
ria, inscritos em dívida ativa, ou não, 
com ações ajuizadas ou não, e com 
exigibilidade suspensa ou não, ven-
cidas até 31 de dezembro de 2012. 
o executivo querendo a recupera-
ção fiscal daqueles que estão com 
os seus débitos atrasado, ou ainda, 
acumulam mais de um débito, vem 
por meio do projeto estabelecer 
medidas querendo o pagamento to-
tal dessas. Sendo que prevê abonos 
e descontos para aqueles que quita-
rem de maneira integral ou parcial 
os seus débitos. Como é de compe-
tência da Comissão de Finanças e 
orçamentos, o projeto de lei foi en-
caminhado para a análise dos vere-
adores integrantes, para que depois 
do parecer, tenha ou não a aprova-
ção dos demais edis.  

Várias indicações retornaram da 
Comissão de Finanças e orçamen-
to, sendo elas: indicação 015/13 de 
autoria do vereador Láurio Stieler 
(PP), sendo que esta sugere a isen-
ção do Imposto Predial Territorial 
Urbano (IPTU) da Sociedade Be-
neficente Hospitalar de maravi-
lha – Hospital São José.  Indicação 
017/13 de autoria do vereador Sér-
gio Bourscheid (PPS), que sugere 
ao Poder executivo a realização  

de estudos no sentido de ampliar 
o estacionamento de veículos em 
maravilha, através da utilização dos 
terrenos baldios situados nas ave-
nidas: araucária, 7 de Setembro e 
Sul Brasil. 

Indicações 019/13, 023/13 e 
024/13 de autoria do vereador 
doraci Felisiak (PSd), das quais 
prevê que o Poder executivo pro-
videncie a colocação de placas 
indicando a preferencial em todas 
as ruas do Bairro Civemara, ain-
da conforme as indicações 023 e 
024/2013 das quais preveem a me-
lhoria das iluminações públicas 
na rua elói Luiz dadan. 

de autoria do vereador odair 
José Batistello (PmdB), foram 
aprovadas as indicações 021/ e 
022/13, sendo que a 021 prevê 
a instalação de três lixeiras em 
frente a escola de educação Bá-
sica Nossa Senhora da Salete e a 
022 pedido a colocação de placas 
identificando “rua sem saída” na 
esquina da rua Presidente Kenne-
dy com a rua Hercílio Luz e outra 
placa ao fim da rua, sinalizando 
seu término. e para finalizar, ain-
da na sessão foi aprovada a indica-
ção 025/13 de autoria do vereador 
Janir antônio Signor (PSdB), que 
prevê para que o Poder executivo, 

através da Secretaria de Trans-
portes e obras providencie a pa-
vimentação asfáltica na rua Prin-
cesa Isabel, trecho compreendido 
entre o Fórum e avenida 7 de Se-
tembro. Todas as indicações foram 
aprovadas por unanimidade pelos 
edis e foram enviadas para que o 
executivo analise, para que dentro 
das possibilidades, sejam feitas as 
melhorias. 

ainda, várias indicações de-
ram entrada, sendo que para pos-
terior votação foram encaminhadas 
às comissões competentes retor-
nando na pauta da sessão que acon-
tece neste sábado (23), às 7h30. 

Vereadores aprovaram a destinação de R$ 20 mil para a contratação de técnica de enfermagem para a RFCC

 Arquivo O Líder

Magistério Estadual 
assembleia aprova projeto de lei que 
reajusta o salário dos professores

Parlamentar 
Deputado estadual Narcizo Parisotto 
deixa o PTB e ingressa no DEM

o deputado estadual Narcizo 
Parisotto se desfiliou do Partido 
Trabalhista Brasileiro (PTB) no 
início da semana e ingressou no 
democratas (dem). Com a troca 
de partido, os democratas pas-
sam a ter um representante na as-
sembleia Legislativa. Segundo sua 
assessoria de imprensa, Parisot-
to vinha negociando com vários 
partidos, com vistas à reeleição ao 
Parlamento no pleito de 2014, fora 
do PTB.

o democratas seria o partido 
que mais abriu espaço político, 
fazendo com que o deputado de-

cidisse pela sigla, que deu origem 
a sua carreira política em Chape-
có, quando foi eleito vereador pelo 
antigo PFL em 1988.

Parisotto está na quinta legis-
latura na assembleia Legislativa, 
sendo que na primeira, em 1996, 
assumiu na condição de suplen-
te. o político já passou pelo PFL, 
PmdB e ficou 11 anos no PTB, 
sigla que chegou a comandar no 
estado. o deputado é presiden-
te estadual e pastor da Igreja do 
evangelho Quadrangular, tendo 
base política no oeste e na Grande 
Florianópolis.
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ÓRGÃO DE TRâNSITO DE MARAVILHA

a responsável pelo setor Cinara Geremia dá algumas dicas para 
esclarecer os problemas apresentados por diversos motoristas 

dúvidas relacionadas às 
penalizações são constantes 

de acordo com a servidora do 
Órgão de Trânsito de maravilha (or-
trama), Cinara Geremia, a Notificação 
de autuação de Infração de Trânsito é 
o popular “aviso”. Importante observar 
o prazo, pois é somente nessa fase que 
se pode indicar condutor, ou transferir 
a pontuação correspondente e tam-
bém apresentar defesa de autuação. 
Segundo a servidora, expirando-se 
o prazo somente a interposição de 
recurso a Junta administrativa de 
recursos de Infrações (JarI) será con-
siderado tempestiva. Na Notificação 
de autuação de Infração o débito refe-
rente à infração, ainda não foi gerado, 
portanto, não está passível de cobran-
ça, e o licenciamento e a transferência 

poderão ser efetuados sem a sua qui-
tação, ficando acordado entre vende-
dor e comprador a responsabilidade 
pelo pagamento do débito futuro, ou 
seja, a multa, se porventura ocorrer a 
transferência do veículo.

a Notificação de Imposição de 
Penalidade só ocorre, se expirado o 
prazo da Notificação de autuação, 
não houve apresentação de defesa, 
ou sendo apresentada esta não foi 
acolhida, ou foi indeferida pela auto-
ridade de trânsito. Nesta fase não se 
tem prazo para transferir a pontua-
ção, somente interpor recurso a JarI. 
Na imposição de penalidade o valor 
pecuniário já consta na listagem de 
débitos, é exigível, portanto para li-

cenciar ou transferir o veículo que se 
efetue o pagamento. “Havendo recur-
so protocolado poder-se a solicitar o 
efeito suspensivo, mas somente após 
30 dias do cadastramento e se o re-
curso não foi julgado nesse período. 
o efeito suspensivo permite que se 
licencie e se transfira o veículo sem 
o pagamento da multa, mas se após 
o recurso for indeferido, o valor a ser 
cobrado será gerado integralmente, 
sem o desconto de 20%”, esclarece 
a servidora. Conforme Cinara, existe 
ainda a opção de pagar a multa, re-
correr e sendo o resultado deferido 
pedir a devolução do valor, mediante 
requerimento próprio disponível no 
site www.detran.sc.gov.br.

confira mais algumas dicas:
-Para os condutores: “Na mi-

nha opinião a mais importante e a 
única que eu considero eficaz, é a de 
não dar margem para que a autua-
ção aconteça; não arrisque tentando 
achar que daria tempo, no caso de 
avanço de sinal”, esclarece Cinara. 
Quanto ao uso do cinto de segurança 
ela afirma: “mas foi só uma quadra 
que eu dirigi sem o cinto de seguran-
ça, não achei que algum policial iria 
me ver”. Para a servidora esse tipo de 
álibi não justifica a infração. em rela-
ção a conduzir o automóvel falando 
no celular a principal justificativa de 
acordo com Cinara é: “a ligação do 
celular era urgente”. Na maioria dos 
casos são esses pensamentos mo-
mentâneos que nos levam a come-
ter infrações. a culpa nem sempre 
é do equipamento eletrônico ou do 
policial que viu o descumprimento 
da legislação de trânsito, abordando 
ou não o condutor. eles existem para 
garantir a segurança de todos, a au-
tuação é consequência das nossas 
atitudes no trânsito.

-Para os proprietários: “mante-
nham seus veículos sempre em dia, 
com todos os equipamentos obriga-
tórios, extintor com validade, lâmpa-
das funcionando e documentação 
regularizada; observar que o uso da 
película e o rebaixamento do carro 
sejam realizados de acordo com as 

normas, resoluções do Conselho Na-
cional de Trânsito (Contran)”, alerta 
Cinara. Segundo a servidora pública 
o proprietário não deve emprestar o 
seu veículo, pois, algumas infrações 
são de sua responsabilidade, por-
tanto a pontuação é intransferível, 
mesmo que outra pessoa esteja na 
condução do mesmo. Se estiver na 
Permissão Para dirigir (PPd), popu-
larmente conhecida como: “carteira 
provisória”, melhor não ser proprie-
tário de veículo. Também pode-se 
ressaltar a importância dos proprie-
tários atualizarem seus endereços 
no cadastro do veículo. “deve-se 
a cada licenciamento, ou melhor,  
sempre que mudar de endereço 
apresentar o atual comprovante de 
residência para que seja efetuada 
a alteração e os carteiros consigam 
realizar a entrega de supostas autua-
ções e penalidades, pois, a ausência 
da entrega obriga os órgãos fiscaliza-
dores a publicarem em diário oficial 
ou jornal de circulação, não cabendo 
mais alegar que não ficou sabendo”, 
esclareceu.

-Fique atento: Salvo sinaliza-
ção inadequada, má-fé do policial 
entre outros motivos, se o condutor 
respeitar a legislação de trânsito, 
não será autuado. “É melhor evitar 
pontuação no prontuário e utilizar o 
dinheiro de uma possível multa para 
algo mais útil” disse Cinara.

A importância da consciência 
no trânsito

a segurança do trânsito não de-
pende só da fiscalização, é indispen-
sável à consciência dos condutores 
quanto ao respeito a sua própria vida, 
a dos seus passageiros e demais usuá-
rios das vias púbicas, e principalmente 
respeito a uma legislação, mesmo que 
não a considere perfeita, está ai para 
nos auxiliar e não deve ser afrontada. 
a fiscalização é resultada do compor-
tamento do motorista, é a maneira que 
eles se portam que deve definir qual a 
fiscalização mais adequada e quando 
há necessidade de intensificação.

“o contrato de compra e venda e 
a procuração, normalmente ao gara-
gista não são garantia de transferência 
da propriedade, apenas da posse e só 
pode ser questionada judicialmente 
e não via administrativa”, explicou Ci-
nara. Conforme ela somente a trans-
ferência ou a comunicação da venda é 
que impedem que o proprietário con-
tinue sendo responsável pelo veículo, 

pela pontuação e valor pecuniário de 
eventuais multas, bem como envolvi-
mento em acidente ou outro. a comu-
nicação de venda poderá ser feita via 
despachante ou direto na 13ª delega-
cia regional de Polícia em São miguel 
do oeste, mas somente com o recibo 
de compra e venda assinado por am-
bos, comprador e vendedor.

diante da incidência de muitas 
autuações equivocadas, erro de letras 
ou números, etc, é imprescindível que 
os proprietários a cada 10 dias no mí-
nimo, consultem a situação de seus 
veículos via internet no site: www.
detran.sc.gov.br, ou via despachan-
tes, auto-escolas e departamento de 
trânsito. Lembrando que no dossiê do 
veículo deve-se verificar infrações em 
autuação e listagem de multas. Na ob-
servância de autuação, ou multa equi-
vocada, cabe ao proprietário apresen-
tar a defesa de autuação, provando o 
erro, pois até que se prove o contrário 
à autuação ou a multa serão conside-
radas legais.

Mais informações 
podem ser obtidas 
Órgão de Trânsito 
de Maravilha

Ricardo Torres/ O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C,  23  de março de 2013

Éderson Pasqualotto
o dr. Éderson é médico 

especialista em Ginecologia 
e obstetrícia, graduado pela 
Universidade regional de Blu-
menau, e residência médica 
pela Fundação Hospitalar de 
Blumenau, onde atuou como 
estagiário pelo período de três 
anos de residência na área de 
mastologia. atuou também 
como médico estagiário na 
área de oncologia ginecológica no Hospital Pérola Byington 
de São Paulo. atualmente, está cursando especialização em 
medicina Fetal em São Paulo.

Marcelo Cechin Pereira
médico graduado pela 

Universidade Federal de San-
ta maria/rS, e pós-graduado 
em medicina Intensiva, pela 
Faculdade rendentor em par-
ceria com a amIB.

marcelo atende na área de 
clínica geral, socorrista de UTI 
móvel, medicina de urgência 
e emergência, intensivíssimo 
em UTI, perito médico previ-
denciário.

Iniciou as atividades no Hospital São José em março 
de 2011, através de plantões no pronto-socorro e mais tar-
de atuando na UTI, desde sua abertura. “além do Hospital 
São José, trabalho na Previdência Social de maravilha, Samu 
e Hospital regional Terezinha Gaio Basso de São miguel do 
oeste”, conta.

Para marcelo, o Hospital São José está preparado para 
receber pacientes da cidade e região com diversos graus de 
complexidade. “desde o paciente acometido de doenças 
crônicas degenerativas infecciosas, ambulatoriais, atendi-
mento a criança e a mulher até casos mais complexos, como 
pacientes acometidos por doenças graves e poli traumati-
zados, cardiopatas, doentes renais, pacientes neurológicos, 
mesmo os que necessitem de cuidados intensivos em UTI”, 
destaca.

marcelo comenta que o Hospital segue um avanço visí-
vel nos últimos anos. “modernizações desde a entrada no 
pronto socorro até um centro cirúrgico reformado, e uma 
UTI atendendo as normas exigidas pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) e vigilância sanitária, para um atendimento 
de qualidade. modernas adequações incluindo uma nova 
lavanderia, com maquinário adequado ao aumento da de-
manda”, justifica. 

além disso, marcelo conta que existe um projeto de 
construção de um novo Pronto atendimento, mais moderno 
e ampliado, com novos leitos de observação, novas salas de 
procedimentos de Urgência /emergência.

Daniel Fernando Heinz
Formado em medicina pela 

Fundação Universidade Federal do 
rio Grande, do rio Grande/rS em 
2007, tem especialização em Clí-
nica médica/medicina Interna na 
associação de Caridade Santa Casa 
do rio Grande, em 2010 e em Car-
diologia no Hospital São Vicente de 
Paulo, em Passo Fundo em 2012. 

daniel trabalha nos setores 
de emergência e UTI há um ano e 
há um mês ingressou no corpo clínico, realizando desde ava-
liações clínicas e cardiológicas a internações na enfermaria. 
“atendo ainda no eSF Interior como contratado da Prefeitura 
de maravilha e em breve com atendimento em consultório par-
ticular”, comenta.

Para o médico, o Hospital São José é um dos hospitais mais 
bem estruturados para atendimento aos pacientes no oeste de 
Santa Catarina. “Quanto ao atendimento no hospital, eu como 
maravilhense e com minhas tias trabalhando neste hospital, 
desde muito cedo na minha infância nutria o desejo de me for-
mar médico e voltar à minha terra natal para poder seguir os 
passos dos, hoje em dia, colegas médicos e ajudar as pessoas 
que por um motivo ou outro necessitam da nossa ajuda. Foi o 
que fiz após 12 anos de formação fora desta cidade, mas que 
nunca saiu do meu coração, agora estou finalmente concreti-
zando um sonho de infância e orgulhoso de poder fazer parte 
deste grupo tão especial”, salienta.

Fernando Arduini
É especialista em anestesiolo-

gia, graduado pela Universidade 
Federal Fluminense e especialista 
em anestesiologia pela associação 
médica Brasileira de anestesiolo-
gia. Fernando é membro da Socie-
dade Brasileira de anestesiologia.

o médico faz parte da equipe 
de anestesiologia do Hospital São 
José desde o final de janeiro des-
te ano. “Também sou membro do 
corpo clínico do Hospital São miguel, atendendo no centro ci-
rúrgico e no consultório de avaliação pré-anestésica”, comenta.

Fernando destaca que mesmo há pouco tempo no hospital, 
percebeu o comprometimento da direção e dos colegas médi-
cos na tentativa de oferecer um serviço de qualidade para os 
pacientes. “minhas expectativas quanto ao Hospital São José 
são grandes, creio que estamos em franca ascensão, com um 
corpo clínico disposto a levantar o movimento do hospital, ofe-
recendo um atendimento de qualidade para a população de 
maravilha e das cidades próximas que também damos apoio. 
Contamos com a colaboração das Prefeituras parceiras para 
trazermos para o HSJ seus pacientes e fazermos o hospital cres-
cer ainda mais nos próximos anos”, justifica.

José Luis 
Toribio Cuadra
atua como mé-

dico especialista em 
medicina Intensiva e 
Nefrologia na Unida-
de de Tratamento In-
tensivo (UTI) do Hos-
pital São José desde 
1º de março.

Formou-se no 
rio de Janeiro, onde 
fez residência em Nefrologia. em 2006 foi para a 
espanha onde se formou em medicina Intensiva, 
tornando-se membro da Sociedade espanhola de 
medicina Intensiva e Unidades Coronárias. dr. 
José permaneceu na espanha até iniciar o traba-
lho no Hospital São José. 

o médico conta que viu a oportunidade em 
um anúncio no Sindicato dos médicos, e iniciou 
as tratativas. referente à UTI, José destaca que ela 
tem condições de atender qualquer doença que o 
hospital atende. “as minhas expectativas são po-
sitivas. eu acho que tem tanto interesse de minha 
parte quanto pela direção, pois nós temos poten-
cial humano e equipamentos para disponibilizar 
um bom atendimento”, frisa. 

A/09..................................................................................................

Geral
CORPO CLíNICO

em fevereiro e março, cinco novos médicos passaram a atuar no corpo 
clínico do Hospital

Hospital São José disponibiliza de 
novos profissionais para o atendimento

o Hospital São José, buscando cada 
vez mais oferecer qualidade no 
atendimento e pelo compromisso 

em zelar pela saúde da coletividade, conti-
nuamente inova tanto no atendimento quanto 
nos profissionais e equipamentos. atualmen-

te, conta com uma vasta equipe composta por 
21 médicos, das mais diversas especialidades 
atuando no corpo clínico do Hospital.

Nos meses de fevereiro e março cinco no-
vos profissionais iniciaram suas atividades 
junto ao corpo clínico. Conheça-os;

Arquivo O Líder

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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Economia POUPANÇA
HoJe 0,41%

DÓLAR COMERCIAL
ComPra r$ 2,010

VeNda r$ 2,011

EURO
ComPra r$ 2,584

VeNda r$ 2,587

LIBRA
ComPra r$ 3,024

VeNda r$  3,025

OURO (grama)
r$0 0%

íNDICES
INPC 0,52

IGP-m 0,29 

IPCa 0,60

SALÁRIO
r$ 678,00

o site da revista Forbes publicou algumas regras para o casal que pretende abrir um negócio. Confira!

oito regras para abrir um negócio com o cônjuge
CONCILIAR OU SEPARAR

alguns casais dão tão certo 
juntos que acabam levando seu 
relacionamento para além do 
amoroso e decidem abrir um ne-
gócio juntos. entretanto, nessas 
horas, muitos se perguntam como 
conciliar, ou separar, as demandas 
financeiras, profissionais e emo-
cionais.

o site da revista Forbes publi-
cou algumas regras para essa nova 
fase, a fim de ajudar os cônjuges 
que querem encarar a empreitada. 
Confira as oito regras que devem 
ser respeitadas: 

1. Tenha um fundo de emer-
gência: dinheiro é a maior cau-
sa para um divórcio e o fluxo de 
caixa da empresa tende a ser um 
desafio para os novos negócios. 
Normalmente, uma empresa de-
mora alguns meses para colocar 
em ordem os investimentos e os 
prejuízos. Nesse caso, um dinhei-
ro guardado para emergências é 
muito importante.

Casal deve conciliar, ou separar, as demandas financeiras, profissionais e 
emocionais 

gerenciamentodeprojetosecoaching.com

2. Tenha um escritório fora de 
casa: é comum trabalhar em casa 
no início do negócio, mas assim 
que possível, se mude para um es-
critório. Um ambiente de trabalho 

separado com a casa pode dimi-
nuir a tensão do casal.

3. Defina funções: para não 
ter confusão no andamento da 
empresa, é preciso definir clara-

mente cada papel na empresa. Se 
ajudar, escreva as descrições pro-
fissionais para si mesmos e esta-
beleça expectativas objetivas so-
bre os cargos e tarefas do negócio.

4. Conheça as personalida-
des: extraia de cada um o que faz 
de melhor e defina as estratégias 
da empresa com base em seus 
pontos fortes. afinal, por que te-
rem um negócio juntos? Quais são 
seus diferenciais? ao entender as 
próprias competências, estarão 
aptos a encontrar áreas de atuação 
que se destaquem.

5. Passe algum tempo separa-
dos: longas e cansativas horas de 
trabalho estão reservadas para os 
empresários iniciantes. Parece es-
tranho dizer, mas é importante ter 
algum hobby individual ou passar 
algum momento separado.

6. Discuta sobre um limite 
de risco: quando um casal tem 
empregos diferentes é mais fácil 
se arriscar. mas, quando os dois 

estão juntos no mesmo negócio, 
é preciso estabelecer um limite 
para os gastos, dívidas e os demais 
riscos nos negócios e na vida pes-
soal.

7. Não se esqueça dos elogios 
e críticas construtivas: lembre-se 
sempre de agradecer o outro pelo 
trabalho bem feito e seja gentil na 
hora de criticar. Quando se passa 
muito tempo ao lado de alguém, 
muitas vezes, se esquece das re-
gras básicas de um negócio (e de 
um relacionamento).

8. Tenha senso de humor: 
não se leve muito a sério. Tire um 
tempo para achar graça de algo ou 
procure a felicidade nas peque-
nas coisas do cotidiano. Com os 
problemas de um novo negócio, 
podem vir brigas e até separações. 
Lembre-se que seu trabalho é em 
equipe e que todas as alegrias e 
tristezas serão compartilhadas 
com aqueles que você respeitou e 
teve considerações.

Comemoração
Catarinenses pretendem gastar r$ 125 
com presentes de Páscoa

os catarinenses pretendem gastar 
r$ 125,76 com presentes de Páscoa. o 
valor foi divulgado após Pesquisa de In-
tenção de Compras feita pela Federação 
do Comércio de Bens, Serviços e Turis-
mo de Santa Catarina. o valor é maior 
do que de 2012, em que as famílias pre-
tendiam gastar, em média, r$ 114.

o aumento nos gastos é justificado 
pela evolução da renda das famílias 
catarinenses. Chapecó, no oeste, tem 
o maior valor do estado: os consumi-
dores pretendem gastar r$ 164,74 na 
compra de presentes. Já Florianópolis 
e Criciúma apresentam os menores 
valores: r$ 101,63 e r$ 101,67, respec-
tivamente.

entre os entrevistados, quase a 
metade das famílias de Santa Catarina 
(47%) declararam estar em situação 
melhor do que a do mesmo período do 
ano anterior. e essa melhoria financeira 
vem se refletindo nas vendas tanto do 
final do ano passado quanto do início 
deste ano. Quando ao feriado da Pás-
coa, 15,8% das pessoas disseram que 
pretendem viajar.

a pesquisa de preços será feita por 
65,9% dos entrevistados. a opção de 
pagamento preferencial é a modalida-
de à vista: 70,9% em dinheiro, 12,73% 
no cartão de crédito e 6,72% no cartão 
de débito.

Ovos de 
chocolate tem 
boa saída

Segundo a pesquisa, um dos moti-
vos para o pagamento à vista é o valor 
relativamente menor dos presentes 
característicos da Páscoa, que cabem 
mais confortavelmente no orçamento 
dos consumidores, tornando a compra 
à vista a forma mais adequada para esta 
aquisição.

em relação aos locais de compra, 
os supermercados dominam a prefe-
rência dos catarinenses com 76,59%, 
seguidos pelo comércio de rua, com 
12,75%, e pelas lojas localizadas em 
shopping, com 5,82%. a justificativa é 
que nos supermercados são encontra-
dos com maior facilidade os chocolates 
industrializados, que será o presente 
escolhido por 82,4% da população. Se-
gundo a pesquisa, apenas 12,4% pen-

savam em trocar o chocolate por outro 
tipo de produto, sendo que vestuário, 
com 11,07%, e brinquedos, com 9,6%, 
são as opções preferenciais dessa de-
manda extra.

Extremo Oeste
No extremo oeste, os supermer-

cadistas esperam aumento de vendas 
de chocolates em 5% na Páscoa deste 
ano. de acordo com o vice-presidente 
regional da acats, eulo Centenaro, os 
supermercados já estão preparados 
para a venda de chocolates e, apesar da 
Páscoa cair no final do mês de março, 
quase uma semana antes do pagamen-
to dos salários, o setor está otimista e es-
pera vender cerca de 5% a mais do que 
no ano passado.

clickrbs.com.br 

Santa Catarina 
Mais de R$ 800 mil são economizados 
com pregão eletrônico

Na última terça-feira (19) encer-
rou o pregão eletrônico centralizado 
para compra de água, café, leite e 
açúcar. o pregão registrou uma eco-
nomia de 25% para o Governo de 
Santa Catarina, em comparação aos 
preços pagos anteriormente. o valor 
estimado de desconto é de r$ 820 
mil para os cofres públicos.

a maioria dos produtos teve 
grandes descontos no preço final. 
a bombona com 20 litros de água 
mineral, em Florianópolis, obteve 
uma redução de 51% e o Governo 
poupará r$ 411 mil. outro exemplo 
é o pote de café torrado e moído, 
com abatimento de 17%, gerando 
uma economia de r$ 182 mil. ape-
nas dois produtos não chegaram ao 
valor de referência da Secretaria da 
administração.

de acordo com o diretor de 
Gestão de materiais e Serviços, ale-
xandre Tonini, o lote que não teve 
o preço registrado conforme o valor 
esperado pelo estado será cancela-
do e um novo pregão será realiza-
do para que seja ofertado um valor 
praticado pelo mercado. "Somente 
o lote de água no Planalto Serrano 
é que não foi oferecido pelo preço 
praticado, temos de analisar as pro-
postas e de repente divulgar mais o 
pregão na região para conseguir che-
gar ao valor", comenta Tonini.

Como o pregão eletrônico cen-
tralizado foi realizado em forma de 
registro de preço, onde o Governo só 
compra sob demanda, também não 
haverá custo de estocagem. "o for-
necedor que ganhou a licitação fará 
entregas mensais, conforme a de-
manda do órgão", explica o diretor.

Já estão programados outros três 
pregões eletrônicos a serem realiza-
dos em abril: higiene e limpeza, ma-
terial de escritório e equipamentos 
de informática.

Bombona com 20 litros de água 
mineral uma redução de 51% 

somtec.com.br
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HUmor emPreSarIaL

UNIFICAÇÃO DO ICMS

o ministro Guido mantega reafirmou esta se-
mana que o Produto Interno Bruto (PIB) crescerá 
de 3,5% a 4,0%. Bom, isso já é 1,0% menos que a 
afirmação que ele fazia a 50 dias atrás. No cenário 
atual, não me parece termos nenhum indicador 
que mostre que estes números tem chance de se 
realizarem. Todos os indicadores apontam para 
um índice máximo de 3%, e isso numa perspectiva 
otimista. Precisamos de investimentos nos setores 
produtivos, na infraestrutura, dando sustentabili-
dade ao crescimento. 

É chamada de guerra fiscal, a 
disputa que acontece entre os es-
tados buscando atrair a instalação 
de grandes parques empresariais 
e para isso oferecem condições di-
ferenciadas de impostos. Prática 
bastante comum, e que nos últimos 
anos tem sua incidência reduzi-
da, tem mostrado bons resultados 
tanto para o desenvolvimento dos 
estados quanto para a competivi-
dade das empresas. esta prática é 
mais uma prova de que reduzir ou 
flexibilizar a incidência tributária 
proporciona ganhos coletivos. os 
estados conquistam um desenvol-
vimento social, melhoria na renda 
dos trabalhadores. as empresas 
tornam-se mais competitivas e in-
vestem em produtividade. 

esta se discutindo no Congres-

so a possibilidade da unificação do 
ICmS, evitando assim que os esta-
dos adotem incentivos e acabamos 
com a guerra fiscal. Sou favorável, 
se ela for para estabelecer condi-
ções únicas. os estados beneficia-
dos pelos resultados desta guerra 
alegam necessitarem de proteção. 
Para isso, o Governo propõe a cria-
ção de um de desenvolvimento re-
gional. Também esta se propondo a 
criação de um segundo fundo para 
compensar perdas diversas consi-
derando a unificação. aí que esta 
o grande problema. Uma reforma 
tributária tão sonhada para o Brasil, 
necessariamente, obrigatoriamente 
passa por uma distribuição melhor 
dos impostos: federal, estadual e 
municipal. a criação dos fundos faz 
com que o dinheiro fica em Brasília 

e os estados terão que ir até lá para 
pedi-lo com o pires na mão. Não 
posso concordar em tempos que é 
consenso a necessidade de mudar a 
distribuição do dinheiro público, se 
adote medidas que concentrem os 
valores em Brasília. 

o caminho é inverso. devemos 
fortalecer os estados e municípios. 
deixar mais dinheiro na base. re-
duzir a peregrinação para Brasília. 
os estados e municípios têm receita 
apenas para manutenção de suas 
responsabilidades. Qualquer inves-
timento, melhoria que gostariam de 
oferecer a população só é possível 
se conquistarem a liberação dos 
famosos projetos em Brasília. Uni-
ficação do ICmS, sim. reforma tri-
butária, sim. Concentração e estar 
submisso a Brasília, NÃo. 

CreSCImeNTo 
em 2013

reINVeNTar-Se
Santa Catarina sempre foi um grande polo têxtil nacional. da mesma forma, 

a atividade têxtil sempre foi um dos principais negócios empresariais. a coloni-
zação alemã e sua tradição no ramo faz com que aqui se encontram grandes em-
presas do setor. Porém, no cenário atual é necessário reinventar-se. os modelos 
atuais não são competitivos com a concorrência internacional.  Um dos princi-
pais problemas é a o aumento dos salários dos trabalhadores brasileiros. assim, 
o sonho do melhor poder aquisitivo, também é um dos grandes problemas para 
a indústria têxtil que tem a mão de obra como o principal custo de produção. 
agregar valor as marcas tem sido o melhor caminho.  Nessa estratégia temos os 
grandes exemplos da Hering, que esta sendo exemplo inspirador para diversos 
outros segmentos, quando ser trata de reinventar-se. a dudalina e outro caso de 
sucesso. o caminho escolhido foi a internacionalização da marca. Sofre com o 
valor do algodão, com o cambio, com a importação, com o valor da mão de obra, 
não tem sido o suficiente para desanimar o empresário têxtil. reinventar-se tem 
sido necessário todo dia para sobreviver. 

PAiXÃo oU TRABALHo
Faça aquilo que você gostar e mais trabalhará na vida. estar apaixonada pela atividade, pelo 

nosso trabalho parece ser o primeiro e principal quesito pra o sucesso de um negócio. a mesma 
regra é valida para cada trabalhador. Ser um profissional respeitado em sua empresa, ter reais 
chances de alcançar promoções, é fundamental que ser tenha paixão pelo trabalha. Nunca tra-
balhe apenas para ganhar dinheiro para o pão de cada dia. Busque o trabalho do seu sonho e 
será feliz; experimentará o crescimento e respeito profissional. 

INTerNeT
Florianópolis foi considerada uma das cidades mais co-

nectadas do Brasil. o alto índice de uso da internet esta possi-
bilitando novos serviços.  agora os orelhões (telefone público) 
estarão com wi-fi. assim quem estiver próximo, poderá usar 
o serviço. outra experiência pública de internet é a cidade de 
Cascavel no Paraná. a Prefeitura instalou o sistema de wi-fi 
que atende todo centro urbano de forma gratuita a população. 
É importante que essa inclusão digital seja utilizada para o 
“bem”. Que se aproveite para aumentar o nível de informação 
e cultura da população em geral.

Fotos: Divulgação
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Entrevista

Natural de Chapada/rS, Leo-
nir Franke, veio para mara-
vilha já com o propósito de 

trabalhar com funerária. ele conta que 
na época seu pai raimundo (in memo-
riam) tinha um compadre morando no 
município e ele queria vender uma fu-
nerária. 

Franke destaca que a funerária já 
estava situada no mesmo endereço que 
está hoje, na avenida anita Garibaldi, 
nº 36. “era uma casa de madeira antiga. 
Quando eu comprei a funerária do seu 
Willig não tinha estrutura nenhuma, só 
tinha uma caravan antiga, acho que era 
do ano 75”, explana.

as atividades da Funerária Franke 
iniciaram em 21 de setembro de 1987, 
sendo que o proprietário lembra que 
começou os trabalhos sozinho, fazendo o ser-
viço de pedreiro, carpinteiro, pintor e motoris-
ta. “após dois anos contratei um funcionário 
como servente. Logo depois contratei outro, 
ano que começou a fluir o meu negócio, e de-
pois contratei um pedreiro”, comenta.

Nos anos 90, Franke iniciou as atividades 
com a marmoraria. “Comecei com a marmo-
raria, pois o mercado exigia estes produtos, 
como mármores e granitos. Nesta atividade 
já tive 11 funcionários e trabalhei dia e noite 
para poder atender a todos”, frisa.

em 1997 a Funerária Franke deu início a 
uma nova atividade, passando a trabalhar 
com a associação Sul Brasil de assistên-
cia Funeral (asbaf), que é uma seguradora 
para auxílio funeral. Franke conta que no 
começo as vendas eram difíceis, mas de-
pois de um tempo as pessoas começaram 
a entender o método de vendas e passa-
ram a adquirir o produto normalmente. 
“Vender seguro funeral não era fácil, as 
pessoas eram desconfiadas, me falavam 
que era mais um que queria vender coisas 
e produtos e depois sumia do mapa”, explica.

Franke destaca que sempre teve vontade de vencer, e foi isso que falou mais alto. “o sucesso 
chegou graças a minha vontade e as pessoas que confiaram em mim. eu venci e contribui para 
a sociedade maravilhense, pois nos momentos mais difíceis eu estive perto para poder ajudar 
e tornar o sofrimento um pouco mais ameno”, justifica.

atualmente, a Funerária Franke oferece para os clientes, além de planos funerais e constru-
ção de túmulos, urnas, vestimentas, flores e placas de identificação para os jazidos. 

além do proprietário, mais nove colaboradores auxiliam no desenvolvimento do trabalho, 
entre eles a esposa Neusa Lucas de Lima, e suas filhas mariana Lucas de Lima e mariela Franke.

Para Franke, o sucesso da pessoa vem com muito trabalho, honestidade nos negócios, dedi-
cação, conhecimento do produto que vende, que no caso dele se direciona tanto na funerária, 
quantos nos planos de seguro funeral e na marmoraria. 

conheça a história de umas 
das mais antigas empresas de 

Maravilha, suas inovações, 
produtos e empreendimentos
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

HiPERTEnSÃo E ATiviDADE fíSicA

10 MAnDAMEnToS conTRA A PRESSÃo ALTA

1. meça a pressão pelo menos uma vez por ano.
2. Pratique atividades físicas todos os dias.
3. mantenha o peso ideal, evite a obesidade. 
4. adote alimentação saudável: pouco sal, sem fritu-

ras e mais frutas, verduras e legumes. 
5. reduza o consumo de álcool. Se possível, não beba.
6. abandone o cigarro.
7. Nunca pare o tratamento, é para a vida toda. 
8. Siga as orientações do seu médico ou profissional 

da saúde. 
9. evite o estresse. Tenha tempo para a família, os 

amigos e o lazer.
10. ame e seja amado. 

a Hipertensão é uma doença que é herdada dos pais em 90% 
dos casos, mas há vários fatores que influenciam os níveis de 
pressão arterial, entre eles:

   - Fumo;
   - Consumo de bebidas alcoólicas;
   - obesidade;
   - estresse;
   - Grande consumo de sal;
   - Níveis altos de colesterol; e 
   - Falta de atividade física. 
 além desses fatores de risco, sabe-se que a sua incidência é maior 

na   raça negra, aumentando com a idade. ainda, é maior entre homens 
com até 50 anos e entre mulheres acima de 50 anos, é maior em dia-
béticos.

a atividade física deve estar presente na vida de todo o hiperten-
so, associados com o tratamento farmacológico e uma reeducação 
alimentar, tendo hábitos saudáveis diariamente. Para isso deve o hi-
pertenso procurar um profissional de educação Física habilitado que 
prescreva e acompanhe a execução das atividades propostas.

além de ser uma forma de diminuir a medicação e melhorar a vida 
do hipertenso a atividade física é muito importante na prevenção da 
hipertensão, sedentarismo, obesidade, altos níveis de colesterol e ali-
viando o estresse.

Pessoas hipertensas quando submetidas a um programa de trei-
namento físico apresentam aumento da capacidade cardiovascular, 
reduzindo o risco de problemas coronarianos, tão comuns entre aque-
les que estão com problemas de manter a pressão arterial em níveis 
considerados ideais.

Fotos: Divulgação
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Geral
NILVo JoSÉ doNdoerFer, Presidente da 
Sociedade Beneficente Hospitalar maravilha, 
no uso das atribuições e de acordo com o que 
lhe conferem o estatuto Social, convoca pelo 
presente edital todos os associados da entidade 
para a assembleia Geral ordinária que acon-
tecera no dia 23 de março de 2013, às 13:30, na 
sala de reuniões do Hospital, em primeira con-
vocação com 50% ( cinqüenta por cento ) dos 
associados mais um; e as 14:00 em segunda e 
última convocação com qualquer número de 
associados, para deliberarem sobre a seguinte 
ordem do dia:
a) apresentação do balanço exercício de 2012;
b) apresentação do relatório de auditoria;
c) apresentação do parecer do Conselho Fiscal;
d) aprovação ou não do balanço do exercício 
de 2012;
e) apresentação do relatório de atividades do 
exercício de 2012;
f) eleição e posse da diretoria;
g) assuntos gerais.
as Chapas que concorrerem, deverão ser regis-
tradas e apresentadas com antecedência mí-
nimo de 48 (Quarenta e oito) horas da assem-
bléia, ao Presidente, Secretário ou membro da 
diretoria, com o ciente dos candidatos.
 Terá acesso à referida assembleia, somente 
o associado pertencente ao quadro social da 
Sociedade Beneficente Hospitalar maravilha, 
salvo quando convidados para comparecer pela 
diretoria.
Para que ninguém alegue desconhecimento, é 
expedido o presente edital e publicado na forma 
da lei.
maravilha - SC, 19 de Fevereiro de 2013.
 NILVo JoSÉ doNdoerFer  -  Presidente 

MOTO GRUPO

37 motociclistas com a mesma finalidade fundaram o moto 
Grupo Fora de Giro

Fora de Giro comemora 11 anos

em 2002, mais precisamente 
no dia 23 de março, reuniram-se 
37 motociclistas com a mesma fi-
nalidade, fundar um moto Grupo, 
surgindo assim o Fora de Giro, que 
hoje conta com 14 integrantes e 
suas famílias.  o grupo tem como 
principal objetivo a prática do 
motociclismo como meio de lazer. 

“Nossa maior realização é 
promover o moto Giro, revendo 
os velhos amigos e conquistando 
novas amizades, além de divulgar 
o nome de nossa cidade. Também 
realizamos campanhas na área 
social como, “Natal Fora de Giro”, 
onde doamos as crianças carentes 
presentes e doces. Na “Campanha 
do agasalho”, reunimos entre os 
membros do grupo e familiares 
agasalhos, roupas e cobertores 
que posteriormente são doados a 

Secretaria de assistência Social”, 
afirma o secretário do grupo Luiz 
Carlos de Lara.

Normalmente costumam dizer 

que o motociclismo é um estilo de 
vida, por este motivo a realização 
dos integrantes só é completa em 
cima de uma moto. os amigos re-

Fotos: Divulgação/Moto Grupo Fora de Giro
únem-se semanalmente para dis-
cutir e planejar viagens, passeios, 
campanhas e encontros.

Para 2013, o moto Grupo Fora 
de Giro já está trabalhando na 9ª 
edição do moto Giro, que acon-
tecerá de 01 a 03 de novembro 
em frente à Prefeitura municipal. 
“estamos rodando quase todos 
os finais de semana nas cidades 
dos três estados do Sul, Paraná, 
rio Grande do Sul e Santa Cata-
rina, além de outros países como 
argentina e Paraguai. em breve o 
grupo estará realizando a escolha 
da Garota moto Giro. aguarda-
mos a confirmação de patrocínios 
e verbas para divulgar os demais 
atrativos do evento, porém uma 
coisa é certa: este evento será o 
maior e melhor de todos”, salienta 
o secretário. 

Moto Grupo já está trabalhando na 9ª edição do Moto Giro

edITaL de CoNVoCaçÃo

caroline Maldaner!
Na próxima quarta-feira (27) comemoramos um dia 

muito especial, o seu aniversário! E é com muita felicidade 
que estamos aqui, festejando mais um ano juntos.  Convi-
vendo com você aprendemos a ter mais garra ao realizar-
mos o nosso trabalho, e mesmo em momentos de dificulda-
des, você ensina-nos a encarar tudo com muita serenidade, 
alegria e determinação. Queremos lhe agradecer por todas 
essas virtudes repassadas, e por tornar os nossos dias mais 
alegres e os nossos risos mais verdadeiros. Parabéns por 
esta data tão especial em sua vida e que Deus ilumine os 
seus passos. Feliz aniversário! Homenagem de toda a equi-
pe da rádio Líder FM e do Jornal O Líder.
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Clube do Cavalo Freio de Prata elege e empossa nova diretoria
Tradicionalismo

Na noite de sexta-feira (15), 
o Clube do Cavalo Freio de Pra-
ta realizou uma assembleia para 
eleger e empossar a nova direto-
ria. além da eleição, também foi 
realizada a prestação de contas 
de 2012, e uma mudança no esta-
tuto, que antes constava que o só-
cio acima dos 60 anos não pagava 
mais a mensalidade do clube. a 
mudança foi com relação a idade, 
que após aprovação unânime foi 
estendida para 70 anos.

a nova presidência que as-

sume por dois anos, ficou assim 
composta: presidente, marcelo 
Berticelli; vice-presidente, Valdir 
de Costa; tesoureiro, Leandro 
Luiz Kempfer; 2º tesoureiro, ru-
dimar Zanetti; secretário, Clau-
diomiro Secco; 2º secretária, Ci-
nara mattei.

Também foi eleita a coordena-
doria de cavalgada, coordenado-
ria de festas, o presidente de hon-
ra, o assessor jurídico, o diretor 
de patrimônio, relações públicas, 
conselho fiscal e suplentes.

o presidente, marcelo Ber-
ticelli, em sua fala lembrou dos 
fundadores e dos primeiro pre-
sidentes do Clube do Cavalo. ele 
também agradeceu a todos e res-
saltou que a nova diretoria fará o 
possível para tentar manter o que 
já foi feito pela sede e melhorar 
cada vez mais a entidade.

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Marcelo Berticelli 
tomou posse na noite 

de sexta-feira (15)

Membros do Clube do cavalo que deixaram a diretoria Nova diretoria eleita fica no comando do clube por dois anos

DISPENSA MILITAR 

Cerca de 80 jovens maravilhenses receberam o CdI na sexta-feira (22) durante ato solene 

Certificados de dispensa de Incorporação 
foram entregues 

Na última sexta-feira (22), apro-
ximadamente 80 jovens de maravi-
lha, da classe de 1994, receberam o 
Certificado de dispensa de Incorpo-
ração (CdI) e realizaram o juramen-
to à Bandeira Nacional. o ato solene 
foi promovido pelo exército Brasilei-
ro, por meio da 7ª delegacia de Ser-
viço militar da 16ª Circunscrição de 
Serviço militar (CSm), e aconteceu 
em frente à Prefeitura de maravilha.

Na oportunidade, participaram 
da solenidade o delegado da 7ª dele-
gacia e 2º tenente Sérgio Corrêa dill, 
que coordenou o ato, representando 
a prefeita rosi maldaner, o assessor 
jurídico da Prefeitura de maravilha, 
Igor damaren, o comandante da 3ª 
Companhia de Bombeiros militar 
de Santa Catarina, tenente João de 
moura miranda e a secretária da Jun-
ta de Serviço militar do município, 
Lúcia Spessato. “a obrigatoriedade 
com o Serviço militar só se extingui-
rá para estes jovens em 31 de dezem-
bro do ano em que completarem 45 
anos”, destacou o 2º tenente Corrêa.

o evento teve como objetivo pro-
porcionar ao cidadão dispensado de 
incorporar em uma organização 
militar, um momento cívico, a par 
da responsabilidade que assume 
perante a pátria, como cidadão 
brasileiro, após o recebimento do 
certificado.

de acordo com o tenente Cor-
rêa, a Lei do Serviço militar prevê 
que todo o cidadão dispensado da 

prestação do Serviço militar Ini-
cial deve receber o CdI em uma 
cerimônia cívica, sendo obriga-
tório o canto do Hino Nacional 
Brasileiro. “os jovens que não pu-
deram comparecer à cerimônia, 
poderão retirar o CdI na Junta de 
Serviço militar de maravilha, e te-
rão de fazer o juramento à bandei-
ra individualmente”, explica o 2º 
tenente Corrêa.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

Na oportunidade cerca de 80 jovens realizaram o juramento à bandeira

Autoridades prestigiaram o ato solene 

Jovens receberam o Certificado de Dispensa de Incorporação
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o Lions mundial é composto por 46 mil clubes e 1,35 milhões de sócios fazem parte desta 
instituição, logrando o destaque de maior clube de serviço do mundo

Clube de Lions maravilha: 
Servir para ser feliz 

Sempre que um Lions Clube se 
reúne, os problemas ficam menores 
e as comunidades ficam melhores. 
Isso acontece porque os companhei-
ros oferecem ajuda onde é necessá-
rio, nas comunidades e em todo o 
mundo, com integridade e energia 
inigualável. 

Hoje, o Lions mundial é com-
posto por 46 mil clubes e 1,35 mi-
lhões de sócios fazem parte desta 
instituição, logrando o destaque de 
maior clube de serviço do mundo. 
os sócios do clube fazem tudo o que 
é necessário para ajudar suas comu-
nidades locais. onde quer que traba-
lhem, fazem amizades. Com crian-
ças que precisam de óculos, pessoas 
com necessidades especiais, idosos 
que não têm o suficiente para comer 
e até pessoas que talvez nunca vão 
conhecer.

em nosso município, o Clube de 
Lions maravilha conta com a parti-
cipação de 59 integrantes, que neste 
ano está sob a presidência da com-
panheira Beloni dall´agnol. Porém, 
a presidente não trabalha sozinha, 
junto dela tem a atual diretoria, sen-
do: secretária, Clara Salete Pertus-
satti; casal tesoureiro, Uriel e dirce 
roman; casal diretor social, renato e 
Nolte mattia; casal diretor animador, 
Silvino Giacomin e maria angélica 
Cadore e casal amigo Leo, Vilmar e 
denise Pandolfo. 

Uma das ações sociais realizadas 

pelo Clube de Lions maravilha é a 
Campanha da Visão. esta é compre-
endida com algumas etapas, sendo 
com uma festividade, sendo que 
neste ano o clube realizará o almoço 
do Peixe. “É a primeira vez que reali-
zamos o almoço do peixe, e este será 
servido na sexta-feira Santa, no pró-
ximo dia 29”, ressalta a presidente. 

Com os lucros arrecadados com 
o almoço serão desenvolvidos diver-
sos trabalhos, sendo que estes com-
preendem a ida até as escolas esta-
duais e municipais do município, a 
realização dos testes de visão feitos 
nas crianças com o auxílio das com-
panheiras e domadoras e a triagem, 

que é determinada após o teste. ain-
da, os encaminhamentos das crian-
ças necessitadas ao especialista em 
oftalmologia e após a consulta. Para 
finalizar, acontece a confecção e 
entrega de óculos para àqueles sele-
cionados, incentivando as crianças 
nos estudos e consequentemente 
em seus aprendizados. 

“a cada edição da Campanha 
da Visão, são atendidas mais de 
1.200 crianças de maravilha, sendo 
estudantes do 1º ao 5º ano. e neste 
ano vamos intensificar os trabalhos. 
Logo após a realização do almoço 
beneficente, estaremos agendando 
as visitas nas escolas”, lembra Beloni. 

Xvi fESTA Do PEiXE
a tradicional Festa do Peixe este 

ano está sendo inovada. acontecerá 
ao meio-dia da sexta-feira Santa, dia 
29. o almoço será servido no Salão 
Paroquial Católico e terá como cardá-
pio: filé de tilápia, grelhado de doura-
do, lasanha de peixe, arroz, purê de 

batatas e diversas saladas. as fichas 
para o almoço podem ser encontra-
das com os companheiros. 

“Lembramos a todos que compa-
recerão em nossa festa, que neste ano 
não teremos pratos e talheres nos bu-
ffets, sendo que cada um deverá levar 
o seu”, finaliza a presidente. 

frase que marca os 
trabalhos realizados 
pelo clube de Lions 

de Maravilha. “A so-
lidariedade é o senti-
mento que melhor ex-
pressa o respeito pela 
dignidade humana”. 

(Franz Kafka)

Fotos: Arquivo O Líder

Domadoras e companheiras realizando a triagem

Entrega de óculos para os alunos 

Anos anteriores a entidade realizava o Jantar do Peixe
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

o CaoS daS Br´S de NoSSa reGIÃo
Semana passada, vivemos talvez os piores dias nas rodovias da região. Che-

gamos ao caos, por conta de uma série de problemas. em primeiro lugar, ti-
vemos chuvas em quantia pluviométrica muito superior ao que seria normal 
para a questão climática desta época. Contudo, em segundo lugar, justamente 

quando a situação “aperta”, ou surgem às dificuldades, é que se escancaram 
os problemas e principalmente as deficiências. Isso foi o que aconteceu em 
nossas rodovias. acidentes, mortes, danos em veículos. Foi o resumo de uma 
trágica semana.

Br-163
Na Br-163, trecho São miguel do oeste a Guaracia-

ba, um festival de buracos proporcionaram um festival 
de prejuízos aos motoristas. em uma noite, o relato de 
que nas imediações da Linha Sete até a Linha Carava-
gio, três motoristas estavam com seus automóveis pa-
rados trocando pneus. Na outra noite, pude presenciar 
“in loco” o absurdo. Quatro veículos argentinos, e mais 
adiante, outro veículo de algum órgão público estavam 
parados, em plena noite, com pneus “detonados” pelos 
buracos na rodovia. Por mais que o “tapa-buracos” seja 
apenas um paliativo, para o caso da 163 ninguém vai se 
chatear se os trabalhos começarem assim. Simplesmen-
te tapando os buracos e fazendo acabarem os prejuízos 
de pneus e suspensões dos condutores, que sentem no 
bolso a falta de condição da rodovia.

BR-282
Nesta, os piores acontecimentos. Na terça-feira 

da semana que passou, dia 12 de março, um dia trá-
gico. entre São miguel do oeste e maravilha, duas 
mortes e várias saídas de pista por conta do excesso 
de chuvas. Bem, quanto as chuvas, nada há que se 
fazer. Contudo, novamente escancarada a falta de 
infraestrutura da rodovia, que com um pavimento 
sofrível, com um sistema de drenagem deficiente, 
fez com que vários automóveis sofressem a “aqua-
planagem”, que ocorre quando o pneu perde con-
tato com a pista por conta da lâmina d água que se 
forma entre pneu e pista. o pior não foi apenas a 
falta de condição de drenagem. Foi uma limpeza 
na margem da rodovia, praticamente entre todo o 
trajeto de São miguel até maravilha, onde o lixo, o 
resto do capim cortado, ficou jogado na margem da 
rodovia, e por conta disso, impedia o fluxo da água 
nos valetões ao lado da rodovia. a água invadiu a 
pista, e fez com que o risco da aquaplanagem se po-
tencializasse, o que infelizmente, causou tragédias. 
duas mortes no mesmo dia. Vários veículos rodan-
do e saindo da estrada. Uma série de prejuízos que 
nos faz classificar a rodovia de “desumana”, na se-
mana que passou. além disso, um verdadeiro “rio” 
nas imediações da ponte do rio das antas se tornou 
um verdadeiro desafio para que os motoristas con-
seguissem passar por ali, graças ao represamento e 
falta de vazão da água sobre a rodovia.

o QUe PreCISa
Chegamos ao ponto que não bastam 

mais paliativos, ou meros “tapa-buracos” 
nas rodovias do extremo oeste. existem in-
formações que as obras estão vindo em di-
reção do oeste. ora... de novo nós, aqui no 
oeste, por último? desta vez, não podemos 
admitir que os trabalhos “terminem” aqui. 
do jeito que as coisas estão, seria impera-
tivo que os trabalhos ComeçaSSem aqui 

no extremo oeste.  as nossas rodovias es-
gotaram sua capacidade de fluidez de trá-
fego, estrutura e qualidade. asfalto em más 
condições, rodovias sem acostamento, pis-
tas estreitas, ondulações no pavimento, se 
tornaram potenciais fatores de insegurança 
e perigo para os motoristas. Portanto, desta 
vez, não há mais como esperar. É preciso 
que medidas urgentes e deFINITIVaS se-

jam tomadas. Chega de haver vidas ceifadas 
por conta de tais problemas, oriundos do 
descaso e incompetência dos que deveriam 
prover a rodovia com boas condições de 
tráfego. Nós, aqui do extremo oeste, não so-
mos os últimos. Somos os primeiros. o Bra-
sil, para quem vem do exterior, começa aqui 
e não termina aqui. exigimos, em relação as 
estradas, obras urgentes e pontuais. 

DEPUTADo coLATTo E oS MoToRiSTAS
o deputado federal Valdir Colatto 

(PmdB/SC) foi designado relator da 
comissão especial destinada a debater e 
propor modificações a lei que regulamenta 
a profissão de motorista. Vários assuntos 
serão objeto do trabalho e estudo desta 
comissão. destaco, dentre eles, a questão 
do “tempo de parada” e a infraestrutura 
nas rodovias para cumprimento desta 
determinação. afinal, o legislador, no ápice 
de sua inteligência, se preocupou em criar 
a lei sem se preocupar se, ao término das 

quatro horas, onde estaria o motorista. e 
se este estiver distante de tudo e de todos? 
olha, caro leitor, em estado como o mato 
Grosso, pode em muitas vezes o motorista 
estar a mais de 300, 400 quilômetros  de 
qualquer ponto seguro. e convenhamos 
que não dá para parar em qualquer lugar, 
sob risco de segurança ou até mesmo 
risco quanto a própria vida. ou seja, os 
transtornos são muitos para fazer valer 
a lei. a comissão iniciou atividades na 
última quarta-feira (20). desta vez, acena-

se até mesmo com uma nova redação e 
a participação da sociedade, para que se 
chegue a um consenso. espero que desta 
vez não se limitem apenas a escrever. mas 
estudem efetivamente como esta lei poderá 
ser adequada, útil, e principalmente, que 
se possa cumpri-la. e mais: desculpem-
me, mas não há como criar de uma hora 
para outra infraestrutura nas rodovias. ou 
seja, não há como cumprir exatamente os 
termos da lei, quanto ao tempo de parada 
e o seu intervalo.
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Cerca de 80 alunos realizaram as provas teóricas na 
sexta-feira (15)

realizada mais uma etapa de 
implantação do Programa 

PROTETOR AMBIENTAL

o Programa Protetor ambien-
tal, que é coordenado pela Polícia 
militar ambiental de Santa Cata-
rina e está sendo implantado em 
maravilha, realizou mais uma eta-
pa na sexta-feira (15).

Na oportunidade, cerca de 80 
estudantes, entre 12 e 14 anos, que 
estão devidamente matriculados 
no ensino regular, realizaram a 
prova teórica no auditório da Uni-
versidade do oeste de Santa Cata-
rina (Unoesc), campus aproximado 
de maravilha. o teste, composto de 
25 questões objetivas, sendo cinco 
questões sobre fauna, cinco sobre 
flora, cinco sobre recursos hídricos 

e 10 questões sobre problemáticas 
ambientais, sendo que se houver 
empate o critério de desempate 
será a média escolar do ano pas-
sado.

de acordo com o soldado am-
biental ademir antônio Catto, mais 
de 100 estudantes fizeram a inscri-
ção, mas apenas cerca de 80 com-
pareceram para realizar a prova. 
“os alunos tinham duas horas para 
fazer a prova, das 14h às 16h”, co-
menta. Conforme Cato, o resultado 
deverá sair já na próxima semana.

o resultado das provas foi di-
vulgado na quarta-feira (20). os 
aprovados terão uma reunião na 

próxima terça-feira (26), na sala 
de reuniões da Prefeitura de ma-
ravilha, às 19h30. “os estudantes 
devem comparecer com os pais ou 
responsáveis. Na oportunidade, a 
Polícia ambiental estará explanan-
do para todos o que é o Programa 
Protetor ambiental e como vai fun-
cionar. os pais que concordarem 
que os filhos participem do progra-
ma irão assinar um termo de com-
promisso”, explica Catto.

Vale lembrar que é obrigatória 
presença dos alunos selecionados 
e dos pais ou responsáveis legais 
no encontro.

Provas continham 25 questões objetivas

Ilaine Rohden/O Líder

o programa
Coordenado pela Polícia militar 

ambiental, o programa tem o obje-
tivo de fazer com que os estudantes 
adquiram consciência ambiental, 
protejam o meio ambiente, saibam 
preservar e se tornem multiplicado-
res dos saberes. 

o programa tem duração de um 
ano (letivo), com carga horária de 
180 horas/aula, com aulas teóricas 
e práticas. em maravilha o Protetor 
ambiental vai ser realizado no 
período da tarde.

No município serão formados 
dois pelotões, um masculino e outro 
feminino, mas ambos com 12 com-
ponentes, totalizando 24 alunos.

o Programa Protetor ambiental 
será desenvolvido pela Polícia mi-
litar ambiental de Santa Catarina, 
por meio da Secretaria de estado de 
desenvolvimento regional de mara-
vilha, Prefeitura de maravilha, Poder 
Judiciário e ministério Público esta-
dual. 

confiRA oS APRovADoS: 

PNAIC
Professores 
alfabetizadores realizam 
curso de qualificação

o Pacto Nacional pela 
alfabetização na Idade Cer-
ta (PNaIC) é um programa 
do ministério da educação 
(meC), que se tornou um 
compromisso assumido pe-
los Governos Federal, dos 
estados e dos municípios de 
assegurar que todas as crian-
ças estejam alfabetizadas até 
os oito anos, ao final do 3º 
ano do ensino Fundamental. 
desse modo, o foco do PNaIC 
é trabalhar a formação conti-
nuada com professores do 1º 
ao 3º ano do ensino funda-
mental.

ao aderir ao Pacto, os go-
vernantes se comprometem a 
alfabetizar todas as crianças 
em língua portuguesa e em 
matemática; realizar avalia-
ções anuais universais, apli-
cadas pelo Instituto Nacional 
de estudos e Pesquisas edu-
cacionais (INeP), junto aos 
concluintes do 3º ano do en-
sino fundamental; e no caso 
dos estados, apoiar os muni-
cípios que tenham aderido às 
ações do Pacto, para sua efe-
tiva implementação.

Para as coordenadoras 
pedagógicas do ensino Fun-
damental da Secretaria de 
educação de maravilha, asta 
Nerling, dilva Benvenutti e 
raquel rollwagen, “o PNaIC 
quer professores bem pre-
parados, motivados e com-
prometidos com o desafio de 
orientar as crianças, além de 
acompanhar continuamente 
o progresso da aprendizagem 
por meio de avaliações contí-
nuas e registros sistemáticos”.

o curso para qualificação 
dos professores tem duração 
de dois anos, com 120 horas 
de aula a cada ano, sendo que 
cada município pode adequar 
os dias e horários ao seu ca-
lendário. o cronograma de 
ações prevê ainda que em 
2013, será dado ênfase à lin-
guagem, e em 2014, a ênfase 
será em matemática.

de acordo com o meC, os 
orientadores de estudo são 
professores das redes, que fa-
rão um curso específico, com 
200 horas de duração por ano, 
ministrado por universidades 
públicas. além da rede muni-
cipal de ensino, as escolas da 

rede estadual também parti-
cipam do PNaIC.

Confira a seguir quais mu-
nicípios da região aderiram 
ao PNaIC, a data de lança-
mento do curso para os pro-
fessores, além da hora e local 
que o curso será ministrado. 
os municípios de Flor do Ser-
tão, São miguel da Boa Vista 
e Tigrinhos se inscreveram 
no Pacto, porém ainda não 
conseguiram acessar por não 
terem participado do encon-
tro estadual, o que impede o 
início da realização das aulas. 
estes municípios aguardam 
uma turma de repescagem 
para dar sequência ao curso.

Bom Jesus do oeste: o cur-
so inicia no dia 25 de março, 
às 18h30 na escola municipal;

cunha Porã: o curso ini-
ciou no dia 11 de março, às 
18h na escola Núcleo Número 
Um;

iraceminha: o curso ini-
ciou no dia 18 de março, às 
18h no Núcleo Profª maria 
olinda Hermann;

Maravilha: o curso ini-
cia hoje (23), às 08h na e.e.B. 
Nossa Senhora da Salete;

Modelo: o curso inicia na 
próxima semana na escola 
reunida Profª Griselde m. 
muller;

Romelândia: o curso ini-
ciou no dia 05 de março, às 
17h30 na escola milena Sche-
fer, o curso acontece toda se-
gunda-feira;

Saltinho: o curso iniciou 
no dia 06 de março, às 18h 
no Núcleo escolar municipal 
Saltinho;

Santa Terezinha do Pro-
gresso: o curso iniciou no dia 
06 de março, o horário é agen-
dado todo encontro e aconte-
ce no Núcleo escolar Santa 
Terezinha;

Serra Alta: o curso iniciou 
no dia 19 de março, às 19h no 
Centro municipal de educa-
ção.
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Considerada uma das doenças mais antigas, a tuberculose tem 
cura fácil, mas precisa ser tratada e descoberta o quanto antes 

Se você tiver tosse com escarro por mais de três semanas, 
falta de apetite, emagrecimento, suores noturnos, dor no 
peito, cansaço fácil, febre baixa no final da tarde, cuidado, 

você pode estar com tuberculose.
estes são os principais sintomas de uma das doenças mais an-

tigas que se tem relato, e que é considerado um grave problema de 
saúde pública e está incluída na lista das prioridades do ministério 
da Saúde. 

de acordo com a coordenação estadual da diretoria de Vigilân-
cia epidemiológica a tuberculose (TB) é uma doença infectoconta-
giosa, causada por um microorganismo (mycobacterium tuberculo-
sis) conhecido como bacilo de Koch. a TB é transmitida de pessoa a 
pessoa através da tosse, fala e espirro.

anualmente, o ministério da Saúde desenvolve uma campanha 
cujo, os objetivos são orientar a população e divulgar os sintomas 
da tuberculose; encorajar os sintomáticos respiratórios a buscarem 
uma unidade de saúde para realização da baciloscopia; convencer 
sobre a importância de completar o tratamento dando ênfase ao 
Tratamento diretamente observado (Tdo). 

Conforme a organização mundial da Saúde (omS) a tubercu-
lose está em estado de emergência no mundo, sendo que ainda é 
a maior causa de morte por doenças infecciosas em adultos. as es-
timativas, que não são muito animadoras, mostram que um terço 
da população mundial está infectada pelo microorganismo da TB. 
destes, oito milhões desenvolverão a doença e quase três milhões 
morrerão a cada ano.

AGRAVANTES 
duas situações podem deixar as pessoas mais vulneráveis a con-

trair a doença: a infecção pelo HIV/aids que predispõe o indivíduo 
infectado a desenvolver a tuberculose e o abandono ao tratamento 
que pode levar ao surgimento de formas resistentes de tuberculose 
(TBmr).

Um paciente portador de bacilos da tuberculose contamina em 
torno de 15 a 20 pessoas por ano. dentre os 22 países de maior carga, 
o Brasil é o 17º colocado, onde morrem quatro a cinco mil pessoas 
anualmente devido à doença.

apesar dos avanços conquistados nos últimos anos, no Brasil 
a taxa de incidência da tuberculose ainda é considerada uma das 
mais altas do mundo, com 38 casos a cada 100 mil habitantes. 

TUBERCULOSE EM SANTA CATARINA
em Santa Catarina, mesmo com índices abaixo da média na-

cional, estando em 27 casos a cada 100 mil habitantes, as autori-
dades de saúde mostram-se preocupadas com a propagação a 
doença no estado, em especial entre os grupos considerados mais 
vulneráveis, como soropositivos, a população carcerária e mora-
dores de rua.

No estado cerca de 70% dos casos de tuberculose estão entre a 
faixa etária de 20 e 50 anos, e 22% dos casos registrados estão asso-
ciados à aids, ficando atrás apenas do rio Grande do Sul entre os 
estados brasileiros, e muito acima da média nacional, de 9%. No 
sistema carcerário os números são ainda maiores, com mil casos a 

cada 100 mil pessoas. 
Foi criado no estado o Comitê 

de Controle Social da Tuberculose, 
que durante uma reunião na últi-
ma semana estabeleceu as prin-
cipais diretrizes e ações do grupo 
para combater a doença em Santa 
Catarina. Formado por integrantes 
da Secretaria de estado da Saúde, 
juntamente com entidades não 
governamentais e sociedade civil, 
o comitê acredita que a implemen-
tação do teste rápido para a tuber-
culose, o uso de medicação eficaz 
contra bacilos mais resistentes e o 
acompanhamento do tratamento 
de moradores de rua e detentos 
são prioritários para diminuir 
a incidência de tuberculose 
no estado.

AÇõES EM MARAVILHA
de acordo com a enfermeira do setor de epidemiologia da Se-

cretaria de Saúde de maravilha, Lorena regina Pan, um levantamen-
to feito mostra que no período de 2002 até 2012, isto é, durante 10 
anos, 19 pessoas realizaram o tratamento contra a tuberculose no 
município. “agora temos no município três pessoas em tratamento”, 
conta.

a enfermeira destaca que o tanto os exames para identificação 
da doença quanto o tratamento são gratuitos. “realizamos os exa-
mes aqui. Fizemos as coletas necessárias e encaminhamos para a 
bioquímica analisar, e quando necessário é encaminhado para o 
laboratório de Florianópolis”, explica. 

Lorena frisa que as pessoas que são portadoras da doença preci-
sam iniciar o tratamento o quanto antes, para que ele seja eficaz, e de 
forma alguma devem interrompê-lo. “No máximo em 10 dias após 
as coletas, identificamos as pessoas contaminadas, e logo iniciamos 
o tratamento que dura seis meses”, esclarece.

o tratamento, com duração de cerca de seis meses, é realizado 
por meio de antibióticos, sendo fundamental que seja feito sem in-
terrupções. Conforme o ministério da Saúde, após 15 dias de trata-
mento a pessoa contaminada não transmite mais a doença. 

DIA MUNDIAL DE COMBATE à TUBERCULOSE
o dia 24 de março foi instituído o “dia mundial de Combate à 

Tuberculose”. Nesta data é feita uma mobilização mundial, que bus-
ca envolver todas as esferas de governo e setores da sociedade na luta 
contra a doença. 

a data foi escolhida em 1982 pela organização mundial da Saú-
de (omS) e pela União Internacional Contra TB e doenças Pulmo-
nares (IUaTLd), para homenagear os 100 anos de descoberta do 
bacilo causador da tuberculose por robert Kock, em 1882.

uma inimiga próxima de nós
Tuberculose: 

Um paciente 
portador de 

bacilos da 
tuberculose 

contamina em 
torno de 
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por ano.
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Geral 

Aniversariantes: 
23-03 robson antonio Gambatto (Gambatto motos); Léo morari 

Tomazi (Loja de Variedades Soeli); 24-03 Ito João Lyneburger (Hospital 
São José); 24-03 Luiz de Bastiani (Jaciara Guerra); 25-03 eliete Boeira 
(eB documentos); maisson Secchi (maravimotos); Valecir maria Si-
monetti (KS Confecções); 26-03 evandro Fábio Staudt (Staudt móveis 
e eletro); Norberto Branchi (Cotintas); Sidnei Facco (mercado Sidnei); 
Valdir alves rodrigues (mercado rodrigues); 27-03 Caroline maldaner 
(Parole Comunicação); edite ecker Fröhlich (SCNet Internet Provider); 
Neusa Becker (mercado e Panificadora Bom Gosto); 28-03 Kelly aline 
Nohatto dalla Corte (Nohatto alimentos).

26-03 reunião do Núcleo dos Corretores de Imóveis, terça-feira, às 
7h, na Vida Nova Negócios Imobiliários.

27-03 reunião do Núcleo de desenvolvimento Comercial, quarta-
feira, às 7h, na CdL/associação empresarial. 

30-03 Sábado mais, com atendimento comercial das 8h às 16h e 
intervalo facultativo para almoço.

cDL/Associação Empresarial de Maravi-
lha | Av. Araucária, 399 – centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

JCI

o projeto é baseado na realização de concursos de oratória em diversas etapas, abordando um 
tema específico e determinado pela JCI Brasil

Concurso oratória nas escolas é 
lançado em maravilha

o que você tem a ver com a cor-
rupção? este é o tema proposto pela 
JCI na 3º edição do Projeto oratória 
nas escolas em maravilha.

o projeto consiste em oferecer aos 
estudantes a oportunidade de conhe-
cimento, reflexão e conscientização 
sobre a responsabilidade e compro-
misso de cada indivíduo em relação 
aos problemas sociais, ambientais e 
educacionais.

o eixo do projeto é baseado na 
realização de concursos de oratória 
em diversas etapas, abordando um 
tema específico determinado pela JCI 
Brasil. Serão realizados concursos de 
oratória com alunos das escolas mu-
nicipais, estaduais e particulares que 
estejam cursando a 8ª série ou 9º ano.

No projeto também será possível 
estimular a prática de falar em públi-
co, competência atualmente necessá-
ria para se diferenciar no mercado de 
trabalho. mas, o que é a oratória? ora-

tória é a arte da eloquência, ou seja, a 
arte de bem falar. Portanto, o concur-
so servirá para analisar a arte de bem 
falar dos participantes, e não somente 
sua apresentação.

Conforme a coordenadora do 
projeto, Fernanda alexia Bonni 
Willinghoefer, a JCI objetiva muito 
mais do que apenas realizar um con-
curso de oratória, “buscamos incen-
tivar a pesquisa, a leitura, a escrita, 
além de demonstrar aos jovens a sua 
importância em desenvolver ações 
positivas na nossa sociedade”, afirma.

o presidente da JCI de maravi-
lha, Luis Carlos Tremea, salientou 
que essa questão da corrupção que 
será trabalhado com os alunos, de 
uma forma preventiva é porque a JCI 
acredita que a corrupção vem sendo 
implementada na nossa sociedade 
como uma forma muitas vezes nor-
mal. “Propomos esse desafio porque 
ouvimos falar que esse problema não 

tem solução e aí, quando nós olhamos 
as crianças, quando nós vislumbra-
mos o futuro, nós nos empolgamos 
e dizemos que os bons ainda são a 
maioria e a JCI se propõe a fazer isso”, 
ressaltou Tremea.

de acordo com as coordenadoras 
do projeto, Fernanda Willinghoefer 
e Ieda dazzi eckert, primeiramente 

será realizado o treinamento com os 
professores, após acontece o desen-
volvimento do tema e a preparação 
dos alunos. “dos dias 03 de junho a 
11 de junho acontece a seleção nas 
escolas, onde será selecionado um 
candidato por escola. No dia 18 de ju-
nho acontece a fase municipal, já no 
dia 13 de julho ocorre a fase regional 
em Cascavel/SC, onde irá participar 
o aluno selecionado na fase munici-
pal. dos dia 07 de novembro a 10 de 
novembro acontece a etapa nacional 

no rio de Janeiro”, salientam as coor-
denadoras.

o lançamento do Concurso ora-
tória nas escolas ocorreu na noite de 
terça-feira (19), na sede da associação 
empresarial de maravilha.

Na sequência aconteceu uma pa-
lestra com o companheiro da JCI de 
Xanxerê, Claudio Itikawa, que contou 
como ingressou na JCI, dos concursos 
de oratória que participou e passou 
orientações de como preparar os alu-
nos para o concurso.    

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades acompanharam o lançamento da 3º edição do concurso em Maravilha

Membros da JCI e diretores da rede municipal, estadual e particular acompanharam  o evento

Coordenadora do projeto, 
Fernanda Willinghoefer

Coordenadora do projeto, Ieda 
Dazzi Eckert

Presidente da JCI de Maravilha, 
Luis Carlos Tremea

http://www.aemaravilha.com.br
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ISABEL MüLLER

em maravilha, restam apenas 
dois moinhos. a atividade ar-
tesanal que há anos era muito 

difundida, hoje está perdendo cada vez 
mais espaço para as grandes máquinas 
vindas com a evolução tecnológica. da fa-
rinha de trigo que era feita artesanalmen-
te, agora só restaram a farinha de milho, a 
quirera e o arroz. 

o moinho Frandoloso foi um dos pri-
meiros moinhos em maravilha e passou 
um dos maiores sinistros que já ocorreu 
no município. Um incêndio em 1958 fez 
desparecer o moinho da família. as cha-
mas tiveram início no motor do moinho, 
que queimou toda a estrutura, a loja, a 
casa da família e ainda a casa vizinha. Na-
quela época, o moinho era uma casa de 
dois andares, toda de madeira e em pou-
co tempo, estava tudo reduzido à ruína. 
Naquele dia, como consta registrado no 
livro “maravilha, sua terra, sua gente, sua 
história”, de Francisco Gialdi, um grande 
número de pessoas afluíram para acudir 
e salvar as casas vizinhas, como a farmá-
cia e o hospital, a salvação foram os extin-
tores de incêndio.

após o sinistro, o moinho foi construí-
do novamente e posteriormente vendido, 
depois de algum tempo, a família Fran-
doloso resolveu investir novamente no 
ramo. Quando o pai Santo Frandoloso de-
sistiu do empreendimento, o filho onori-
no resolveu tocar o negócio da família. 

Com mais de 55 anos de atuação em 
maravilha, o moinho Frandoloso aos 
poucos está acabando. Há 22 anos na ati-

vidade, onorino agora passa por proble-
mas de saúde e terá que deixar de traba-
lhar. “Ninguém mais quer essa atividade, 
também não tenho um sucessor para as-
sumir a empresa, como eu assumi quando 
o meu pai não queria mais, então aos pou-
cos estamos fechando o moinho”, afirma.

onorino quando iniciou a atividade 
de moinheiro, deixou um emprego estável 
como motorista da Prefeitura. ele lembra 
que anos atrás era um ramo muito rentá-
vel. Produzia farinha 
de milho da marca 
Bona Polenta para 
vender nos merca-
dos, além de descas-
car, embalar e vender 
arroz e comercializar 
quirera.

“Nossos equipa-
mentos são bem anti-
gos, moinho colonial, 
onde a farinha é feita 
na pedra. Hoje, os moi-
nhos, as indústrias, 
mudaram muito, as má-
quinas novas são com 
cilindro e modernas. Para 
fazer a farinha de milho 
colonial tem que ser mi-
lho colhido e secado ma-
nualmente e está cada vez 
mais difícil conseguir esse 
grão. então está acabando 
a matéria-prima para es-
ses moinhos artesanais, 
pois hoje o milho passa 
por técnicas modernas de 
secagem o que deixa o grão 

muito seco e por consequência a nossa 
farinha não fica boa”, afirma.

onorino diz que produzia até dois 
mil sacos de milho por ano, mas agora 
já diminuiu muito. “as pessoas procu-
ram o trabalho dos moinhos, porque 
gostam dos produtos naturais, tem 
campo para essa atividade, mas eu pre-
ciso parar de trabalhar, aí vou acabar 
fechando”, afirma.

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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aos poucos os moinhos 
artesanais estão deixando 
de existir. a evolução 
tecnológica trouxe 
máquinas modernas que 
substituiu o trabalho direto 
do homem no campo 

o que será
ATIVIDADE ARTESANAL

dos moinhos?

ao contrário de onorino, Valdecir Caxambu, pro-
prietário do moinho maravilha, pretende ampliar 
cada vez mais o seu empreendimento. 

Valdecir comprou o moinho já estruturado, 
adquiriu o ponto e os maquinários. “Há cinco anos o meu vi-
zinho na época, estava vendendo o moinho e ele me ofereceu. 
eu tinha uma noção do que era o trabalho, mas não sabia como 
funcionava, então acompanhei a atividade dos antigos donos 
por um tempo, observei que o movimento era bom e que o em-

preendimento dava certo, então resolvi comprar”, afirma.
ele ressalta que no início foi complicado, mas atualmente 

está contente, pois vende farinha de milho não só em mara-
vilha, mas para a região. “Tenho a farinha de milho, a quirera 
e o arroz. os produtos são 100% naturais, por isso devem ser 
consumidos em menos tempo. Forneço também para alguns 
mercados de maravilha e municípios vizinhos”, diz Valdecir.

o moinheiro compra o milho direto do agricultor para pro-
duzir a farinha. “o grão tem que ser seco e passa primeiro por 
um processo de separação do grão e das impurezas, depois é 
feito a farinha. o arroz, eu compro, limpo e embalo para a ven-
da. Hoje, a produção varia, mas são produzidos em média dois 
mil quilos de farinha por mês”, enfatiza.

Sobre as evoluções dos moinhos, Valdecir acrescenta que 

antigamente eram movidos a água, depois veio o motor a die-
sel, após, com a eletricidade as máquinas passaram a ser mo-
vidas a energia. “acredito que enquanto tiverem produtores 
rurais, sempre vai ter trabalho nos moinhos. as pessoas que 
residem no interior têm o hábito de consumir produtos natu-
rais, por isso vem comprar os produtos direto dos moinhos”, 
salienta.

Valdecir aponta que se os moinhos artesanais não recebe-
rem um auxílio do Poder executivo eles vão acabar. “acredi-
to que se eu resolver ampliar a empresa, não vou poder mais 
construir esse segmento no Centro, pois não será mais permiti-
do. Penso em modernizar a empresa, mas necessito um auxílio, 
onde dê para adquirir o terreno e as novas máquinas”, finaliza 
o moinheiro.      

Moinheiro pretende ampliar o segmento
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Nos últimos cinco anos, 
o número de carros auto-
máticos dobrou no Brasil, 
atingindo a marca de 500 
mil em 2011. É um sonho 
para muita gente, mas é 

preciso cuidado para não 
ocasionar acidentes

Aumenta o número de acidentes 
com carros automáticos no país

Com o avanço da tecnologia no 
setor automotivo, cresce a pro-
cura por carros com câmbio au-
tomático, aquele em que o mo-

torista não precisa fazer a troca de marchas. 
em um primeiro momento a operacionaliza-
ção do câmbio automático parece ser fácil, 
porém, muitas vezes se torna mais complica-
do, até mesmo para quem tem experiência no 
volante. 

mas apesar da comodidade que oferece, o 
câmbio automático tem seus prós e contras. 
a vantagem maior é o conforto de não preci-
sar ficar trocando a marcha o tempo todo. em 
compensação, esses carros são mais caros e 
gastam mais combustível. o carro automático 
pode custar cerca de r$ 4 mil a mais que um 
carro manual.

a transmissão automática opera as mu-
danças de marcha sem interferência do mo-

torista e efetua o trabalho da embreagem seja 
nas mudanças, seja nas saídas e paradas de 
modo automático. Por não se tratar de siste-
ma mecânico por engrenagens, ocorre ligeira 
perda de rendimento, com reflexos também 
no consumo de combustível. 

Nos estados Unidos os acidentes pro-
vocados pelo uso de carros com câmbio 
automático são comuns. No Brasil, as es-
tatísticas também começam a crescer. em 
janeiro do ano passado, uma idosa invadiu 
uma loja de conveniência de um posto de 
combustíveis em São Paulo. Testemunhas 
relataram que ela atingiu o próprio marido 
no acidente. Segundo testemunhas, a idosa 
teria se atrapalhado com o câmbio automá-
tico do veículo.

em entrevista ao Jornal o Líder o mecâ-
nico, Gerson José Guadagnin, da mecânica 
Copema (Bosch Car Service) de maravilha, 

explicou um pouco do funcionamento dos 
carros automáticos. ele afirmou que os car-
ros automáticos possuem algumas peculia-
ridades relacionadas à dirigibilidade. Nesse 
sentido é muito comum que os motoristas 
demorem um pouco para se adaptar a esse 
tipo de automóvel. “No primeiro momento o 
indivíduo tende a se atrapalhar, já que o car-
ro com câmbio automático não tem pedal de 
embreagem, por exemplo. o motorista deve pra-
ticar e entender que a dirigibilidade de um car-
ro automático vai exigir novos hábitos”, explica.

de acordo com Gerson, que trabalha como 
mecânico há mais de 20 anos, o grande número 
de acidentes automobilísticos com carros auto-
máticos se dá por conta do tipo de sapato uti-
lizado pelas condutoras. “o carro automático 
é bem diferente. os acidentes com esse tipo 
de veículo acontecem principalmente com as 
mulheres que usam sapatos altos. Claro que o 

uso de sapatos inadequados atrapalha a con-
dução de veículos manuais também, entre-
tanto, nos carros automáticos esse problema 
torna-se mais evidente”, relata.

mas para quem acha que os proble-
mas com os carros automáticos aconte-
cem somente com pessoas comuns, está 
enganado. até mesmo os motoristas mais 
experientes têm dificuldade em comandar 
o veículo com câmbio automático. o chefe 
de Comunicação Social da Polícia militar, 
major marcelo de Wallau, conta que já teve 
dois carros automáticos. À primeira vista, 
o veículo traz maior comodidade, mas de 
acordo com ele, é preciso redobrar os cuida-
dos. “este é o segundo automóvel automático 
que eu tenho. Na primeira semana tive que 
triplicar os cuidados. eu sabia que ia ter difi-
culdades. dei umas freadas bruscas. eu, pes-
soalmente, não confiava”, revela.

a cena não é rara. Você acorda atrasado 
e quando vai dar a partida, o motor do carro 
não funciona. após insistir algumas vezes, 
nada. observa daqui, dali e a conclusão é que 
a bateria arriou. Bem, você já ouviu falar na 
ligação direta entre baterias chamada popu-
larmente de “chupeta”. a medida é a solução 
para os casos de bateria descarregada. o pro-
blema é que, muitas vezes, esse serviço feito 

por pessoa não habilitada, pode danificar se-
riamente a parte elétrica do veículo.

esse tipo de procedimento não é preju-
dicial ao carro, porém, é essencial tomar os 
devidos cuidados para evitar até mesmo um 
acidente de maiores proporções. Nos carros 
automáticos o perigo é ainda maior. de acor-
do com especialistas, nunca se deve largar o 
carro em uma descida, a chamada “banguela”. 

o serviço de “chupeta” deve ser feito por um 
profissional capacitado para evitar queimar 
a central do veículo. “Se falhou o arranque, 
tem que chamar o socorro para fazer a chu-
peta. Isso não deve ser feito em casa, sem um 
procedimento adequado. Tem que ter uma 
sequência certa e ligar corretamente os polos 
para não queimar a central”, esclarecem os es-
pecialistas.

SAIBA O QUE FAzER QUANDO A BATERIA DO CARRO AUTOMÁTICO ARRIAR

Fotos: Divulgação
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Com o aumento do número de 
acidentes com carros automáticos, 
aumenta também o número de ví-
timas envolvidas. em São miguel 
do oeste, pelo menos três acidentes 
com veículos com câmbio automáti-
co ocorreram desde o ano passado. 
Uma das situações, ocorreu em fren-
te à loja o Boticário, quando uma 
condutora deveria sair do estaciona-
mento, mas acabou acelerando em 
direção a loja. o vidro da loja de cos-
méticos e muitos vidros de perfumes 
ficaram destruídos, porém, ninguém 
se feriu.

No Colégio La Salle Peperi, o aci-
dente foi mais grave e deixou pelo 
menos duas pessoas feridas. o aci-
dente ocorreu em outubro do ano 
passado, mas deixou marcas na vida 
dos envolvidos. Neurivaldo Londe-
ro, 47 anos, trabalhava como por-
teiro na escola. era um dia normal e 
as crianças se preparavam para dei-
xar a escola. Cinco minutos depois 
da saída das crianças, por volta das 
17h35, foi quando o acidente acon-
teceu. Uma mãe que se dirigia ao lo-
cal para buscar o filho acabou inva-
dindo a calçada. Neurivaldo e outras 
três crianças estavam na calçada no 
momento em que o carro invadiu o 
passeio público. 

o vigia recorda de alguns deta-
lhes, mas conta que o choque e a dor 
causada pelo atropelamento apaga-
ram muitas lembranças de como foi 
o acidente. Com ajuda da esposa, 
eliandra Londero, que é professora 
na escola, ele lembra de como aju-
dou os alunos a escapar do atrope-
lamento. “eu vi ela se aproximando 
com o carro, mas não fiquei cuidan-
do. Quando percebi o carro já esta-
va subindo na calçada. Tentei em-

purrar alguns alunos que estavam 
do meu lado para evitar que eles fos-
sem atingidos. Um deles caiu sobre 
o capô do carro. o outro ficou pren-
sado na roda dianteira do veículo e 
eu fiquei prensado entre uma viga e 
a parede da escola”, relembra.

em estado de choque, Neurival-
do conta que a condutora do veícu-
lo não conseguiu desligar o carro no 
momento em que ela invadiu a cal-
çada. o veículo ficou ligado e acele-
rando por alguns minutos, o que au-
mentou a lesão dos feridos. depois 
que o carro foi desligado, as vítimas 
do atropelamento foram imobili-
zadas e encaminhadas para aten-
dimento médico de urgência. Já no 
Hospital regional, Neurivaldo pre-
cisou receber transfusão de sangue 
depois que uma fratura exposta na 
perna direita que causou uma he-
morragia. ele conta que foi somente 
no hospital que a ficha do que tinha 
acontecido caiu. “Quando vi aquelas 
duas bolsas de sangue, eu percebi a 
gravidade da situação. Fui para a ci-
rurgia de emergência porque tinha 
perdido muito sangue. Para reestru-
turar o osso quebrado, foi necessária 
a implantação de platinas e parafu-
sos externos”, recorda.

Hoje, cinco meses depois do 
acidente, Neurivaldo ainda está 
de licença do trabalho e se recupe-
ra em casa. apesar disso, ele conta 
que os primeiros meses após o aci-
dente foram os mais difíceis. em 
casa, ele precisou mudar a rotina e 
contar com a ajuda da família para 
realizar tarefas básicas, como to-
mar banho, por exemplo. “Quando 
eu voltei para casa, após uma se-
mana de internação, estava na ca-
deira de rodas. Para tomar banho, 

ATROPELAMENTO POR CARRO AUTOMÁTICO

o dia que eu consegui tomar banho em pé,
sozinho, foi uma alegria para mim (...)”.

Neurivaldo foi atropelado por um carro automático em outubro do ano passado. Cinco meses depois, 
ele ainda está em processo de recuperação

eu sentava na cadeira e minha es-
posa e meu filho mais velho me 
ajudavam”, declara.

os meses se passaram e Neuri-
valdo teve uma evolução. ele deixou 
a cadeira de rodas de lado, para en-
fim caminhar com a ajuda de duas 
muletas. Para conquistar a evolução, 
o paciente contou com o trabalho de 
um fisioterapeuta. Neurivaldo con-
ta que a maior conquista nos cinco 
meses de recuperação foi a primeira 
vez em que conseguiu tomar banho 
sozinho. “o dia que eu consegui to-

mar banho em pé, sozinho, foi uma 
alegria para mim. até então só con-
seguia tomar banho com a ajuda de 
alguém. Ficar em pé aquele dia me 
deu muita alegria”, conta. 

Com pouco mais de um mês de 
licença restante, Neurivaldo já se 
sente bem melhor. Hoje, ele não 
precisa a companhia de outras 
pessoas para fazer tarefas básicas. 
Quando a esposa não está, ele pre-
para o almoço e ajuda em alguns 
serviços domésticos. apesar do 
susto já ter passado, ele conta que 

não gosta de lembrar do momen-
to do acidente, mas diz que espe-
ra que os motoristas tenham mais 
cuidado ao dirigir carros automáti-
cos. “eu espero que as pessoas que 
estão optando por esse carro auto-
mático que facilita bastante, que 
leiam o manual do carro para es-
tarem cientes do que estão fazen-
do. o carro automático é uma coi-
sa e o manual é bem diferente. o 
carro pode ser uma arma depen-
dendo da forma como é utilizado”, 
conclui.
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

algo simples, mas que pode fazer 
toda a diferença no momento de par-
ticipar de uma reunião: a forma como 
você escolhe se vestir. Nem se atreva a 
pensar que é frescura. É comunicação. 
Simples assim. 

Para cada tipo de reunião – ou 
ocasião – existe um visual que pode 
contribuir positivamente ou negativa-
mente para o seu desempenho, uma 
vez que você será “lido” e muito prova-
velmente tratado de acordo com essa 

leitura (sim, o mundo é cruel!).  

Confira algumas sugestões para 
dois tipos muito comuns de reuniões:

reuniões difíceis e/ou com 
temas negativos (com seus chefes, 
clientes, pares, etc.): o clima vai 
ser tenso e você pode se proteger e 
comunicar que entende essa tensão 
vestindo-se de forma mais sóbria e 
reservada, gerando até uma barreira 
de autoproteção. opte por peças com 
poucas texturas, em tecidos mais lisos 

e estruturados – estas são as formas 
que ajudarão você a se proteger e a se 
manter discreto. esqueça as estampas 
e vista-se com lisos ou linhas retas 
bem discretas (riscas de giz, listras 
bem fininhas, quadriculados miúdos). 
Troque o tecido molinho pelo mais 
rígido – pode optar por camisas, 
blazers, calças ou saias que formem 
uma armadura para você e não que 
tenham sensorial e/ou aparência de 
pijama.

 Pense em cores sóbrias e prefe-
rencialmente escuras. Se você traba-
lha de jeans e camiseta, e sua empre-

sa é ultra-casual, considere neste dia 
trocar seu jeans claro por um mais 
escuro, e a camiseta com estampa 
por uma camisa lisa (ou de riscas) 
em tons como marinho, grafite 
ou verde militar.

Se seu ambiente de traba-
lho já é menos casual e não per-
mite o jeans, considere em usar 
tons mais escuros no visu-
al todo, ou se usar uma cami-

sa/blusa mais clara, coordená-la a um 
blazer/jaqueta de cor escura.

Lembre-se que cores mais escu-
ras reforçam sua maturidade e dão 
peso ao seu visual. evite as cores mui-
to vivas e acesas, que dão criatividade 
à sua imagem, dão além de uma dose 
de jovialidade e irreverência que nes-
te momento pode ser lida como infan-
tilidade ou desconexão com os proble-
mas em questão.

reuniões de aproximação ou com 
temas leves (busca de entrosamento en-
tre os participantes): essas reuniões são 
pouco ou nada tensas e você pode mos-
trar o quão acessível está sem se descui-
dar da imagem de profissional capaz. 

 aqui vale trazer formas mais arre-
dondadas e menos rígidas que as su-
geridas anteriormente. Golas de bla-
zers, casacos e camisas podem ser 
menos pontiagudos e retos, os tecidos 
podem ser um pouco mais macios, 
mas ainda estruturados.

Uma forma de conseguir este re-
sultado é trazer textura aos 

tecidos mais lisos, ou padronagens 
bem miúdas e discretas que simulem 
texturas (o xadrez príncipe de gales, 
o olho de perdiz, a rica de giz pouco 
marcada, entre outros). 

É possível trazer cores mais leves  
(troque o preto pelo cinza, vinho ou 
cáqui) e até mais alegrinhas, mas evite 
o predomínio das cores vivas, que dis-
traem e às vezes perturbam quem está 
com você naquele momento.

Concentre cores vivas em detalhes. 
esta dica sobre evitar as cores vivas vale 
também para aquelas reuniões que você 
vai conduzir: como estimulam o cérebro, 
podem tirar a atenção do seu discurso, e 
você terá mais trabalho para conseguir se 
comunicar de forma mais assertiva. 

Pense nestas dicas e aplique-as 
nas suas próximas reuniões...
Um ótimo final de semana, e até 
a nossa próxima edição! 

fonte: Ana vaz, consultora de ima-
gem e etiqueta pessoal e corporativa.

Roupa de reunião
o visual certo para situações tensas ou leves. Nesta edição repassaremos dicas de 
como escolher a roupa para duas ocasiões bem típicas da vida profissional
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Destaque Jovem
Profissão: Vendedora e técnica em óptica

Idade: 28 anos

Hobbies: Brincar com meu cachorro e meu gato, e curtir 
minha casa nas horas de folga

Música: Pássaro de fogo (Paula Fernandes)

Filme: Pra sempre ao seu lado

Livro: marley e eu

Esporte: andar de bicicleta

Formação: administração e curso Técnico em Óptica, con-
cluindo em 2013

Profissão: escolhi administração por ser um curso que é 
utilizado no meu dia a dia e ótica porque meu pai, Nilton Fe-
derizzi, já está no ramo há 37 anos, com a Óptica e relojoaria 
maravilha. o curso me ajudou muito para ampliar meus co-

nhecimentos e dar continuidade ao trabalho realizado.

Carreira: Iniciei nessa área por ser uma profissão muito 
gratificante e assim poder auxiliar no bem-estar das pessoas 
que precisam de acuidade visual, oferecendo uma qualidade 
visual melhor.

Participa de algum clube: Clube do Cavalo Freio de Prata

Para o futuro: Não faço muitos planos para o futuro, sem-
pre peço para deus me dar saúde e força para conseguir traba-
lhar e viver da melhor forma possível, vivendo intensamente 
o presente.

Maravilha no futuro: espero que haja sempre melhorias e 
que seja dada uma atenção maior para os rios pelo motivo de 
enchentes.

Isabel Müller/ O Líder

“o ser humano torna-se 
aquilo que acredita ser...’’

Profissão: Técnica em Ótica e vendedora

Idade: 25 anos

Hobbies: Curtir a família, os amigos, os meus animais de esti-
mação e assistir um bom filme 

Música: Gosto de vários ritmos, não tenho uma em específico 

Filme: Pra sempre ao seu lado 

Livro: marley e eu, Vidas Passadas 

Esporte: Hidroginástica e caminhadas 

Formação: Cursei Pedagogia e conclui em 2008, fiz o Técnico 
em Óptica, concluído em 2013 e curso de vendas.

Profissão: Pedagogia escolhi por me sentir bem e gostar mui-
to de poder ensinar as pessoas, e Técnico em Óptica por gostar 
muito e por incentivo dos meus pais.

Carreira: atualmente, estou exercendo a função de técnica 
em óptica, tive contato com essa profissão há 10 anos. No começo 
apenas acompanhava meus pais e vendo a dedicação e responsa-

bilidade até então, comecei me interessar e agora estou formada 
e aprendendo a cada dia mais para melhor satisfazer as pessoas 
que vem até nós, mostrando qualidade, conforto e comprometi-
mento.

Clube de serviço: Participo do Clube do Cavalo, que tem o 
intuito preservar o bem-estar dos animais e ao mesmo tempo co-
laborar com a associação de Pais e Professores dos excepcionais 
(apae) e assim com a equoterapia. 

Futuro: meu objetivo principal é dar sequência da melhor 
maneira possível ao trabalho que até hoje meus pais tem feito 
com tanta dedicação e responsabilidade. Tentar ao máximo dar o 
meu melhor. Também agradeço sempre a deus pela saúde e por 
tudo o que conquistei até hoje. 

Maravilha no futuro: acredito que maravilha tem crescido 
muito até hoje, mas ainda tem muito a melhorar quando se trata 
de educação, saúde e saneamento básico.

“De valor as coisas não 
pelo que elas valem, mas 

pelo que elas significam".
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Galeria

Jaison Gnadt...
amanhã (24), 

você comemora 
mais um ano de 
vida. e nós agra-
decemos a você, 
pelos belíssimos 
ensinamentos, o 
exemplo de pai, 
esposo e amigo! 
Parabéns, e muitas 
felicidades! Com 
amor do filhão 
Cauã, esposa Lu-
ciane e demais fa-
miliares

90 anos de amor de dedi-
cação

Na última segunda-feira 
(18) ana Batisti Biazussi com-
pletou seus 90 anos. anos es-
tes, de muito amor, dedicação 
e ensinamentos que foram re-
passados para todos os filhos 
e netos e bisnetos.

e é por este motivo que os 
familiares e amigos querem 
desejar a esta guerreira mui-
tas felicidades e saúde, para 
que possam viver mais anos 
com a sua belíssima compa-
nhia!

to Schuh

Na última terça-feira (19) este-
ve comemorando mais um ano de 
vida CLaUdIaNe CaPeLLeTTo!  
Que seu coração esteja sempre em 
festa, porque você é um ser de luz e 
especial para nós! Parabéns e mui-
tas felicidades, com amor de todos 
os seus amigos e familiares... 

os colegas do escritó-
rio Gledson assessoria 

Contábil, parabeni-
zam as duas colabo-

radoras que estiveram 
aniversariando na úl-
tima semana. adriana 
rossa festejou na últi-
ma terça-feira (19) e a 
Gracielei Salete Signor 

pagou a festa na 
quinta-feira (21). mui-
tas felicidades, saúde 

e sucesso é o que 
desejamos a vocês! 

Felicidades sempre...

Hoje (23) quem 
comemora o seu pri-
meiro aninho de vida 
é Brenda Nicoli Feli-
chak. Que o anjinho 
da guarda te ilumine 
sempre, dando-lhe 
muita saúde, paz e 
amor! Com muito ca-
rinho, da mamãe Le-
dir, papai Gilmar e da 
mana Poliana!

Nos últimos dias 10 a 18 deste mês, membros da ordem 
auxiliadora das Senhoras evangélicas e simpatizantes rea-
lizaram viagem para o Litoral catarinense, organizada pela 
Nicco Turismo. o grupo aproveitou a semana para conhe-
cer Balneário Camboriú, Indaial, Brusque e Pomerode e 
também passar alguns dias na praia, hospedando-se em 
meia Praia. a viagem oportunizou maior integração entre 
todos e também momentos de lazer para o grupo, já que 
diversos passeios foram desenvolvidos.

Macarão, galeto e salada foi o cardápio da noite

Grande público prestigiou o jantar

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Na noite do 
último sábado 
(16), aconte-
ceu o tradi-
cional jantar 
da escola de 
educação 
Básica João 
XXIII. Cente-
nas de pessoas 
prestigiaram 
o evento. 
Conforme a 
direção, os 
lucros serão 
revertidos 
em projetos 
desenvolvidos 
na escola.

E.E.B. João XXIII realiza jantar

Fotos: Divulgação
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

ALUGA-SE DUAS SALAS 
COMERCIAIS, com piso de 
cerâmica e área aproximada 
de 300,00 m² cada uma, 
localizadas à Av. Maravilha, 
n.º 1250 e 1260, Maravilha/
SC.Interessados tratar pelo 
telefone 49 9988-0762.

VENDE-SE CASA DE ALVE-
NARIA medindo 100m² com 
3 quartos, 1 banheiro, 1 sala, 
1 cozinha, garagem, toda 
cercada, terreno com 405m² 
na Rua da Felicidade, 380, 
Bairro Floresta, em Maravil-
ha/SC. Tratar com Alcindo 
Petry (49) 8824-2667.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo fone (47) 9956-
5152 ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VENDE-SE APARTA-
MENTO na Avenida Padre 
Antônio, Centro, com 2 
quartos (1 sendo suíte), ban-
heiro social, área de serviço, 
sacada fechada com chur-
rasqueira, sala de jantar, 
estar e cozinha conjugada. 
Interessados tratar pelo fone: 
(49) 8853-3216.

VENDE-SE CASA na Rua 
José Leal Filho, n° 202, Lote 
Urbano, n° 10 da quadra 25. 
Área de 1.410 metros. Crea/
SC n° 1710896. Telefone 
3664-3570.

VENDE-SE CASA  de dois 
pisos medidndo 111 m², 
sendo no piso superior: 02 
quartos, sala, cozinha, ban-
heiro, lavanderia e garagem, 
e no piso inferior: 1 quarto, 
banheiro e cozinha. Bairro 
Jardim América. Contato 
(49) 8816-4779 ou (49) 9119-
6271.                           

Vende-se casa de alvenaria, 
localizada no Bairro Jardim, 
na rua Travessa das Rosas, 
a três quadras da praça da 
igreja católica matriz. A casa 
possui 152 m², três quartos, 
sendo um suíte, outros dois 
banheiros, sala de jantar e 
estar, cozinha e garagem 
para dois carros. O terreno 
possui 586 m² com amplo 
espaço para construção de 
quiosque e piscina. Maiores 
informações e valores con-
tatar 49-9184-4455 ou 9966-
9064

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VENDE-SE CASA em 
Romelândia, com três quar-
tos, sala, cozinha, banheiro. 
Terreno de 500m². Aceita 
troca por terreno pelo negó-
cio. Contato (49) 9925-3786.

VENDO - CASA DE ALVE-
NARIA, com 201,94 metros 
quadrados, dois pisos (andar 
superior 110,25 metros 
quadrados, andar inferior, 
90,69 metros quadrados); 
três quartos, sendo uma 
suíte; dois banheiros, um na 
suíte e um social; duas salas, 
de estar e jantar; cozinha 
com bancada de mármore; 
área de serviço; três sacadas 
- uma na suíte, uma na sala 
de estar e uma na área de 
serviço com churrasqueira; 
hall de entrada. Soleiras das 
portas e parapeito das jane-
las em mármore. Aberturas 
de vidro temperado, com 
estrutura em alumínio. Ter-
reno de esquina, com 400 
metros quadrados (podendo 
ser negociada a ampliação 
da área), com uma via asfal-
tada e outra calçada. Locali-
zação: Centro da cidade de 
Belmonte, ao lado de farmá-
cia e da Delegacia de Polícia 
Civil. Contato pelo fone (49) 
9131 3129. Valor a negociar.

COMPRO CASA OU TER-
RENO que se encaixa no 
financiamento da caixa que 
esteja localizada do centro 
até proximidades da FM 
Pneus. Fones: 9158-3020 ou 
8846-7788.

VENDE-SE CASA de al-
venaria contendo 3 dor-
mitórios, sala, cozinha, 1 
banheiro, área de serviço e 
garagem com churrasqueira. 
112m² e terreno com 300m². 
Localização: Rua Mon-
tese, nº 463, Bairro Estrela, 
São Miguel do Oeste - SC. 
Contatos: 049. 8851-7896 e                                                                       
049. 9112-7082

VENDE-SE 2 CASAS,  uma 
de madeira outra de alve-
naria, sendo uma mobiliada. 
Localizadas no Balneário de 
Pratas, próximo as piscinas. 
Aproximadamente 300m² 
de área de construída. Casa 
de madeira possui 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro 
e área de serviço. Casa de 
alvenaria mobiliada possui 
2 quartos, banheiro, sala/
cozinha. Mobília completa.  
Possui garagem para 2 car-
ros. Valor R$85 mil, interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: (49) 8861-6440 ou (49) 
9987-2284 falar com Jussara. 

V E N D E - S E 
APARTAMENTO na Av. 
Padre Antônio no centro., 
com 2 quartos, sendo uma 
suíte, cozinha, sala de estar, 
jantar, área de serviço, sacada 
com churrasqueira fecha. 
Valor a combinar. Fone (49) 
8853-3216

VENDE-SE CASA mista de 
80 m² , com garagem. Terreno  
2.000 m². Localização à 150 
metros do asfalto no Distrito 
de Itajubá em Descanso. 
Fone: (49) 3621 2792.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO em São 
Miguel do Oeste, esquina em 
frente á prefeitura. Apto com 
100m², 3 quartos, banheiro, 
sala, cozinha, lavanderia e 
garagem. Valor: R$ 140 mil. 
Telefone: 49 8406-0883

VENDE-SE ÓTIMA 
PROPRIEDADE com casa 
e terreno em Tigrinhos. 
Terreno medindo 12 x 25 m² 
quadradros. Contatos pelo 
telefone 49. 8425-1153.

VENDE-SE CASA DE 
MADEIRA para retirar no 
local. Av. Araucária, 736, 
Maravilha. Tratar na MC 
Noivas ou pelos fones 49. 
8808-4462 e 49. 3664-3032

VENDE-SE CASA  toda 
murada e cercada, portões 
eletronicos com video, salão 
de festa, garagem para dois 
carros, 3 quartos, 2 banheiros 
salas em dois ambientes, 
toda com lage e gesso, canil 
e jardim, na Rua Eloi Luis 
Dadan 247, bairro Morada 
do Sol. Contato: 49. 3664-
1676 ou 49. 8426-4155

VENDE-SE OU TROCA-
SE por uma casa (em São 
Miguel do Oeste) um ter-
reno rural de 7,85 hec-
tares (50% mecanizada) 
localizado a 2 quilômet-
ros do Distrito de Grá-
pia, Paraíso SC.O ter-
reno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo casa um 12m x 
12m² e um açude. Valor: 
R$80.000,00. Interessa-
dos entrar em contato 
através do fone: (049) 
8414-4550.

VENDE-SE DO APARTA-
MENTO 601-B no Edifício 
Andrômeda. São Miguel do 
Oeste. Fone (49) 3621-1555 e 
(49) 9108-0206.

VENDEM-SE 10 CASAS 
no município de Paraíso. A 
partir de R$ 35 mil, escritura 
na hora. Interessados ligar 
(49).3627- 0085.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO de 2 
quartos, na cidade de São 
José, próximo ao Hospital 
Regional, com vista para o 
mar. Localizado próximo ao 
Continente Park Shopping, 
em condomínio com piscina 
e demais benefícios para 
uma boa qualidade de vida. 
Para melhores informações, 
veja em http://www.
cyrela.com.br/sc/imovel/
residencial/sao-jose/praia-
comprida/apartamento/
cennario-santa-catarina ou 
pelo fone 49 9103-2006.    

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL  no centro 
de Maravilha 1º Piso. 
Ed. Saint Germain. 
Interessados tratar pelo 
Fone (49) 9108-0812.

VENDE-SE TERRENO 
DE ESQUINA em La-
jeado Tigre no municí-
pio de Tigrinhos. Terreno 
medindo 650 m², com 
uma CASA DE DOIS PI-
SOS e um QUIOSQUE. 
Localizado próximo ao 
asfalto. Ótima locali-
zação para comércio. 
Valor a combinar. Inter-
essados ligar para 49. 
8422-6233



CLASSIFICADOS O LÍDER  -  23 DE MARÇO  DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 94  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C2



CLASSIFICADOS O LÍDER  -  23 DE MARÇO  DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 94  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C3



CLASSIFICADOS O LÍDER  -  23 DE MARÇO  DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 94  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C4

IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE LOJA DE 
ROUPAS FEMININAS 
no centro de São Miguel 
do Oeste. Loja montada, 
móveis em MDF projeta-
dos. Ótima localização. 
Negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VENDE-SE LOJA de con-
fecção em geral, no centro 
de Guaraciaba com mais de 
dezessete anos de existência, 
ótima clientela, boa locali-
zação e espaço amplo. En-
dereço: Rua Duque de Caxi-
as, nº 334, Guaraciaba - SC. 
Contatos: (49) 3645-0205 e/
ou (49) 88178406. Falar com 
Gertrudes Leoba Hoelscher. 

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE CHÁCARA em 
Linha Nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/SC, 
medindo meio hectare. Fone 
(49) 8825-9384.

VENDE-SE TERRA com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em Linha 
Sede Ouro, Romelândia.En-
trar em contato com Nevile 
telefones (49) 3624-0155 
ramal 25 e Neiva (49) 3624-
0182 ramal 26, Simone (49) 
8408-5887.

VENDO BARRACÃO 
INDUSTRIAL de alvenaria, 
medindo 600 m², e casa 
de alvenaria com 250 m², 
3 suítes, 2 quartos, salas, 
cozinha, salão de festa e 
piscina. Área do terreno 
de 1.912,00, todo cercado. 
Localizado em Cunha 
Porã/SC, junto a BR 158, 
próximo Fábrica de Ração 
Aurora. Preço a combinar. 
Matrícula 2.823, responsável 
pela venda Ernani Grings. 
Contato: (49) 9118-6599 ou 
(49) 3646-1225. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
montada em atividade 
comercial, situada na Rua 
Duque de Caxias, em frente 
a MH Net, em Maravilha/
SC. Compõe a mesma: 10 
computadores completos de 
última geração, impressora, 
scanner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. Aceita-
se propostas e também carta 
de crédito para veículo. fones 
(49) 3664-4377, (49) 9903-
8147 ou (49) 9930-2407.

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES completa 
e instalada, em São João do 
Oeste. Aceita-se terreno ou 
carro no negócio. tratar (49) 
8808-8420     ou 8807-2694.

VENDE-SE TERRENO 
com casa mista, próximo 
ao Hospital São Lucas em 
Guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

ALUGA-SE MORADIA com 
2 quartos, sala, cozinha, ban-
heiro, área  de serviço e ga-
ragem. Ha 3 quadras do INSS 
de São Miguel do Oeste. R$ 
490,00. Fone: 8838-1773 ou 
9101-5904.

VENDE-SE POSTO DE 
LAVAGEM E LUBRIFI-
CAÇÃO E BAR em tigrinhos. 
Motivo da venda: problemas 
de saúde. Interessados tratar 
pelo fone 49. 8409-4152 ou 
49. 8414-7546

V E N D E - S E 
RESTAURANTE, em 
funcionamento, localizado 
na Rua 15 de Novembro, 
no centro de São Miguel do 
Oeste. Valor: R$ 70 mil reais.  
Aceita-se carro ou terreno 
em troca. Fone: 9955 5216, 
com Adriana ou 9966 7297 
com Madalena.

VENDE-SE MERCADO 
COMPLETO em maravilha 
com mais de vinte anos de 
existência, otima clientela, 
boa localização, espaço 
amplo. Aceita-se carro, casa 
ou terreno como parte do 
pagamento . Telefone para 
contato: 49. 9181-9357

VENDE-SE BAZAR em 
São Miguel do Oeste. 
Fone 49. 8408-1425 com 
Elvira ou Ênio.

VENDE-SE EMPRESA 
DE TELEMENSAGEM 
a mais de 15 anos no 
mercado em são miguel 
do oeste, com clientela 
formada com mais 
de 8 mil mensagens. 
Interessdos entrar em 
contato pelo fone 49. 
3621-0567  8423-4436 
com Raqueli.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO, 2 dormitórios, sendo 
um suíte, sala de TV, sala de 
jantar, cozinha, lavanderia, 
banheiro social, sacada com 
churrasqueira, 01 vaga de 
garragem, ótima localização. 
Av. Araucária, em cima da 
Vimóveis. Contato (49) 3664-
0527.

A L U G A - S E 
APARTAMENTO  no  
Edifício Diplomata. Fone  
(49) 3664-0067.

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL, na rua 
Almirante Barroso, Centro,  
ao lado do Posto Garoto. 
Fone:  49. 9137-1213

ALUGA-SE BARRACÃO em 
frente ao Posto Kakareko em 
Maravilha 300m². Contato:  
(49) 9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

ALUGA-SE KITINETE, 
1 quarto, sala e cozinha 
à 3 quadras do inss em 
São MiGuel do Oeste. R$ 
380,00.  Fones: 49. 8838-
1773 ou 49. 9101-5904

ALUGA-SE      AUDITÓRIO 
para eventos, convenções,
seminários, confraterni-
zaçãos... A partir de dezem-
bro. Local: Escola Ceus 
– Avenida Padre Antonio, 
centro,  Maravilha. Contato: 
(49) 3664-4454.

PROCURA-SE CASA para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Contato pelos 
telefones: (49) 9998-7958.
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VENDE-SE CHÁCARA de 
15 mil metros quadrados, 
com casa, localizada a 2 
km do Hospital Regional 
de São Miguel do Oeste. 
Valor R$ 150 mil reais, so-
mente à vista e no dinhei-
ro. Interessados ligar 9138 
4887. 

VENDE-SE 7.1 HECA-
TERES DE TERRRA, lo-
calizado à 800 m do asfalto. 
Linha Tigre - Tigrinho. Fone 
49. 8437-1403

VENDE-SE SÍTIO com 
50.000 metros de terra,  com 
uma casa mista de 3 dor-
mitórios, toda cercada, lo-
calizada no Tope da Serra, 
à 2 km da BR 282. Valor 
75.000,00. Fone 49. 8427-
3140

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA 22 hectáres, duas escrit-
ura 10 e 12 hectáres respec-
tivamente  na Linha Avante 
Iraceminha à 800 metros da 
BR 282. Área com água natu-
ral e rede pública. Contém 
casa mista galpão de fumo 
com estrebaria, pareral de 1 
hectáre produzindo a 6 anos,   
1 açúde, 5 hectares de eu-
caliptos e terra mecanizada. 
Fone (49) 9966-5494 falar 
com Nelcir Dall'agnol.

VENDE- SE TERRENO  na 
Rua Guilherme José Missen, 
Centro de São Miguel do 
Oeste em frente ao Hospital 
Casa  Vitta, 1000 m². Fone 
(49) 9978-8545.

VENDO TERRENO, na Rua 
Helio Wassum - Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste-
SC. Terreno com 200m², 
calçamento, próximo a es-
cola, creche, posto saúde. 
Valor: R$ 75.000,00. Aceita-se 
propostas. Interessados ligar 
para (49) 9928-4616,  (49) 
9114-6189. Mauro Antonio 
Fritzen

VENDO TERRENO, na Rua 
Helio Wassum - Bairro Es-
trela, São Miguel do Oeste-
SC. Terreno de fundos com 
324m², com calçamento, 
próximo a escola, creche, 
posto saúde. Valor: R$ 
65.000,00. Aceita-se propos-
tas. Somente Interessados li-
gar para (49)9928-4616,  (49) 
9114-6189. Mauro Antonio 
Fritzen.

VENDE-SE TERRA com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Fone: (49) 3664-
3416 com João.

PROCURA-SE TERRA para 
comprar pelo Banco da ter-
ra. 8425-0407 ou 8809-6909 
falar com Irineu.

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

COMPRA-SE TERRENO 
de até R$ 35.000,00. Pa-
gamento a vista.  Fone (49) 
8823-9208 , (49) 8824-8160.

VENDE-SE TERRENO 
no bairro Universitário 
na cidade de Maravilha-
SC 12,5 de frente por 29 
de fundo, terreno plano 
e com escritura,pronto 
para construir. Regsitro 
do imóvel:17415. Valor 
87 mil reais.Ótima 
valorização, bairro 
muito procurado. Fone: 
(49)9943-1635 ou (49) 
9925-9891 . Interessados  
Falar com Marcelo ou 
Cinara.

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Jardim Itália, todo 
plaino, medindo 377,82m². 
Valor: R$45 mil analisamos 
proposta. Falar com Marcelo 
ou Cinara pelos fones: (49) 
9925-9891 ou (49) 9943-
1635.

V E N D E - S E 
DISTRIBUIDORA atua 
em 40 municípios nas 
regiões da AMOSC/
A M E R I O S / A M E O S C , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.

VENDE-SE TERRENO 
em condomínio (APRA) a 
beira do lago da Usina de 
Flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. No valor de R$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VENDE-SE TERRENO 
de 742 m² no centro de 
São Miguel do Oeste, em 
frente refrigeração Seb-
ben. Localização na rua 
Barão do Triunfo Nº 146 
esquina com rua Barão 
do Rio Branco. Telefone 
49. 8406-0883

VENDE-SE TERRENO em 
São Miguel do Oeste com 
224m² no Centro próximo a 
Prefeitura. Valor R$ 300 mil. 
Contato: (49) 8406-0883.

VENDE-SE TERRENO 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital Regional com 5 
mil metros. Valor a combi-
nar. Telefone: (49) 8817-3932.

VENDE-SE ÁREA RURAL 
na Linha São Jorge em 
Romelândia, com 20 
hectares de terra com boa 
parte cercada, dois açudes. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8806-5532 ou 8816-6474.

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Jardim América 2. 
Fone: 49. 8855-6395

VENDE-SE 1 LOTE de 
esquina no jardim itália, bem 
localizado para comércio. 
Tamanho 350 m². (49) 3664- 
2209 ou (49)8811-8411 
(tratar com Seno)

V E N D E - S E L O T E 
URBANO nº 427-A , Com 
400m², Rua Guilherme Jose 
Missen, Centro, Paraíso/
SC, Fone 49 8434-6207

VENDE-SE TERRENO no 
centro de Sao Miguel do 
Oeste ( XV de Novembro, 
esquina com Itaberaba). 
Medindo 500m2. Valor R$ 
550.000,00 ( Tratar 49 3622-
1532 ou 49 91415594). 

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Civemara, lote de 
450 metros e casa de 102 
metros, com três quartos, 
sala, cozinha, lavanderia e 
garagem. Fone: 8868-7914.

VENDE-SE TERRENO com 
casa, próximo da Praça dos 
Motoristas, terreno de 420 
m2, casa de 100 m2, com 
duas salas, três quartos, dois 
banheiros e garagem. Fone 
8868-7914. 

VENDE-SE UM TERRENO 
com duas casa. Uma casa 
mista, com 3 dormitório, sala 
de estar, cozinha, 2 banhei-
ros e área de serviço. E outra 
casa de alvenaria com dor-
mitório, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com área total de 430 
m². Localização: Perto da BR 
282 no município de Irace-
minha. Interessados ligar 
no telefone: (49) 8805-9597 
Valor: a combinar.

VENDE-SE TERRENO em 
condomínio de 12m x 23m 
localizado a três quadras do 
INSS. Valor R$ 95 mil. São 
Miguel do Oeste. Fone (49) 
9988-7000.

VENDO OU TROCO. 
Terreno 360 m2, todo 
cercado com grade, com 
2 casas em perfeito es-
tado, localizada no bair-
ro Santo Antonio em 
Chapecó. Valor R$ 160 
mil ou a combinar se for 
troca. Fone: (49) 8433-
7440.

VENDE-SE OU TROCA-
SE DEL REY  ano 87, verde 
prateado, ótimo estado,  
original de fábrica. Fone (49) 
9945-0899  ou (49) 8414-
4387. Tratar com Claudir.

VENDE-SE CHÁCARA no 
Top da Serra,  5 hectares  
com casa, água e luz, a 2 km 
do asfalto. Valor 85.000,00 . 
Contato 8427-3190. 

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro Civemara, lote 
de 450 metros e casa de 
102 metros, com três 
quartos, sala, cozinha, 
lavanderia e garagem. 
Fone 8868-7914.

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 21.163 m² as mar-
gens da BR 282, 10km do 
trevo de Maravilha sentido 
Pinhalzinho. (49) 8867-5688.

ÁREA DE TERRA DE 
15.4 HECTARES. Lote 
n°226, situado na Linha 
Peritiba em Flor do 
Sertão. Casa de alvenaria 
mista com 90 metros e 
porão. Chiqueiros de 
alvernaria 20x2, paiol de 
20x8 com dois açudes e 
ainda conta com água 
de poço artesiano. Fone 
8827-6806 ou 8837-7582 
falar com Ademar e Jair.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA 32.2 hectáres, mo-
radia, pomar, 4 hectares de  
pastagem perene  para gado 
leiteiro, açude, ótima fonte 
de água, documentos em 
dia. Contato (49) 8825-1650 
ou (49) 8812-2925.

VENDE-SE TERRA 7 
hectares de em Iraceminha/
SC por R$42 mil. Escritura na 
hora e facilita o pagamento. 
Fones: (49) 8817-6929 ou 
8874-7197 com Cristiane.

VENDE-SE 50 HECTARES 
de  mata nativa localizada no 
Distrito de Grápia, Paraíso/
SC. Interessados entrar em 
contato através dos fones: 
(49) 3627-2016 (49) 8843- 
2347 (49) 8826-0688 (49) 
3627-0410.

VENDE-SE CHÁCARA 
de 4,3 hectares localizada 
na comunidade de Linha 
Welter. Guaraciaba com 
casa de alvenaria de 120 
metros quadrados, galpão 
de fumo, chiqueiro com 
local de ordenha, terra 
100% mecanizada com 
fonte de água própria a 
13km de asfalto de Paraíso. 
Valor de R$75 mil reais 
podendo ser parcelado ou 
troca-se terreno em São 
Miguel do Oeste. Ligar 
para (49) 915-4750 ou 
(49) 9124-8735 falar com 
Vendelino ou Bernadete.

VENDE-SE OU ALUGA-SE 
área de terra de 4,5 hectares, 
com 2 aviários automáticos, 
um de 125m e um de 100m, 
duas casas e um galpão, 
em Ipuaçu/SC. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
para (49) 3449-0112. 

VENDE-SE 7 HECTARES 
de terra de máquina com 
água para colocar aviário. 
Valor R$ 160.000,00.  Sen-
do que aceita carros ou 
terrenos no negócio  até 
o valor de R$ 120.000,00. 
Escritura no ato da com-
pra. Fone 8874-7197, 
8817-6929. Tratar com 
Cristiane. 

VENDE-SE TERRA  de 19,8 
hectares  (9 hectares mecani-
zada) localizada na Linha XV 
de Novembro, Distrito de 
Grápia, Paraíso - SC. A terra 
contém uma casa de mista 
de 7m x 9m², um galpão 
de madeira medindo casa 
um 12m x 16m², um açude, 
potreiro, 23 vacas de raça 
mista, 1 touro da raça Gil, 
ordenhadeira nova e motor 
de forrageira. Interessados 
entrar em contato através do 
fone (049) 8423-6150.

VENDE-SE 12 HECTARES 
DE TERRA entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto.  
8 hectares mecanizáveis, 
1800 arvore Pinus de 10 
anos, 2500 pés de erva mate, 
sem benfeitoria . tratar pelo 
telefone: 49 -8801 8086

VENDE-SE CHÁCARA de 
5000 metros (com água da 
casan, luz) à 150 metros do 
loteamento. Localização: 
Bairro São Gotardo - Próx-
imo ao Hospital Regional. 
Valor a combinar . Contato: 
49. 3622-6958

VENDE-SE  4 CHÁCARAS 
de 2 hectares cada, sem 
benfeitoria, entre Modelo e 
Pinhalzinho, 1 km do asfalto. 
Tratar pelo telefone: 49. 8801 
8086

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA com 39 hec-
tares, sendo 32 hectares 
mecanizados, e 7  hec-
tares de mata nativa. 
Possui bem feitorias, 
galpão, água de poço 
arteziano, duas casas de 
alvenarias uma medin-
do 150 m2, e outra  de 
130 m2. Localiza-se nas 
margens da Br 163, em 
Linha Sete,  a um kil-
ometro do trevo princi-
pal de acesso a cidade 
de Guaraciaba. Inter-
essados ligar para os 
seguintes telefones (49) 
3621-2134, 9147-5626.

VENDE-SE  AREA  TERRA  
reflorestada   25,3  hectares. 
Contato (49)8883-6742  (49) 
8883-6850
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VENDE-SE PEUGEOT 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com ar 
condicionado, direção hi-
dráulica, vidros e travas elé-
tricas, regulagem do banco e 
volante e rodas. Em perfeito 
estado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-5657 
ou 9914-6251.

VENDE-SE FORD CARGO 
1987, truck, reduzido, 6 
marchas, 220 cv, caçamba 
Carmetal com tampa
tipo portão ano 2006, em 
bom estado. Possibilidade 
de veículo na troca. Tra-
tar com Eloir no fone (49) 
8809-6794 .

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDE-SE PALIO 1.0 EX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava 
e alarme. Interessados 
tratar com Daniel pelos 
telefones: (49) 9139-1839 
(49) 3664-0030.

VENDE-SE GOL GIV 1.0 8v 
2008, 4 portas, cinza Vulcano, 
R$ 17.500,00 Contato: (49) 
9185-6473.

VENDE-SE UM GOLF 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VENDE-SE VECTRA 
COLECCTION, versão limi-
tada, ano 2005, 2.0, comple-
to, com procedência. Ban-
cos de veludo, airbag duplo, 
som, roda aro 17 original, ar 
digital, trava e vidro elétricos,  
computador de bordo, cor 
verde musgo. Possui manual  
numerado. Aceito proposta. 
Tratar  com Ricardo pelo 
fone (49) 9917-5602. 

VENDO POLO SEDAM 
1.6, ano 2003,cor azul, com-
pleto, estudo trocas, valor R$ 
22.000. Fone 49.9916-4355. 

VENDO CORSA SEDAN 
Classic 2003. Opcionais: 
Trava | Alarme| Ar Quente 
| Desembaçador Traseiro | 
Ar Condicionado. Revisado 
e Emplacado até outubro 
2013. Contato. 49 8807-2207VENDE-SE TERRENO com 

1.450m², com quatro casas 
de alvenaria e uma sala com-
ercial, localizado no Centro 
de Maravilha/SC. Valor a 
combinar. Interessados en-
trar em contato pelo telefone 
(49) 3664-4713.

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro São Jorge 650 
m². Valor 140.000,00. 
Interessados tratar pelo fone 
(49) 9169-6122.

VENDE-SE OMEGA SU-
PREMA GLS, ano 93/93, cor 
vermelha, em ótimo estado. 
Aceito troca no negócio. 
Fone: 49. 9945-0899

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

VENDE-SE TERRENO de 
20m x 40m, 800m² no Cen-
tro de São Miguel do Oeste. 
Contato: (49) 9122-2628.

VENDE-SE  TERRENO em 
São Miguel. Tamanho 413 
m², proximidades com a 
Indústria Dalcar, na saída 
para Bandeirante. Telefone 
49. 9104-2320

VENDE-SE  TERRENO 
próximo indústria Dalcar. 
Valor R$ 40.000,00. Aceita-
se carro de menor valor no 
negócio. Fone: 49. 9104-2320 

LOTE URBANO Nº 345-B, 
Com 400m², Rua Vicente 
Konzen, Centro, Paraíso/
SC. Interessados tratar pelo 
fone 49.8434-6207.  

VENDE-SE TRÊS 
TERRENOS no Bairro 
Jardim Itália, sendo um 
de esquina e os outros no 
município de Maravilha/SC. 
Todos com ótima localização 
e prontos para construir, 
com infraestrutura pronta.
Fone 49. 3664-1329 ou 9924-
9425.

2 TERRENOS A VENDA, 
próximo a aurora. Contato 
(49) 8811-8411 ou (49) 3664-
2209.

VENDE-SE TERRENO de 
850 metros em condomínio  
com 27 metros de frente, lo-
calizado a três quadras do 
INSS Valor R$ 230 mil. Fone 
(49) 9988-7000.

VENDE-DE TERRENO ta-
manho 20X30 no centro val-
or de R$ 48.000,00. Fone: (49) 
2101-9409 ou (49) 9194-7109 
com Ismael.

VENDE-SE TERRENO no 
município de Tigrinhos. 
Com 3.200 m². Aceita casa 
e terreno no município 
de Maravilha no negócio. 
Valor R$ 110 mil. CRI 6.975. 
Telefone (49) 8831-0223 e 
falar com Célio Zanquetti.

VENDE-SE UM TERRENO 
medindo 14,5 m x 15 m, lo-
calizado no Bairro Jardim 
Peperi  em São Miguel do 
Oeste. Fone 49. 8804-1803 ou 
49. 9178-2978 

VENDE-SE 2 TERRENOS 
no jardim itália, entrada + 
parcelas de 700,00 mensais. 
(49) 8811-8411 (tratar com 
Seno)

VENDE–SE TERRENO  
de 346 m², no Bairro São 
Gotardo, em São Miguel 
do Oeste, próximo ao 
Hospital Regional. Valor R$ 
100.000,00. Telefone 49. 9922 
-5409
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VENDE-SE RENOULT 
CLIO 2000, 4 portas com 
ar condicionado, air bag 
duplo, trava elétrica, som 
de cd. Valor R$ 11.500,00 
Fone 49. 8401-3190

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDO UNO MILLE 
FIRE FLEX 2 portas,de 
cor branca,com ar quente 
e ar frio,desembaçador 
e limpador traseiro. KM 
9.800. Ótimo estado de 
conservação,unico dono. 
falar com Marcelo ou Cinara 
no fone 99259891/99431635. 
Valor: 21.000,00 

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDO FIAT UNO MILE, 
vermelho, ano 1993. Valor 
R$6.500,00, troco por moto. 
Fone (49) 8815-8817.

VENDE-SE CELTA 2010, 
cor prata, 4 portas, com 
alarme, vidros verdes, 
sistema imobilizador, 4 
pneus novos, som Pioneer 
com USB, combustível-flex, 
revizado, chave rezerva e 
manual do proprietário. 
Fone: 49 8408-1709 ou e-mail: 
igormercaus@hotmail.com 
Valor R$20.000,00. 

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE VECTRA 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 cor-
netas, 2 autofalantes Eros, 
2 módulos, aparelho com 
DVD 3". Completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. Con-
tato: (49) 9918-7769.

VENDE-SE CHEVETTE 
AZUL SLE 1.6/ ano 84. Valor 
R$ 3.800. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE GOL 1.0, ano 
94 Valor: R$ 7.200. Telefone: 
(49) 8870-1313

VENDE-SE FIAT UNO SX 
98, limpador e desembaça-
dor. Valor R$ 7.100. Telefone: 
(49) 8870-1313VENDE-SE GOL SPECIAL 

2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

VENDO GOL BOLINHA, 
1996, branco, com ar 
quente , som mp3, em 
ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 8.200. 
Interessados ligar (49) 
8813-3338 com Rodrigo. 

COMPRA carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VENDE-SE KOMBI em Ip-
orã do Oeste, branca ano e 
modelo 2010. Motor 1.4, to-
tal flex. Utilizada apenas em 
asfalto com pneus novos e 
baixa quilometragem. Con-
tato (49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com Luiz. 

VENDO - IVECO DAYLI 
35-10, ANO 99, Bau de 4,20 
x 2,20 x 2,20 em ótimas con-
dições. Ligue 49. 9118-6599

VENDO FIAT UNO VER-
MELHO - 4 portas, econ-
omy, 1.0, ano 2010, semi-
completo. Valor: 19.500,00. 
Fone: 49. 9115-4502  tratar 
com  Gleison.

VENDE-SE PAMPA GL 
1992, 1.8 com capota de fi-
bra. Documentos ok. Valor 
R$ 8.500,00. Fone 49.8427-
3140.

VENDE-SE FORD PAMPA 
1988, pintura nova, boa de 
mecânica, ótimo veiculo 
para trabalho.  R$ 8.000,00. 
Contato: 49. 8426-4155

VENDE-SE FIORINO 
furgão  1.0  - 1995,  a gasolina, 
branca, otimo estado, pneus 
novos. R$ 12.000,00. Con-
tato: 49. 8426-4155

VENDE-SE CELTA VHC, 
ANO 2003, cor preta trava 
elétrica, desembaçador 
traseiro, AQ, alarme, rádio. 
76.000 km. Fone 8408-5887 
ou 8416-2601 com Simone 

VENDE-SE CELTA, VER-
MELHO, 2002/2003. R$ 
16.000,00. Telefone: (49) 
8836-1376 ou (49)3622- 
8304.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO POLO PRATA, ano 
2003, 1.6, completo, valor 
22.000. Estudo trocas.  Fone 
(49) 8815-8817. 

VENDO GOL 96, retrovisor 
eletrico, direção hidraulica, 
alarme e vidros, roda de liga 
r ar condicionado tudo em 
bom estado e funcionando.
12 mil parcelado ou 10,500 
avista. Contato Thiago (49) 
8826-6757 ou (49) 9963-
8272.

VENDE-SE ASTRA GLS 
completo, ano 95. Valor R$ 
8.500. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE CORSA HATCH 
1.8 cinza nobre 02/02 com-
pleto. Ar-condicionado, di-
reção hidráulica, trio elétrico, 
pneus novos. Carro em ex-
celente estado. Contato: (49) 
9903-1113 - São Miguel do 
Oeste-SC.

VENDE-SE VECTRA, ano 
99 completo, cor verde. óti-
mo estado de conservação.  
Fone para contato (49) 9958-
3100. 

VENDE-SE GOL  MI 1.0, 
ano 98, em ótimo estado, 
interessados entrar em con-
tato com Fabio ou Ismael 
Vendrame, pelos fones: (49) 
3664-0900,  (49) 8821-5220 
ou ir à Mecanica Rodaleizer. 

VENDO FORD KA, 
prata,ano 1998,ou troco 
por moto,valor 10mil, 
fone (49) 8800-5694. 

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 
9.000 . Fone (49) 9916-4355.

VENDE-SE GOL GTS 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas R$ 4.500,00 à vista. 
Contato: (49) 9129-8585, 
Rua São José, 532, Bairro 
União em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VENDE-SE SAVEIRO 
1997, motor 1.8, gasolina, 
tem vidro elétrico, trava e 
alarme, suspensão nova, 
excelente estado de con-
servação. Fone (49) 8803-
5482 com Derli.

VENDE-SE ASTRA, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE UM FORD 
VERONA, IPVA 2012 pago, 
ótimo estado, recebe moto 
no negócio. Valor R$7 mil. 
Fone: (49) 9153-6178.

VENDE-SE FORD ESCORT 
Zetec 1.8, cor cinza ano 1997. 
Possui direção hidráulica, 
trava elétrica, ar condiciona-
do, limpador e desembaça-
dor traseiro. Bem conser-
vado. Valor a baixo da tabela.  
Fone 49. 9161-1600

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. 
Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo tel. (49) 
9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas 
elétricas, ar quente, 
CD/MP3, limpador/
desembaçador traseiro, 
revisado, 2 pneus novos 
Valor: A combinar . 
Telefone: (49) 9960-6096.

V E N D E - S E 
CAMINHONETE Furgão 
Mercedes Benz MB 180D, 
branca, diesel, direção 
hidráulica, ano 1995. Aceita-
se no negócio carro e moto.
Valor a combinar. Telefone 
(49) 88207661 ou (49) 
36214037 (horário para 
contato residencial as 12:00 
ou após as 18:00) Tratar com 
Valdomiro - São Miguel do 
Oeste.

VENDO POLO CLASSIC 
99/99. Otimo estado. Cor: 
Prata .Km 142.000. R$ 
10.0000. Contato: 49 9119 
1913 ou neimar.assmann@
gmail.com
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VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDE-SE HONDA BROS 
150 ES,  partida elétrica, ano 
2009 em ótimo estado. R$ 
6.800,00. Aceito moto Honda 
de menor valor como parte 
do pagamento. Fone 49. 
8803-2028

VENDE-SE CBX - Strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, bate-
ria nova, 40 mil km, segundo 
dono. Telefone (49) 8806-
2168.

VENDO MOTO CG 125 
2003, cor verde. Valor: R$ 
2800,00. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 
(49) 8847-8724.

VENDO MOTO CG TITAN 
150ES, com partida ano 
2005, Valor R$3.950,00.Inter-
essados tratar com Eduardo 
pelo fone: 9979-4418 ou 
8816-9320.

COMPRO HONDA BIZ em 
Maravilha. Valor entre R$ 
2.000,00 e R$ 4.000,00. Paga-
mento a vista. 49. 9917-4721

VENDO FUSCA , ANO 72 
1.500, um carburador R$ 
2.600,00. Tratar com Ricardo 
49. 8867-5688

VENDO MOTO KASINSKI  
COMET 250 GT R, ano 2009, 
18000 Km. Valor R$ 
10.0000,00 (aceito parcela-
mento). Contato: 3664 2022 
com Cristian

VENDO  XTZ 2005 para 
trilha, partida elétrica, motor 
preparado. Valor R$ 3.000,00. 
Contato 49. 8408-0017 com 
Adriano.

V E N D E - S E 
MOTOCICLETA HONDA/
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003, com partida 
elétrica e freio a disco 
em ótimo estado de 
conservação. Interessados 
entrar em contato através 
do fone: (049) 3627-0410 
(horário comercial) ou (049) 
9112-7082 (após às 18:00 
horas).

VENDO MOTO 
INTRUDER SUZUKI 800 cc 
cor preta, em ótimo estado 
de conservação. Está exposta 
na Motobens. Contato 49.  
8866- 8466

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA YBR 125 E. Ano/mod-
elo 2003, cor bege, em óti-
mo estado de conservação
Valor: R$ 2.300,00 á vista. 
Contato (49) 8891-1155 
com Silva.

VENDE-SE HONDA CBX 
200, ano 96. R$ 2.800,00. In-
teressados tratar dom Jandir 
pelo fone (49) 8827-7019. 

VENDE-SE XR 200, 
VERMELHA, ano 2002. 
Valor R$ 4.700.00. Fone (49) 
8404-3927

VENDE-SE CG 150 ano 
2008 completa. R$ 4.900,00. 
Fone 8427-3190

VENDE-SE STRADA 
TREKKING CE, ano 2010, 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados tratar com  
Marcio Trantenmüller em 
Guaraciaba pelo fone: 49. 
8862-5250 ou e-mail: marcio.
trant@hotmail.com

VENDE-SE FORD PAMPA  
GL 1.8, ano 92 com capota 
de fibra, R$ 9.800,00. Fone 
8415-6569.

VENDE-SE FORD K FLEX, 
cor prata, ano 2010 em ótimo 
estado. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 49. 
3664-2202 ou 49. 9131-6721 
com Leoni.

VENDO 2 MOTOS 100cc, 
bem conservadas, docu-
mentação em dia. Troco por 
Fusca.  Tratar com Assis (49) 
3622- 7354 . 

VENDO OU TROCO MOTO 
KASINSKI GTR 250R, em 
ótimo estado, praticamente 
nova, ano 2009/2010, Roda 
da GTR 650 com pneu 190 
55 R17, escap. esportivo, seg-
undo dono, manual e chave 
rezerva. Moto em ótimo es-
tado. Valor R$ 8.000,00. Con-
tato pelo telefone 49. 9904-
6779

VENDE-SE CAMINHÃO 
DODGE 400 motor disiel 
1976 em perfeito estado 
pronto pra trabalhar valor 
R$ 22.500,00 . Fone 49.8415-
6569

VENDE-SE TRATOR VAL-
MET. Revisado. Fone 9902-
0216 ou 8845-5508. 

VENDE-SE RENOULT 
CLIO 1996 no estado. R$ 
6.500,00. Fone 8415-6569

VENDO GOL 1.0 8 valvulas 
em perfeito estado. Limpa-
dor traz. e desembaçador. 
Com rodas de liga leve. Doc 
2012. R$ 8.900,00. Fone 8870-
1313 

VENDE-SE TOYOTA HI-
LUX SRV cabine dupla, 
diesel, 4x4 automática, ano 
2006, prata, top de linha em 
excelente estado. Tratar pelo 
telefone 49. 9988-8483

VENDE-SE CHEVETE SLe 
1.6, ano 87.  Valor R$ 2.700,00.
Fone 8415-6569.

VENDE-SE RENAULT 
CLIO Hatch,  4 portas, ano 
2000, com ar. R$ 12.500,00. 
Fone 8427-3140.

VENDE-SE CAMINHÃO 
Baú Ford L400 em perfeito 
estado, R$ 22.500,00. Fone 
8427-3140.

VENDE-SE DEL REY, ano 
1989, bom estado, valor de R$ 
3.500,00. Fone 49. 9104-2320

VENDE-SE GOLF 2.0 2003 
branco com teto solar e ar 
digital. Valor R$ 26.000,00. 
Interessados tratar com Fer-
nando 49. 8808-5416 e 49. 
49.9187-2100

VENDE-SE PICK-UP 
FORD WILLYS ano e mod-
elo 1976, toda original, mo-
tor 6 cc, pneus novos, toda 
revisada, câmbio em baixo, 
documentação em dia. Valor 
R$ 13.600,00. Cel: (49) 9137-
8101 com Paulo.

VENDE-SE ASTRA  ano 
2011, completo  vermelho, 
única dona, 20.000 KM. 
Contato: (49) 8808-1888.

VENDE-SE LADA Laika 1.6 
, ano 94. Valor  R$ 4.900. Tel-
efone: (49) 8870-1313

VENDO  OU TROCO 
Saveiro ano 1995, motor 
1.8  a gasolina, pintura 
nova, em ótimo estado de 
conservação. Troco por 
carro de passageiro, motivo 
aumento na familia. Estudo 
propostas! 49. 9901-2886  
com Junior Cesar.

VENDE-SE VOYAGE 1995 
branco 4 portas motor 1.8  
roda aro 15 . R$ 10.000,00. 
Pagamento Somente a vista. 
Fone (49) 9917 4721, tratar 
com  fernando. 

VENDE-SE POINTER, ano 
95. Aceito veículo ou moto 
na negociação. R$ 6.000,00. 
Fone: 49. 8838-7558 ou 49. 
9959-9198

VENDO FIAT UNO MILLE, 
1997, 4 portas, azul, com 
vidros, travas, alarme, 
limpador, desembaçador, 
e ar condicionado. Valor 
R$ 10.000. Troco por moto.  
Fone 49. 8800-5694

VENDE-SE CORSA 
CLASSIC 2003/2003, 
ar condicionado, ar 
quente, trava/alarme e 
desembaçador traseiro.  
Telefone: 49. 8807-2207

VENDE-SE FIESTA 1.0 
1998. R$ 2 mil abaixo da 
tabela FIPE. Contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VENDE-SE VEICULO AN-
TIGO, Willys overland F75,  
1969, em fase de restauração, 
documentos em dia R$ 
4.000,00. Contato: 49. 8426-
4155

VENDE-SE MOTO CG 
150 Sport 2006. Valor R$ 
4.000,00. Contato pelo fone 
49. 8870-3525 tratar com Luis

VENDO GAIOLA,  motor 
1600 com 1 carburador. 
Interessados entrar em 
contato com Fabio ou Ismael 
vendrame pelo fones: (49) 
8821-5220 ou 9920-0316 
valor à combinar.

VENDE-SE ASTRA GSI 
2004/2004 2.0 16V, vermel-
ho, 4 airbags, computador 
de bordo, som original com 
controle no volante, teto so-
lar, 4 pneus novos. Placa final 
7. Segundo dono. Valor: R$ 
28.000,00. Contato pelo fone 
(49) 9977-9008.

VENDO GOL 98 branco 4 
portas. Valor a combinar 
8897-4501.

VENDO OU TROCO FUSCA 
1.300 L, ano 77 em ótimo 
estado. Fone 49. 8806-5116. 
Valor a negociar. 

VOLKSWAGEM 7100 
turbinado  ano: 1996, 
carroceria boiadeiro , otimo 
estado. Contato com Julio 
pelo fone: 49. 9144-3013 49. 
8815-0427

O P O R T U N I D A D E . 
VENDE-SE  ASTRA 
SEDAM, cor, prata, ano 2007. 
Segundo dono.    Exelente es-
tado de conservação, muito 
zelado. Fone para contato 49. 
9907-7980.
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VENDE-SE DUAS 
MÁQUINAS semi-indus-
triais de costura. Inter-
essados ligar: (49) 3622-
1155. Valor a Combinar.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações li-
gar para 49 8852-0736 / 8827-
2964 tratar com Marley.

VENDE-SE TABLET Sam-
sung Galaxy 16GB interna 
mais cartão de memória de 
2GB externa, 7 Polegadas – 
Cor: Preto com branco, sis-
tema operacional Android 
2.2, rede 3G, com 3 meses 
de uso. Valor R$ 750,00 AV. 
Fone: 8413-7621, tratar com 
Marciane.

VENDE-SE ESCADA 
CARACOL usada 12 degraus 
com portão R$ 600,00 à vista. 
Telefone (49) 3622-5090.

VENDE-SE 2 12 bixo papão 
de 850 rms cada, 4 corneta 
seleniun, 2 tuwiter seleniun, 
1 modulo power one, 1 
modulo buster, 1 bateria de 
180 amperes, caixa litrada 
especial pra grave. toda 
fiação grossa,1 dvd retratil 
show vision com tv digital. 
Valor a negociar ou aceito 
moto (podendo ser de  trilha) 
contato: nandow_musico@
hotmail.com; (49) 8806-9803 
ou (49) 99310486.

VENDE-SE MÁQUINAS 
usadas para marcenaria. 
Contato pelo telefone (49) 
3365-3172 ou 8820-2889.

VENDE-SE MÁQUINA de 
costura industrial da marca 
Juki. Contato: (49) 9106-
9682.

VENDE-SE cama com cabe-
ceira em marfin. Centrífuga 
Müller em ótimo estado. Ge-
ladeira Eletrolux branca c/ 
degelo. Fone (49) 9902-0213 
falar com Mara.

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Fone (49) 8846-8420 falar 
com Geniane.

VENDE-SE UM CAR-
RINHO novo de churros 
e uma máquina de crepe, 
uma máquina de chocolate 
quente, e uma estufa elétrica 
para lanches todos novos. 
Maravilha/SC (49) 9979-
4214 falar com Vilmar. VENDE-SE máquina de    

fraldas motorizada, semi-
nova. Com seladora, corta 
e sela embalagens de todos 
os tamanhos. Contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou 8852-3389.

VENDE-SE APARELHOS 
DE GINÁSTICA. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VENDE-SE VARA DE 
EUCALIPTO para 
construção, R$ 2,00 a vara. 
Telefone 49. 3627-0085

VENDE-SE 1 (uma) porta 
medindo 2,32m (c) x 2,23m 
(a), e 2 (duas) janelas, uma 
medindo 1,23m (c)x 1,26m 
(a) e a outra medindo 1,20m 
(c) x 1,26m (a), todas em 
alumínio e em ótimo estado 
de conservação, com vidros 
fume de 4 mm de espessu-
ra, tudo isso por apenas  R$ 
500,00. Interessados tratar 
com Floraci pelo fone (49) 
36210932.

VENDE-SE PLAYSTATION 
2 SLIM (semi novo) com 1 
controle novo, funcionando 
normalmente, também 
funciona como DVD! Valor 
de R$ 200,00 (duzentos 
reais). Aceito propostas. 
Contatos telefone 49. 9936-
2647 com Ricardo, ou na 
Copema 49. 3664-0115 com 
Ricardo

PRECISA-SE DE 
MOÇA PARA DIVIDIR 
APARTAMENTO na Av. 
Sul Brasil. Galeria beduski. 
necessário gostar de animais. 
Informações pelo fone 8803-
5844, 3664-1757. Falar com 
Karina.

PROCURA–SE MOÇA 
PARA DIVIDIR 
APARTAMENTO no centro 
de São Miguel do Oeste. 
Fone: 49. 8814-2734

DIVERSOS
3.10   - GERAL 

VENDE-SE ESTAÇÃO DE 
MUSCULAÇÃO da marca 
Kikos HG 004. Nova, sem 
uso. Preço 800,00.  Interes-
sados tratar na Cruz e Souza 
348, Bairro São José - Mara-
vilha. 

VENDE-SE 13 NOVILHAS 
cobertas, todas com idade 
entre 3 e 6 meses.  Duas (uma 
de 4 e outra de 6 meses) são 
1ª cria jersey , já insemina-
das. Fones 49. 3646 3802 ou 
49. 8835-2900

VENDE-SE LAVACAR que 
está atendendo a mais de 5 
anos, localizado no centro da 
cidade, ótima cliente. (mo-
tivo: mudança de cidade). 
Fone 49. 9958-3100. 

VENDE-SE LAVACAR com-
pleto, ótima clientela, locali-
zado no centro da cidade de 
Maravilha, próximo ao Cor-
reios. Interessados entrar em  
contato pelo fone 49.  8853-
7821

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VENDE-SE CASAIS DE 
POMBAS GIGANTES R$ 
20,00 o casal. Tratar pelo 
Fone: (49) 9916-2808 ou (49) 
3664-3106.

VENDE-SE PODLE com 
4 meses, branco, maxo. 
R$ 150,00. Fone: (49) 
8814-3828

VENDE-SE FILHOTES DE 
YORKSHIRE em São Miguel 
do Oeste. Dois machos e 
uma fêmea.  Fone: 91583003. 

VENDE-SE GADO Para 
abate e engorda. Fone: 49. 
8806-5116

VENDO TERNEIROS E 
VACAS DE LEITE. Fone 49. 
9914- 6553  Maravilha SC

VENDE-SE DOIS 
FILHOTES DE PINTCHER. 
Fone: 49. 8434-5110

VENDE-SE CÃES Filhotes 
de Labrador para vender, 
conto pelo fone 49 3621-3123 
e 9985-3032 

VENDE-SE CACHORRO 
raça chow chow cor 
marrom macho um ano 
e meio. valor: R$ 200,00. 
Fones:(49)91474870 ou (49) 
99149895 com Mauricio 
Schacker.

VENDE-SE MOTO CB 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor R$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VENDE-SE TWISTER 250, 
amarela, ano 2008, segundo 
dono. 3 mil km rodados. 
Estuda-se proposta por gol 
quadrado. Valor R$ 7.500.00 
Fone (49) 8423-6036. 

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA XT 225 ano 2000 valor 
de 3.500,00 . Fone (49)8870-
1313

VENDO MOTO DE 
TRILHA, Chassi de DT 200 
com motor de  Sport 150 
com Kit 200cc. Maravilha 
-SC. Valor R$ 1.500. Fone 
(49) 8803 7635.

VENDE-SE MOTO Honda 
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003 em ótimo estado 
de conservação com partida 
elétrica e freio a disco. Valor: 
3.500,00. Interessados entrar 
em contato através do fone: 
(49) 3627-0410 (horário 
comercial) ou (49) 9112-
7082 (após às 18h).

VENDE-SE MOTO NXR 150 
BROS KS 2008 excelente es-
tado, totalmente revisada e 
pneus novos, R$ 6.200,00. 
Telefone (49) 3622-5090.

VENDO CG 150 TITAN KS, 
ano 2004. R$ 3.500,00, com 
desconto no pagamento à 
vista.  Tratar com Jeferson  
49. 8829-4179 Maravilha. 

VENDO NX 150 PARA 
TRILHA. Motor com kit 
200 CC, moto em ótimo es-
tado de conservação, pneus 
novos, cor vermelha. Valor 
R$ 3.200,00. Interessados en-
trar em contato com Fernan-
do pelo fone (49) 9917-4721 

VENDE-SE MOTO CG 150 
ESD ano 2008 com 25.000 
km, original. Valor de R$ 
4.300,00. Fone 49. 8427-3190 

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDE-SE TWISTER 
2008, 32 mil km, valor 
abaixo da fipe. Contato 
(49) 3664-1690 ou 3664-
4598.

VENDO MOTO HONDA 
TITAN ano 97. Valor R$ 
2.100,00. Tratar com Ricardo 
pelo fone 49. 8867-5688 

VENDO MESA, com 4 
cadeiras, semi-nova, ótimo 
estado de conservação. 
Valor: R$ 420,00. Contato 
pelo fone : 49. 8833 - 3448

VENDO MAQUINA DE 
FAZER ROSCA bspt e npt 
com 3 jogos de cossinetes, 
semi-nova; valor R$ 4.500,00. 
Fone 49. 9184-6907, 49. 8822-
9378, 49. 9992-3411

VENDE-SE 3.000 PÉS DE 
EUCALIPTO, medindo 
aproximado 20m de 
comprimento. Prazo de 3 
anos para retirar. Fone 8874-
7197, 8817-6929.  Tratar com 
Cristiane

VENDE-SE CADEIRINHA 
para automóvel semi-nova, 
cinza com listrado 0 kg a 25 
kg. Valor metade de uma 
nova. Tratar com Elizangela 
49 9955-6542.

VENDE-SE CBX 250 
TWISTER ano 2008, 2 pneus 
novos, pintura em perfeito 
estado. (49) 8818-4390. 

VENDE-SE HONDA BIZ 
ES, ano 2008, com par-
tida elétrica, cor prata, 
único dono. Valor R$4,5 
mil.  Contato: (49) 8815-
8817.

VENDO MOTO CBX 250 
twister, vermelha,ano 
2004,valor 5 mil; troco por 
honda biz, fone 8815-8817  

VENDE-SE CG 125 FAN - 
ano 2007. Nova! Valor R$ 
3.600,00. Telefone para con-
tato (49) 9940-1256. 

VENDO MOTO SHADOW 
600cc, ano 2002, cor preta, 
toda equipada, semi nova, 
com 3280 km. Fone: 49. 
8407-5113

Procuro menina que queira 
DIVIDIR ALUGUEL no 
bairro floresta. Entrar em 
contato pelo fone 49. 9999-
7735

VENDO AUTO FALANTE 
PIONEER Champion 400 
RMS Bubina Dupla novo. 
Nunca tocou, na caixa ainda, 
com nota fiscal. R$ 210,00 - 
Contato com Fernando Rissi 
pelo fone 49 88093322 
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SERVIÇOS DE PINTURA, 
massa corrida, textura e en-
vernizamento. Interessados 
ligar para (49) 9154 9526.

M A N U T E N Ç Ã O 
ELÉTRICA e formatação de 
computador, trabalho bem 
feito e rápido. Contato: (49) 
9906-7864 Anderson.

MOTORISTA PROCURA 
EMPREGO, POSSUI CNH 
categoria D procura em-
prego para trabalhar com 
caminhão ou ônibus na 
região de Maravilha. Possui 
experiência. Fone 49. 8436-
5528

PROCURA-SE EMPREGO 
de faxineiro, serviços gerais 
ou repositora para o dia todo. 
Contato: (49) 8404-2926.

MULHER PROCURA em-
prego para babá ou domés-
tica no turno matutino. Fone 
(49) 8840-6463.

PERSONAL TRAINER – 
Atividade física no conforto 
de sua casa. Caminhadas 
e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localizada, 
alongamento. Agende sua 
aula experimental: (49) 
99729771 ou e-mail flavia_
stc@hotmail.com com 
Flavia. 

MOTORISTA - Rapaz tem 
carteira categoria AC e refer-
ência. Interessados entra em 
contato pelo fone (49) 8843-
7539.

AULAS  PARTICULARES 
DE MATEMÁTICA todos 
os níveis (fundamental, mé-
dio e superior), Concursos 
(matemática, estatística e 
matemática financeira ). (re-
forço). Interessados entrar 
em contato pelo telefone: 
(49) 8864-0602 Professor 
Luís.

Procura-se emprego 
para TELEFONISTA OU 
BALCONISTA. Interessados 
ligar para 49. 8876-5214.

PROCURA-SE EMPREGO 
PARA DOMÉSTICA. Dia 
inteiro. Interessadas entrar 
em contato pelo telefone 
8814-8096. 

PROCURA-SE SERVIÇO 
para período da tarde. Fone 
8416-1398.

PROCURA-SE EMPREGO 
PARA TRABALHAR 
COM CAMINHÃO OU 
ÔNIBUS NA REGIÃO 
DE MARAVILHA. SOU 
Motorista com CNH 
categoria D,  PossuO 
experiência. Tratar pelo fone 
49. 8433-5528

CAIXA - Rapaz procura tra-
balho como caixa ou frentis-
ta (c/experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
Contatos pelo telefone (49) 
8822-4025 falar com Fabio.

DOMÉSTICA, babá, ven-
das, garçonete ou balconista. 
CNH AB. Contato: (49) 8890-
8895.

TÉCNICA EM GERIATRIA 
(cuidadora de idosos) 
oferece o seu trabalho. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone ou (49) 
9998-7958.

HOMEM procura emprego 
em São Miguel do Oeste. 
Possui curso de operador de 
empilhadeira. Interessados 
ligar 9978-9622.

DOMÉSTICA - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

PROCURA-SE emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vespertido. 
Tem carro e moto. Telefone 
para contato (49) 8836-1897.

Cleiton procura trabalho 
como MOTORISTA. Tem 
carteira categoria AC. Ligar 
(49) 8843-6405.

PROCURA-SE emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. Possui carteira 
C e curso do MOOP. Tratar 
com Cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

Rafael procura trabalho 
como vendedor externo. Tem 
experiência e conhece toda 
região Oeste. Interessados 
ligar nos telefones (49) 8422-
4745 ou (49) 8837-4731.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

MOTORISTA - possui 
carteira C e experiência. In-
teressados ligar para (49) 
8821-6461.

FAXINEIRA - Janete procura 
trabalho pela parte da 
manhã. Contato pelo fone 
(49) 8800-3447.

PROCURA-SE trabalho 
como caixa ou frentista 
(c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: (49) 
8822-4025 falar com Fabio.

DOMÉSTICA Salete Ferraz 
procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. 
Contato pelos fones (49) 
9960.6062 ou (49) 8458.4032.

PROCURA-SE EMPREGO 
de costureira ou diarista. 
Interessados entrar em 
contato com Marizete pelo 
telefone (49) 9960-6115.

MOÇA PROCURA 
EMPREGO para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora 
de crianças e de idosos. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8438-8733.

MULHER PROCURA EM-
PREGO de faxineira pelo 
período matutino, ou três 
vezes por semana. Interes-
sados entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

DOMÉSTICA OU 
DIARISTA. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

COMPRA-SE cabelos 
longos, sem química, 
preferência por cabelos 
loiros. Telefone (49) 3664-
3011.

MOÇA PROCURA EMPRE-
GO para trabalhar como do-
méstica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8878-9976 ou (49) 8807-
7835.

PRECISA-SE DE VENDE-
DOR EXTERNO para região 
de Maravilha e São Miguel 
d’oeste. Trabalhar na venda 
de tintas, lixas e ferragens. 
Necessário ter carro próprio. 
Salário mais comissão por 
vendas. Contato: 49 3322 
5333 (Jeferson) adm@per-
fectaabrasivos.com.br.

PROCURA-SE EMPREGO 
como caixa, recepcionista, 
vendedora interna, secre-
tária. Tenho disponibilidade 
de horário. Fone: 8413-7621 
ou 8431-7326. 

MULHER PROCURA 
EMPREGO para babá ou 
doméstica no        turno 
matutino. fone (49) 8840-
6463.

PROCURA-SE EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, domestica ou para 
casa de familia. Fone 8836-
5566

PROCURA-SE EMPREGO 
de faxineira. Interessados 
entrar em contato pelo tel-
efone 8800-3447 e falar com 
Janete.

EMPREGO
4.2 - PROCURA

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar. Falar com Noeli 
no telefone (49) 8436-0184.

PROCURO EMPREGO, sou  
formada em Recursos Hu-
manos, e Pós Graduada em 
Gestão de Pessoas. Contato: 
49. 8857-8545, 49. 9959-6708

PROCURA-SE MULHER 
para trabalhar durante 
manhã e tarde, que saiba 
cozinhar, limpar e cuidar de 
criança. Fone 49. 8832-4878

PROCURA-SE EMPREGO 
de faxineira ou babá. Fone 
49. 8820-1431

PRECISA-SE DE COS-
TUREIRA E CORTADEIRA 
para trabalhar em Indústria 
de São Miguel do Oeste. É 
necessário ter experiência. 
Fone: 49. 3622-7198

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar, próxima de Mar-
avilha/SC. Interessados tra-
tar pelo fone: (49) 8846-5789 
(49) 9942-4396.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suíno-
cultura na região. Telefone 
(49) 8411-6359 com Edemar.

PROCURASE CHÁCARA 
PARA CUIDAR em São 
Miguel do Oeste. Interes-
sados ligar para Luis no tel-
efone 49. 9149-6647 ou 49. 
9176-2754

CONSTRUTORA OL-
IVEIRA CONTRATA:  * 
SERVENTES DE OBRAS;  
Necessário ter 18 anos com-
pletos. * SERVIÇOS GERAIS;
Necessário ter 18 anos 
completos. * MOTORISTA; 
Necessário ter CNH cat-
egoria D, experiência como 
Operador de Muque, ou 
experiência com caminhão 
caçamba. * AUXÍLIAR DE 
TOPOGRAFIA; Necessário 
ter 18 anos completos. Inter-
essados devem procurar o 
setor de Recursos Humanos, 
ou pelo fone 49. 3664-3636, 
munidos de Carteira Profis-
sional, RG e CPF.

LATICÍNIOS BELA VISTA 
Empresa com mais de 
55 anos no mercado, 
anuncia vagas para auxiliar 
de fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. Empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

PRECISA – SE DE 
COSTUREIRAS com 
experiência para São Miguel 
do Oeste.  49. 3622-7198

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
de serviços gerais e auxiliar 
para carga e descarga. Vagas 
femininas e masculinas. 
Interessados comparecer à 
Rua Engenheiro José Leal 
Filho, 2703, Pavilhão B. Fone 
49. 3664-1909

A AURORA DE  
MARAVILHA oferece 
oportunidades para:  
MÉDICO DO TRABALHO – 
20 horas semanais; PINTOR 
– Setor de Manutenção 
Civil – Horário Comercial;  
ELETRICISTA – Setor 
de Manutenção Elétrica 
– Horário Comercial. 
Interessados entrar em 
contato no telefone 49. 3664-
6319, ou comparecer para 
realizar inscrição na próxima 
segunda-feira. 

INDUMETAL SELECIONA:
Dispomos de vaga para 
Soldador com experiência  
e também uma vaga 
para Desenhista com 
experiência em criação de 
projetos, fichas técnicas, e 
experiência com Auto CAD 
2D E 3D. Interessados enviar 
currículos no e-mail rh@
indumetalsc.com.br, ligar no 
telefone 49. 3664-1090, ou 
pessoalmente na empresa 
falar com Vanderléia no RH.

PROCURA-SE EMPRE-
GADA doméstica para meio 
período ou dia inteiro. Fone 
(49) 8804-1068 ou (49) 8404-
1003.

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
DE SERVIÇOS GERAIS 
e auxiliar para carga e 
descarga. Vagas femininas 
e masculinas. Comparecer 
à Rua Engenheiro José Leal 
Filho, 2703, Pavilhão B,    
Maravilha. Fone: 49.3664 
1909.

Empresa com 11 anos de 
mercado em moda feminina 
adulto e moda plus size 
estará fazendo seleção 
para CONTRATAÇÃO 
DE REPRESENTANTES 
COMERCIAIS desta região. 
requisito: carro próprio, 
informática básica para 
trabalhar com tablet  core. 
Registro de empresa, sexo 
masculino ou feminino, 
e que tenham  bom 
conhecimento da região. 
Enviar curriculun para rh@
graciaconfeccoes.com.br 
Fones: 47. 3332-3610, 47. 
3332-5450, 47. 8480-5450

A JACIARA IMP. ROD. Está 
recrutando funcionários 
para trabalhar como:  solda-
dor , mecânico de suspen-
são. Idade minima de 18 
anos, é necessário expêri-
encia na área de Implemen-
tos Rodoviários. Interessados 
deixar curriculo na empresa 
ou ligar no 49-3664-0343. 

CONTRATA-SE SENHOR 
para trabalhar como  AUXIL-
IAR nos serviços de ordenha, 
numa granja no Municí-
pio de Guatambú/SC, com 
idade entre 35 a 50 anos. 
Fone (49) 9967-4224.

PRECISA-SE de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o Ensino Médio. 
Fone: 49 3664-8100 com 
Diadrini.

A VIP CAR LAVAÇÃO con-
trata pessoa do sexo mascu-
lino e que tenha experiência 
em lavação. Disponibilidade 
para o turno matutino e ves-
pertino. Entrar em contato 
pelo fone 49. 8807-4082 com 
Mateus Girelli.

PRECISA-SE DE AUXILIAR 
DE SERVIÇOS GERAIS E 
AUXILIAR PARA CARGA 
E DESCARGA. Almoço no 
local + vale refeição. Vagas 
femininas e masculinas. 
Comparecer à Rua 
Engenheiro José Leal Filho, 
2703, Pavilhão B, fone: 49. 
3664-1909 em Maravilha.

EMPREGO
4.1 - OFERTA
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Programa Saúde na escola realiza triagem 
em maravilha 

apaes da região recebem recursos da regional de maravilha 

Na sexta-feira (15) foi reali-
zada em maravilha a etapa de 
triagem do Programa Saúde na 
escola (PSe). o programa está 
sendo realizado pela Secretaria 
municipal de educação, em par-
ceira com a Secretaria de Saúde e 
Lions Clube maravilha. 

de acordo com a enfermeira 
da estratégia da Saúde da Famí-
lia (eSF) Centro I, Sandra Bor-
tolanza, que também é colabo-
radora do projeto, no primeiro 
momento estão sendo atendidos 
alunos da escola municipal rai-
mundo Veit e da escola munici-
pal monteiro Lobato. 

Na oportunidade, foram reali-
zados nas escolas uma avaliação 
da visão dos alunos e também 
a pesagem e medição da altura. 
“Todos os alunos que apresenta-
ram dificuldade de interpretação 
do teste aplicado na escola terão 
agendamento com oftalmologis-
ta e será prestado todo o suporte 
para o tratamento, em parceria 
com Secretaria de Saúde e Lions 
Clube”, explica a enfermeira. o 
Lions Clube maravilha realiza 
um jantar beneficente para arre-
cadar fundos para o tratamento e 
compra de óculos para os alunos 
que deles necessitam.

em um primeiro momento 
serão apresentados os dados para 
a escola e aos pais em forma de 
um projeto com o levantamento 
dos dados. Na sequência serão 
promovidas palestras nas escolas 
para os alunos abordando os 
temas obesidade, bullying, 
alimentação saudável, que 
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serão tratados por nutricionista, 
professor de educação física, 
enfermeira, médicos e depois os 
casos especiais serão atendidos 
individualmente. 

Proposta do programa
o Programa Saúde na escola 

surgiu como uma política inter-
setorial entre os ministérios da 
Saúde e da educação em 2007, 

na perspectiva da atenção in-
tegral (prevenção, promoção e 
atenção) à saúde de crianças, 
adolescentes e jovens do ensino 
público básico, no âmbito das es-
colas e unidades básicas de saú-
de, realizadas pelas equipes de saúde 
e educação de forma integrada.

a articulação entre escola e 
rede básica de saúde é funda-
mental para o PSe, que é uma es-
tratégia de integração da saúde e 
educação para o desenvolvimen-

to da cidadania e da qualificação 
das políticas brasileiras. 

a proposta é fornecer um 
conjunto de atividades capa-
zes de estimular e enriquecer 
o trabalho educativo dos pro-
fissionais de saúde e educação, 
promovendo e prevenindo os 
agravos à saúde. dando assim 
início a uma mobilização prio-
ritária de saúde, que deverá ser 
trabalhada ao longo do ano leti-
vo nas escolas. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Alunos das escolas municipais Raimundo Veit e Monteiro Lobato fizeram 
os testes

Exames de visão foram realizados com a colaboração do Lions Clube 
Maravilha 

Pesagem e medição da altura tiveram a colaboração da Secretaria de 
Saúde e Educação

a Secretaria de desenvolvi-
mento regional de maravilha 
efetuou, na terça-feira (19), o pa-
gamento de r$ 42,5 mil para as 
associações de Pais e amigos dos 
excepcionais (apaes) da região. o 
valor corresponde a primeira das 
12 parcelas do recurso de sub-
venções sociais que são repassa-
dos anualmente pelo Governo do 
estado às associações. Juntas as 
apaes de Iraceminha, maravilha, 

modelo, Pinhalzinho e romelân-
dia atendem 411 alunos.

esta verba é um repasse do 
Governo do estado, garantido por 
lei, que destina 1% da arrecadação 
do Fundo Social obtida em Santa 
Catarina para as apaes. Cada en-
tidade decide como aplicar os va-
lores recebidos. entre as despesas 
custeadas com a subvenção so-
cial, está o pagamento do atendi-
mento educacional, psicológico, 

terapêutico ocupacional e fisiote-
rápico prestado por profissionais, 
a manutenção da entidade, além 
da aquisição de materiais de ex-
pediente e de capital de acordo 
com o plano de aplicação produ-
zido com autonomia pelas apaes.

de acordo com o secretário 
regional, Valci dal maso, esse re-
curso ajuda as instituições a am-
pliar os atendimentos. “Com esse 
recurso repassado pelo estado às 

apaes, é possível garantir quali-
dade no atendimento às crianças 
e adolescentes com deficiência 
e que precisam de atenção espe-
cial”.

a gerente de administração, 
Finanças e Contabilidade, San-
dra Nemerski, lembra que os pa-
gamentos ocorrem a cada dois 
ou três meses e o valor que cada 
entidade recebe é proporcional ao 
número de alunos matriculados. 

“a segunda parcela de 2013 já está 
disponível para solicitação, mas 
de acordo com o decreto 1.310, 
somente poderá ser pago median-
te prestação de contas dos recur-
sos recebidos anteriormente”, ex-
plica.

Nesse mesmo pagamento, o 
estado repassou os valores cor-
respondentes à 11ª e 12ª parcelas 
de 2012, totalizando r$ 117,5 mil 
para as cinco apaes da regional.

Testes de visão e medição da altura e peso foram realizados na escola municipal raimundo Veit 
e na escola municipal monteiro Lobato
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EDUCAÇÃO 
mais de r$ 1,7 milhão são destinados para 
o transporte escolar na Sdr maravilha
Governo do estado investe no transporte de alunos da rede 
estadual que precisam percorrer mais de três quilômetros

o Governo do estado investirá, 
por meio da Secretaria de desenvol-
vimento regional (Sdr) de maravilha, 
mais de r$ 1,7 milhão no transporte 
de 3,5 mil estudantes de escolas públi-
cas do ensino Fundamental e médio 
dos municípios de sua abrangência. a 
assinatura das planilhas do transporte 
escolar foi realizada com os 14 muni-
cípios, na última terça-feira (19).

de acordo com o secretário re-
gional, Valci dal maso, os alunos que 
residem a mais de três quilômetros de 
distância da escola onde estudam têm 
direito ao transporte escolar. “ao todo, 
são atendidos, nas 28 unidades esco-
lares de abrangência da Sdr, 3.516 
alunos, sendo 2.081 do ensino funda-
mental e 1.435 do ensino médio”, afir-
ma o secretário.

os recursos são repassados pelo 
estado aos municípios, que realizam 
o transporte de todos os estudantes 
matriculados no ensino regular da 
rede estadual. os investimentos são 
calculados com base na distância per-

Assinatura das planilhas do transporte escolar foi realizada com os 14 
municípios

Ascom SDR Maravilha

corrida e no número de estudantes 
transportados. a supervisora de apoio 
ao estudante, Veroni Carraro, lembra 
que neste ano houve um acréscimo 
de aproximadamente 5% no repasse 
financeiro aos municípios.

Para o gerente de educação, al-
mir da rosa, este recurso viabiliza o 

acesso dos estudantes ao ensino com 
segurança e sem maiores preocupa-
ções. o repasse será dividido em nove 
parcelas. “o pagamento da primeira 
parcela do transporte está agendado 
para o dia 30 de março, sendo a última 
parcela paga em novembro deste ano”, 
explica.

Segurança no trabalho
1ª Sipat orienta e integra 
colaboradores da Reafrio

a 1ª Semana Interna de Preven-
ção de acidentes do Trabalho (Si-
pat) da reafrio foi realizada entre 
os dias 18 e 23 de março, e organi-
zada pela Comissão Interna de Pre-
venção de acidentes do Trabalho 
(Cipa), em conjunto com o Serviço 
especializado em Segurança e me-
dicina do Trabalho (SeSmT). 

de acordo com o técnico em 
Segurança do Trabalho da reafrio, 
alexandre Luis rintzel, “a Sipat 
conscientiza sobre a importância 
da prevenção de acidentes, orien-
ta, divulga e promove a segurança e 
saúde no trabalho. Também faz com 
que os funcionários não só tenham 
ideia de segurança, mas que pra-
tiquem segurança, criando assim 
uma atitude vigilante, permitindo 
reconhecer e corrigir condições e 
práticas nocivas no ambiente de 
trabalho”.

a primeira atividade da Sipat 
iniciou ainda em fevereiro, com um 
concurso entre os colaboradores 
para eleger a frase que identifica-
ria a semana. a frase escolhida foi 
a do colaborador Tiago Louvizon 
Gonçalves: “a melhor ação é fazer a 
prevenção”.

Na segunda-feira (18), as ativi-
dades iniciaram com palestra sobre 

responsabilidades no acidente de 
trabalho, ministrada pelo advogado 
Tiago Fantinel. a palestra de terça-feira 
(19), com o médico Valdir da Costa, 
abordou o tema drogas, dSTs, HIV e 
aIdS. Já na quarta-feira (20), o técnico 
em Segurança do Trabalho da di-
sapar, Valdecir Franzen, explanou 
acerca da proteção auditiva e res-
piratória. o técnico em Segurança 
do Trabalho da Protegy, alcimar 
antonio Lauer, falou sobre os so-
corros de urgência na empresa, na 
quinta-feira (21), e na sexta-feira 
(22), ocorreu palestra motivacional 
com o Sesi de Chapecó. 

durante a semana, os colabora-
dores também participaram de au-
las de ginástica laboral e, hoje (23), 
a Cipa e o Sesi realizam um café da 
manhã e uma gincana de integração 
para mais de 90 pessoas, encerran-
do a Sipat com a entrega de premia-
ções.

Conforme a presidente da Cipa, 
Ivete Jandrey, o evento conseguiu 
atingir seu objetivo principal de 
conscientizar os colaboradores em 
relação aos cuidados com a saúde e, 
para o próximo ano, fica estrutura-
da uma comissão para coordenar as 
atividades, pois Ivete deixa a presi-
dência neste ano.

Durante toda a semana colaboradores participaram de atividades

Colaboradores da Reafrio organizaram o evento 

Fotos: mktgrupomsimon

Colaboração

Associação de Voluntários Maravilha

rede Feminina de Combate ao Câncer comercializa cestas e 
casquinhas de Páscoa

Casa de apoio iniciará os trabalhos na segunda-feira em maravilha

a rede Feminina de Combate ao 
Câncer de maravilha (rFCC) está con-
feccionando cestinhas de Páscoa para 
comercialização. 

de acordo com as colaboradoras 
da rede, as cestinhas não precisam ser 
encomendadas e estão a venda na sede 
da entidade, próximo a Prefeitura de 
maravilha, na casa da voluntária marli 
ranzi, além de alguns mercados e lojas. 
as voluntárias destacam que o tamanho 
das cestinhas é um só, mas tem diversas 
cores. o custo de uma cesta é de r$ 8,00.

além das cestinhas, a rede Feminina 
também está comercializando casqui-
nhas de amendoim, com o custo de r$ 
10,00 a dúzia cheia. Produtos foram confeccionadas pelas voluntárias da RFCC

 Arquivo pessoal

a associação de Voluntários 
maravilha foi criada com o objetivo 
de auxiliar os familiares das pesso-
as que ficam internadas na Unida-
de de Terapia Intensiva (UTI) do 
Hospital São José de maravilha. Sua 
fundação ocorreu no mês de agos-
to do ano de 2012 e desde então a 
entidade vem realizando ações para 
viabilizar um local de repouso para 

os familiares dos internados. a casa 
de apoio é uma conquista de toda a 
sociedade. “Graças ao empenho de 
inúmeras lideranças e da comuni-
dade como um todo viabilizamos 
este espaço”, resaltam os coordena-
dores da associação. 

a casa de repouso está locali-
zada na av. Presidente Vargas, no 
Bairro Floresta (antiga “Pensão da 

alemoa”). os trabalhos iniciam na 
segunda-feira (25), porém a inau-
guração oficial ocorrerá no próxi-
mo dia 12 de abril, a partir das 9h. 
os mantenedores, os integrantes da 
associação, as empresas parceiras, 
bem como as regras de funciona-
mento serão divulgadas em matéria 
especial no Jornal o Líder após a 
inauguração da associação.
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Aos nossos leitores 
um excelente final 
de semana e até a 
próxima edição! 

SUÉLi... 
Grandes pessoas são aquelas que 
lutam por seus ideais!!!  Hoje você 
prova ser parte dessas pessoas.  
Por seus próprios méritos venceu e, 
hoje, os aplausos são todos para você! 
Esperamos que essa vitória seja o 
inicio de muitas outras conquistas!
Parabéns pela Formatura e o Mes-
trado em Química na UFSC!
Com amor de toda sua família!

Parabéns à pequena Isabela Schnei-
der que na última quarta-feira (20) 

completou 6 aninhos. Muitas felicida-
des e que o anjinho da guarda perma-
neça sempre ao seu lado, iluminando 

os seus passos... Muitas felicidades 
por este dia tão especial! Com 

muito amor, de toda a sua família! 

Com uma mega estrutura de palco, luzes e som... a 3ª ELITEFEST reuniu mais de 1200 pes-
soas no último sábado (16). A festa foi realizada nas dependências do CTG Juca Rui-

vo de Maravilha, e contou com a participação dos Dj Malbek e Dj Dhionne Mix que anima-
ram a noite! Parabéns a todos os organizadores, e agora confira algumas fotos: 

Fo
to

s:
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ui
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so

al

dJ dhionne mix

dJ malbek e dJ 
dhionne mix

dJ malbek

Fotos: Divulgação
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Variedades
PiadasHorÓSCoPo 24/03 a 30/03   

mÚSICa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Dança Sensual – MC Koringa

Sogrão Caprichou – Luan Santana

Doidaça – Gusttavo Lima

Amor de Chocolate – Naldo

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL 2013

www.coquetel.com.br

NAS BANCAS 
e livrAriAS

DeSCuBrA que A 
matemática não é

uM BiCho De 
√9 + 22 cabeças

de
11 a 15 
anos

BANCO 42

CALA
COMPETIÇÃO

NBMITOP
CAÇAMBAROLE

ADRPIOR
APALAVRADA

IIDENÇ

BANANACAUÃ
THGOSTO
ACASACC

ADUBOELMO
BARRARDAN

ANAAPRD
MERCENARIO

REALIZADOR

Fator de
seleção
natural
(Biol.)

Relato
fantástico
de tradi-
ção oral

Letra
inicial de
partidos
políticos

Carroce-
ria de 

caminhões
de lixo

Dela fa-
zem parte
o fogão e 
a geladeira

Levar 
a (?):
perder

Contrata-
da verbal-

mente

Instância
psíquica

regida pe-
lo prazer

Caracte-
riza o

crime pre-
meditado

Veneno
usado em
flechas

indígenas

Espécie
de

capacete
medieval

(?) Caroli-
na: gra-

vou "Pro-
blemas"

O Nobel
de maior
destaque
na mídia

O diretor
de Cine-
ma, em
Portugal

Aliança firmada 
entre as ditaduras

militares sul-
americanas em 1975

Ilhas (?): Faial, Gra-
ciosa, Pico, Terceira,
entre outras (Geog.)

Irmã do pai

Bando de criminosos
Felídeo estampado

na nota de 
cinquenta reais

Fruto do
qual a

ouro é o
menor

dos tipos
nacionais

Ferti-
lizante

Impedir (a entra-
da de)Condição

do soldado da Legião
Estrangeira

Trazida à
memória

Pequeno
passeio
(gíria)

Temporão

Prefixo de
"enlutar"

(?) Rey-
mond, 

o Jorgi-
nho de

"Avenida
Brasil"

"(?) não se
discute"

(dito)
Retumba

Virar a (?): mudar 
de lado (gíria)

Ulisses, em relação
a Penélope (Mit.)

Princesa
indiana

Graduação
no judô

P I O R

7/cambada. 10/competição — mercenário — realizador. 14/operação condor.
Oração antes da refeição
- Joãozinho, me diga sinceramente, 

você ora antes de cada refeição?
-Não professora, não preciso... a minha 

mãe é uma boa cozinheira.

Dois mentirosos
dois mentirosos conversam na praça:
- Você consegue enxergar aquele mos-

quito lá na torre da igreja?
- Qual? - pergunta o outro - o que está 

sentado ou o que está de pé?

Dois lados do ônibus
o bêbado entrou no ônibus, parou lá na 

frente e apontando para o lado direito, disse:
— Todo mundo desse lado de cá é vea-

do!
e apontando para o outro lado:
— e todo mundo desse lado é filho da 

puta!
Um passageiro, inconformado, levan-

tou-se e disse:
— eu não sou veado!
e o bêbado:

— então passa para o lado de lá pra 
não fazer confusão!

Nisso, o motorista furioso freou o ôni-
bus bruscamente fazendo com que todos 
os passageiros caíssem no chão, levantou-
-se, apontou o dedo na cara do bêbado e 
berrou:

— Quem foi que você chamou de vea-
do?

e o bêbado:
— agora eu não sei mais... você mistu-

rou tudo!

ÁrIeS
Com o Sol ingressando em seu signo, você vai sentir sua vida dar 

uma guinada e todos os acontecimentos se acelerando rapidamente! Sua 
vitalidade também estará em alta, permitindo-lhe o cumprimento de va-
rias tarefas ao mesmo tempo ao longo de seu dia. 

ToUro
esta semana inicia um período de calmaria enquanto aguarda o Sol 

ingressar em seu signo. Você deve cuidar principalmente de sua saúde 
por causa da posição celeste de marte e Urano, que recai na sua Casa XII 
zodiacal. Se você sofre de alguma doença, este é o momento ideal para 
resolvê-la definitivamente. 

GÊmeoS
alguns acontecimentos imprevistos persistem ainda por alguns 

dias e por esta razão você deverá redobrar seus esforços e focar melhor 
seus objetivos para não se perder no meio do caminho! Lembre-se que 
aqueles que convivem com você nem sempre têm culpa por suas difi-
culdades. encare os obstáculos como oportunidades de crescimento e 
esteja conectado com o campo astral que essa semana que oferece um 
presente. 

CÂNCer
Com o ingresso do Sol em Áries e com marte e Urano que já se en-

contram neste signo, você sentirá sua vida se acelerar de maneira surpre-
endente e por causa disso terá que manter a cabeça fria para não perder 
seu bom-humor diante de tantas solicitações. Seu empenho será prin-
cipalmente solicitado no campo profissional. Poderá inclusive precisar 
fazer uma viagem súbita.

LeÃo
Nesta semana em que o Sol muda de signo, dando início ao novo 

ano solar, você vai receber uma carga extra de energia que irá acelerar os 
acontecimentos de maneira súbita, acelerando sua vida. assuntos em-
pacados vão finalmente deslanchar, mas você precisará ainda enfrentar 
alguns desafios antes de poder respirar tranquilo. 

VIrGem
esta será uma semana agradável para o virginiano que poderá levar 

a sua rotina diária com a tranquilidade desejada. Seu regente, mercú-
rio, inicia a marcha direta e irá acelerar os acontecimentos em sua vida, 
ajudando-o nas tarefas corriqueiras. Porém, é possível que você esteja 
enfrentando uma situação difícil no âmbito familiar e íntimo e por causa 
disso esteja sofrendo de carência afetiva. 

LIBra
o libriano começará a sentir uma energia diferente nesta semana 

por causa de marte e Urano que estão em oposição ao seu signo natal. 
Você se sentirá numa montanha russa pelos inúmeros acontecimentos 
inesperados que precisará enfrentar ao longo do dia. Quanto mais rapi-
damente enfrentar os obstáculos, tanto melhor. 

eSCorPIÃo
o campo astral favorece de maneira especial os escorpinianos que 

conseguem resolver suas tarefas com uma surpreendente facilidade. 
Tudo parece funcionar de maneira natural, sem que você precise fazer 
nenhum esforço suplementar. No entanto, sua vida não está sendo par-
ticularmente fácil, mas você consegue realizar suas obrigações sem difi-
culdade. 

SaGITÁrIo
os sagitarianos continuam sob as influências favoráveis do planeta 

Júpiter que transita em Gêmeos e lhe oferece inúmeras oportunidades de 
expansão em muitos campos. Não faltam ofertas e nem oportunidades 
em varias áreas de sua vida, mesmo se nem tudo se realiza com a facili-
dade que você deseja. algumas negociações emperram, deixando-o de 
mau humor. 

CaPrICÓrNIo
Você está se sentindo sólido como uma rocha e por causa disso ca-

minha firme rumo aos seus objetivos, sem se deixar desviar ou atrasar 
por nenhum obstáculo. algumas realizações profissionais lhe custam 
muito esforço pessoal, mas a satisfação estará à altura de seu empenho. 

aQUÁrIo
as mudanças que ocorrem nesta semana no campo astral favore-

cerão o seu signo, mesmo que de forma indireta. o início do novo ano 
solar irá marcar também um reinício em algum aspecto de sua vida, seja 
ele profissional que familiar e afetivo. Novos laços de amizades estarão 
se formando e lhe oferecerão inúmeras razoes de regozijo e felicidade. 

PeIXeS
o pisciano inicia o novo ano solar com um animo renovado, estimu-

lado energeticamente e com o coração cheio de esperança. Finalmente, 
caro pisciano, as coisas começam a mudar e seus esforços estão sendo 
recompensados. Porém, você não deve perder de vista seus objetivos e 
nem esquecer suas promessas para não recair nos mesmos erros do pas-
sado. 
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Título: No limiar entre 
o silêncio e a letra - 
Traços da autoria em 
Clarice Lispector 
editora: Boitem-
po editorial
autor: maria Lu-
cia Homem

Título: Senhora dos ares 
- Superando as perdas
editora: Prata
autor: Pedro Siqueira

Título: Síndrome da 
Boazinha - Como 
curar a compul-
são por agradar
editora: Best Seller 
autor: Harriet 
B. Braiker

Título: Goteiras de doutrina
editora: Ágape
autor: deiró de andrade

 Rodelas de pepino ou de 
batata reduzem olheiras?

Por que o sal faz inchar?

Tudo que for refrescante quando colocado sobre os 
olhos provoca constrição dos vasos sanguíneos e reduz 
o inchaço. Isso vale para compressas com 
água fria e alguns cremes refrescantes. 

Já pepinos e batatas funcionam 
melhor se estiverem gelados, 
pois o que faz efeito é o frio. 
Porém, funcionam que é 
uma beleza em saladas...

a retenção de sal pelos tecidos não é um evento normal. Seus rins 
devem dar conta de eliminar qualquer excesso. No entanto, há pesso-
as que tendem a reter maiores quantidades de líquidos, o que é facil-
mente perceptível quando dobram os dedos da mão e eles parecem 
engrossados. Uma fase de retenção de líquidos ocorre na chamada ten-
são pré-menstrual. as mulheres com TPm chegam a aumentar de peso 
nesse período, o que não tem nada a ver com o sal, mas com os hor-
mônios que se alteram. Também o inchaço dos pés no fim de um dia 
quente não tem nada a ver com o sal, sendo apenas o extravasamento 
de líquido para os tecidos partir das veias das pernas. 

Porém, atenção! o sal, mais do que inchar, faz subir a pressão arte-
rial, o que é um problema muito mais sério do que o inchaço. Por isso, 
recomendo a ingestão de pouco sal, de três a quatro gramas por dia, o 
equivalente, a no máximo, quatro tampas de caneta BIC. 

o ministério Público da União (mPU) 
divulgou o edital do 7º concurso público 
para o provimento dos cargos de analis-
ta e Técnico. Sob a responsabilidade do 
Cespe/UnB, o certame pretende recom-
por parte do quadro efetivo de servidores, 
ofertando 147 vagas e cadastro de reserva 
nos cargos de analista e Técnico, distri-
buídas por todos os estados.

Para concorrer a uma das vagas de 
analista (38 vagas, área de apoio Jurí-
dico), é necessário ter graduação em 
direito. esses servidores desenvolverão 
atribuições ligadas ao planejamento, à 
coordenação, supervisão e à execução 
de tarefas relativas à análise de proces-
sos judiciais e administrativos, entre 
outras tarefas. a remuneração para o 
cargo é de r$ 7.506,55, para o cumpri-
mento de uma jornada de 40 horas se-
manais.

as oportunidades na área de apoio 
Técnico-admnistrativo do mPU (109 va-
gas) requerem o nível médio de formação 
e oferecem remuneração de r$ 4.575,16, 
para a mesma jornada de trabalho dos 
analistas. o Técnico desempenha ativi-
dades relacionadas ao auxílio, dentro ou 

fora do ambiente da sede de trabalho, aos 
membros e as chefias em processos judi-
ciais e administrativos, entre outras atri-
buições pertinentes.

Para se inscrever, é necessário pagar 
uma taxa que varia de r$ 70,00 (analista) 
a r$ 55,00 (Técnico). a participação deve-
rá ser confirmada por meio do acesso à 
página do concurso do mPU, hospeda-
da no sítio do Cespe (http://www.cespe.
unb.br/concursos/mpu_13), desde que 
dentro do período entre 25 de março e 9 
de abril de 2013.

os candidatos serão avaliados por 
meio de provas objetivas (todos os car-
gos) e prova discursiva (esta somente 
para o cargo de analista). as provas ob-
jetivas e a prova discursiva estão agen-
dadas para o dia 19 de maio de 2013, nos 
turnos da manhã e da tarde. a partir do 
dia 09 de maio já estarão disponíveis na 
página do Cespe as informações sobre os 
locais e horários desses exames escritos.

o prazo de validade do concurso se 
esgotará após dois anos, contados a par-
tir da data de publicação da homologa-
ção do resultado final, mas existe a possi-
bilidade de haver prorrogação.Co
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o ministério Público da União 
oferece oportunidades de emprego 
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Karine Müller
 E-mail: karine@jornalolider.com.brModa & Estilo

GamesCINEMA EM CASA
Henrique Hübner

Mountain Crime - Requital Deluxe

Barroco no Inverno 2013

Título: Anna Karenina
Gênero: drama 
duração: 2h09
direção: Joe Wright
atores: Keira Knightley, Jude Law, aaron Taylor-Johnson
Sinopse: Século XIX. anna Karenina (Keira Knightley) é casada com alexei 
Karenin (Jude Law), um rico funcionário do governo. ao viajar para con-
solar a cunhada, que vive uma crise no casamento devido à infidelidade 
do marido, ela conhece o conde Vronsky (aaron Johnson), que passa a 
cortejá-la. apesar da atração que sente, anna o repele e decide voltar para 
sua cidade. entretanto, Vronsky a encontra na estação do trem, onde confessa seu amor. anna 
resolve se separar de Karenin, só que o marido se recusa a lhe conceder o divórcio e ainda a 
impede de ver o filho deles.

Título: Super nada
Gênero: Comédia 
duração: 1h34
direção: rubens rewald
atores: marat descartes, Jair rodrigues, Clarissa Kiste
Sinopse: São Paulo. Guto (marat descartes) é um artista de rua e aspirante 
a ator que sonha em um dia ser reconhecido pelo seu trabalho. dedicado, 
ele pratica, se prepara e participa de todas as audições que pode, na espera 
de que um dia a sorte chegue. ele admira Zeca (Jair rodrigues), um come-
diante que trabalha na TV e é idolatrado por muita gente, apesar de estar 
com a carreira decadente. os dois se encontram quando Guto é convidado para uma audição 
no programa, mas o relacionamento com o ídolo não é bem como Guto esperava.

mountain Crime - requital deluxe é um 
jogo de caça a objetos em cenários bagunça-
dos que tem como história um misterioso ro-
mance de intriga e vingança. Neste jogo, seu 
objetivo é descobrir quem é o assassino que 
vem atacando hóspedes do hotel White Wolf. 
Logo após os registros das primeiras mortes, 
você vai viajar para o local em questão e pro-
curar as primeiras pistas. 

Conversando com os hóspedes, 
você vai aprender sobre o passado do 
hotel. além do objetivo principal, que 
é o de encontrar itens úteis pelos ce-
nários, em mountain Crime - requital 
deluxe você vai solucionar também 
diferentes quebra-cabeças.

É necessário ter uma conta no site 
da atrativa Games para jogar o moun-
tain Crime - requital deluxe. Caso 
você já tenha uma, basta informar seu 

login e sua senha; do contrário, clique no link 
para criar uma conta gratuitamente. Nesse se-
gundo caso, basta preencher um formulário 
criando um login e uma senha e informando 
endereço de e-mail, gênero e idade.

este é uma super novidade no mundo dos 
games. acompanhe nas próximas edições 
que traremos ainda mais.

Um excelente final de semana! 

Encontre objetos ocultos para desvendar uma série de assassinatos em um hotel 

Tão belo e sedutor, o inverno esta chegan-
do e trazendo consigo um mundo de novas 
tendências. a tendência que vamos falar hoje 
é um das minhas preferidas. Sofisticada e dife-
rente, traz consigo a beleza de uma arte encan-
tadora e cheia de detalhes. 

os detalhes impecáveis da arte barroca 
entram neste inverno no mundo da moda 
tornando-se peças indispensáveis para quem 
quer estar na moda. além dos tecidos ela 
aparece em acessórios como os maxi brincos 

fazendo composição com vários looks com ca-
sacos, capas, vestidos, calças e muitas outras 
peças. essa tendência aparece principalmente 
em preto e dourado. 

Quem ama a renda e toda sua delicadeza, 
pode ficar tranquila, pois ela também faz parte 
da tendência Barroca. Surgindo agora ainda 
mais trabalhadas, elas irão acompanhar os 
bordados e metalizados em modelagens com 
muito glamour, com volume nas mangas e co-
larinhos diferenciados.

a vulgaridade realmente é posta de lado 
dando espaço ao sofisticado, ao romântico 
ao chique, o outono/Inverno 2013 promete 
deixar as mulheres ainda mais sensuais com 
as maquiagens marcadas, para a boca tons de 
vermelho matte e tons frios como o marrom e 
o roxo. 

os olhos continuam chamando a atenção, 
ganhando profundidade e cores sóbrias. mis-
turar estas duas tendências neste inverno tam-
bém será uma ótima opção. 
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a Viagem
exibição: Sáb (23), dom (24), Qua 
(27) e Qui (28) às 21h30.  
elenco: Tom Hanks, Halle Berry, 
Jim Broadbent
direção: Lana Wachowski, Tom 
Tykwer, andy Wachowski
Gênero: drama, Ficção científica, 
Suspense
duração: 2h52 
Sinopse: Seis histórias que, apesar 
de ocorrerem em épocas e países distintos, possuem 
uma interligação. No século XIX, adam ewing (Jim Stur-
gees) é um advogado enviado pela família para negociar 
a comprar de novos escravos. ao retornar para casa, ele 
salva um escravo, autua (david Gyasi), que está fugindo 
de Henry Goose (Tom Hanks), um médico que o enve-
nenou. em 1930, o jovem e talentoso compositor robert 
Frobisher (Ben Whishaw) ajuda o também compositor, 
e já idoso, Vyvyan ars (Jim Broadbent). durante o tra-
balho, robert encontra uma crônica escrita por ewing 
em um jornal em meio aos livros de ars. em 1970, a 
jornalista Luisa rey (Halle Berry) conhece rufus Six-
mith (James d'arcy) quando o elevador em que ambos 
estão quebra. Tempos depois, ele a procura para revelar 
que estão encobrindo uma série de falhas no projeto de 
construção de um reator nuclear. Nos dias atuais, Timo-
thy Cavendish (Jim Broadbent) é dono de uma pequena 
editora, que lançou um livro que dificilmente dará re-
torno financeiro. entretanto, a situação muda quando o 
autor do livro mata um de seus críticos, tornandose uma 
celebridade instantânea.

duro de matar - Um Bom dia 
para morrer
exibição: Sáb (23), dom (24), 
Qua (27) e Qui (28) 16h30 e 19h. 
elenco: Bruce Willis, Jai Court-
ney, Sebastian Koch
direção: John moore
Gênero: ação 
duração: 1h37
Sinopse: Nova York, estados Uni-
dos. o policial John mcClane 
(Bruce Willis) está em busca de informações sobre o 
filho, Jack (Jai Courtney), com quem não fala há alguns 
anos. Com a ajuda de um amigo, ele descobre que Jack 
está preso na rússia, acusado de ter cometido um assas-
sinato. John logo parte para o país na intenção de rever 
o filho e, pouco após chegar, acaba encontrando-o em 
plena fuga do tribunal onde seria julgado. Jack está com 
Yuri Komorov (Sebastian Koch), um terrorista que diz 
ter em mãos um dossiê que pode incriminar um poten-
cial candidato à presidência russa, Chagarin (Sergey Ko-
lesnikov). ele não gosta nem um pouco de reencontrar 
o pai, mas a insistência de John em ajudá-lo acaba, aos 
poucos, quebrando o gelo entre pai e filho.

as aventuras de Tadeo
exibição: Sáb (23) e dom (24), Qua 
(20) às 14h.  
elenco: oscar Barberán, michelle 
Jenner, adam James
direção: enrique Gato
Gênero: animação e aventura 
duração: 1h30
Sinopse: Tadeo (Óscar Barberán) é 

um trabalhador simples, mas de espírito aventureiro e 
sonhador, que vive em Chicago. Um dia, ele é confundi-
do com um arqueólogo bastante conhecido e, por cau-
sa disto, é enviado para uma expedição no Peru. Lá ele 
precisa enfrentar uma organização criminosa que, espe-
cializada em roubar tesouros, deseja agora saquear uma 
mítica cidade inca que acaba de ser descoberta. Para 
impedir que isto aconteça, Tadeo conta com a ajuda de 
seu fiel cachorro Jeff, a professora de arqueologia Sara 
(michelle Jenner) e o guia Freddy (José mota).

o reino Gelado
exibição: Todos os dias às 14h e 
15h40
direção: Vladlen Barbe e maxim 
Sveshnikov
Gênero: animação, aventura e fan-
tasia 
duração: 1h20
Sinopse: desejando criar um novo 
mundo no qual o vento polar es-
frie as almas humanas, a rainha da 
Neve cobriu o planeta com gelo e ordenou a destruição de 
todas as artes e artistas. de acordo com as previsões de um 
espelho mágico, a última ameaça aos seus planos estaria no 
mestre-vidreiro Vegard, cujos espelhos refletem as almas das 
pessoas. Vegard e sua esposa Una são sequestrados, deixando 
seus filhos Kai e Gerda para trás. o tempo passa e os servos da 
rainha capturam também Kai, acreditando que o garoto é o 
sucessor de seu pai. mas sua irmã Gerda, uma jovem muito co-
rajosa, embarca em uma jornada pelo reino, encarando todos 
os obstáculos para salvar o irmão e voltar a aquecer os corações 
das pessoas.

as aventuras de Tadeo
exibição: Todos os dias às 17h20
elenco: oscar Barberán, michelle 
Jenner, adam James
direção: enrique Gato
Gênero: animação e aventura 
duração: 1h30
Sinopse: Tadeo (Óscar Barberán) 
é um trabalhador simples, mas de 
espírito aventureiro e sonhador, que 
vive em Chicago. Um dia, ele é con-
fundido com um arqueólogo bastante conhecido e, por causa 
disto, é enviado para uma expedição no Peru. Lá ele precisa en-
frentar uma organização criminosa que, especializada em rou-
bar tesouros, deseja agora saquear uma mítica cidade inca que 
acaba de ser descoberta. Para impedir que isto aconteça, Tadeo 
conta com a ajuda de seu fiel cachorro Jeff, a professora de ar-
queologia Sara (michelle Jenner) e o guia Freddy (José mota).

Cirque du Soleil: outros mundos
exibição: Todos os dias às 19h10 
elenco: erica Linz, Igor Zaripov, matt 
Gillanders
direção: andrew adamson
Gênero: Fantasia 
duração: 1h31 
Sinopse: o mais famoso circo acro-
bático do mundo traz Worlds away, 
um espetáculo inédito concebido 
especialmente para um filme em 3d. 
a trama apresenta mia (erica Linz), uma jovem garota que de-
cide visitar o circo. Chegando no local, ela observa um jovem 

(Igor Zaripov) arrumar a tenda do picadeiro, e os dois se apai-
xonam à primeira vista. ela logo descobre que este homem 
é um famoso equilibrista e trapezista, e decide assistir a uma 
de suas apresentações. No entanto, quando o artista percebe a 
presença de mia no público, ele erra sua manobra e cai em um 
mundo mágico, levando mia consigo. entre diversos perigos e 
seres mágicos, eles tentam se encontrar.

João e maria: Caçadores de Bruxas
exibição: Todos os dias às 21h10 
elenco: Jeremy renner, Gemma ar-
terton, Famke Janssen
direção: Tommy Wirkola
Gênero: ação, fantasia, terror 
duração: 1h28 
Sinopse: os jovens João e maria 
foram abandonados pelos pais na 
sombria floresta e acabam indo 
parar na casa de uma malvada bru-
xa. mas o que parecia ser o fim acabou se tornando o 
começo de uma vida cheia de aventuras, uma vez que 
eles eliminaram a malvada e viraram verdadeiros exter-
minadores de criaturas do mal. após o desaparecimento 
de várias crianças, os dois já adultos (Jeremy renner e 
Gemma arterton) são contratados pelas autoridades lo-
cais para desvendar o mistério. Só que eles não imagina-
vam que essa nova missão iria colocá-los diante da ter-
rível Bruxa Negra (Famke Janssen), pronta para destruir 
não só a reputação de excelentes caçadores de bruxas, 
mas também as suas vidas.

duro de matar - Um Bom dia para 
morrer
exibição: Todos os dias às 15h, 17h, 
19h e 21h
elenco: Bruce Willis, Jai Courtney, 
Sebastian Koch
direção: John moore
Gênero: ação 
duração: 1h37
Sinopse: Nova York, estados Uni-
dos. o policial John mcClane (Bru-
ce Willis) está em busca de informações sobre o filho, 
Jack (Jai Courtney), com quem não fala há alguns anos. 
Com a ajuda de um amigo, ele descobre que Jack está 
preso na rússia, acusado de ter cometido um assassi-
nato. John logo parte para o país na intenção de rever 
o filho e, pouco após chegar, acaba encontrando-o em 
plena fuga do tribunal onde seria julgado. Jack está com 
Yuri Komorov (Sebastian Koch), um terrorista que diz 
ter em mãos um dossiê que pode incriminar um poten-
cial candidato à presidência russa, Chagarin (Sergey Ko-
lesnikov). ele não gosta nem um pouco de reencontrar 
o pai, mas a insistência de John em ajudá-lo acaba, aos 
poucos, quebrando o gelo entre pai e filho.

Inatividade Paranormal
exibição: Todos os dias às 14h20 e 
16h
elenco: marlon Wayans, essence 
atkins, Cedric The entertainer
direção: michael Tiddes 
Gênero: Comédia 
duração: 1h26 
Sinopse: malcolm (marlon Wayans) 
é um cara descolado, que mora 
sozinho, mas resolve chamar sua 
namorada Kisha (essence atkins) para dividir o lar de 
seus sonhos. animado com a novidade, ele resolve re-

gistrar tudo com câmeras espalhadas pela casa, mas 
não imaginava que um hóspede fantasma começaria 
a aprontar, transformando a vida deles no mais louco 
dos pesadelos. Para se livrar do mal, eles recorrem a 
diversas saídas, entre elas chamar um médium (Nick 
Swardson), um padre exorcista (Cedric The entertai-
ner), uma dupla de caça-fantasmas e até uma gangue 
da pesada. Tudo o que eles querem é se livrar do es-
piríto maligno e voltar a transar em paz. Só que essa 
missão não será nada fácil.

django Livre
exibição: Todos os dias às 17h50 e 
21h 
elenco: Jamie Foxx, Christoph 
Waltz, Leonardo diCaprio
direção: Quentin Tarantino
Gênero: Faroeste 
duração: 2h45 
Sinopse: django (Jamie Foxx) é 
um escravo liberto cujo passado 
brutal com seus antigos proprietá-
rios leva-o ao encontro do caçador de recompensas 
alemão dr. King Schultz (Christoph Waltz). Schultz 
está em busca dos irmãos assassinos Brittle, e so-
mente django pode levá-lo a eles. o pouco ortodoxo 
Schultz compra django com a promessa de libertá-
-lo quando tiver capturado os irmãos Brittle, vivos 
ou mortos. ao realizar seu plano, Schultz libera 
django, embora os dois homens decidam continuar 
juntos. desta vez, Schultz busca os criminosos mais 
perigosos do sul dos estados Unidos com a ajuda 
de django. dotado de um notável talento de caçador, 
django tem como objetivo principal encontrar e resga-
tar Broomhilda (Kerry Washington), sua esposa, que ele 
não vê desde que ela foi adquirida por outros proprietá-
rios, há muitos anos.

argo
exibição: Todos os dias às 14h20, 
16h40, 19h e 21h
elenco: Ben affleck, Bryan Crans-
ton, John Goodman
direção: Ben affleck
Gênero: Suspense e drama 
duração: 2h
Sinopse: 1979. o Irã está em ebu-
lição, com a chegada ao poder do 
aiatolá Khomeini. Como o antigo 
xá ganhou asilo político nos estados 
Unidos, que haviam apoiado seu governo de opressão 
ao povo iraniano, há nas ruas de Teerã diversos protes-
tos contra os americanos. Um deles acontece em frente à 
embaixada do país, que acaba invadida. Seis diplomatas 
americanos conseguem escapar do local pouco antes da 
invasão, indo se refugiar na casa do embaixador cana-
dense. Lá eles vivem durante meses, sob sigilo absolu-
to, enquanto a CIa busca um meio de retirá-los do país 
em segurança. a melhor opção é apresentada por Tony 
mendez (Ben affleck), um especialista em exfiltrações, 
que sugere que uma produção de Hollywood seja utili-
zada como fachada para a operação. aproveitando o su-
cesso de filmes como "Guerra nas estrelas" e "a Batalha 
do Planeta dos macacos", a ideia é criar um filme falso, a 
ficção científica argo, que usaria as paisagens desérticas 
do Irã como locação. o projeto segue adiante com a aju-
da do produtor Lester Siegel (alan arkin) e do maquia-
dor John Chambers (John Goodman), que conhecem 
bem como funciona Hollywood.

CINEMA ...   PROGRAME-SE!

DivulgaçãoCheesecake salgada
INGREDIENTES
Massa
110 g de torrada moí-
da (1 xícara de chá)
1 ovo
55 g de margarina (2 co-
lheres de sopa)

Creme
½ xícara (chá) de leite (125 ml)
2 ovos
300 g de cream chee-
se (1 1/3 xícara de chá)
250 g de queijo minas (1 

1/3 xícara de chá)
2 latas de sardinha escorri-
da, sem as espinhas e amas-
sada (1 xícara de chá)

Geleia
1 colher (sopa) de gelatina incolor
1 colher (sopa) de ex-
trato de tomate
caldo de 1 lata de sardinha (40 ml)
¼ xícara (chá) de água (60 ml)
1 colher (café) de alho picado
sal a gosto

MODO DE PREPARO
Massa
em uma tigela, coloque torrada 
moída, ovo e margarina e mis-
ture bem até formar uma massa 
homogênea. Forre o fundo de uma 
assadeira redonda (20 cm de diâ-
metro) com essa massa. reserve

Creme
Coloque em um liquidificador 
leite, ovos, cream cheese, queijo 
minas, sardinha escorrida, sem 
as espinhas e amassada e bata 

até ficar homogêneo.
Unte a lateral da assadeira 
com manteiga e despeje 
o creme de sardinha (feito 
no liquidificador). Leve ao 
forno médio pré-aquecido 
a 180°C por 50 minutos.

Geleia
em uma panela, coloque 
gelatina incolor, extrato 
de tomate, caldo de sardinha, 
água, alho picado, sal a gosto e 
leve ao fogo médio até engrossar.

Montagem
retire a cheesecake do forno, 
espere esfriar, cubra com a geleia, 
desenforme e sirva em seguida.
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Ester diz a Taís que vai 
contar aos pais que está 
grávida de Cassiano. 
Cassiano descobre uma 
forma de fugir. A notícia 
da gravidez de Ester se 
espalha pela vila. Olívia 
se emociona ao saber que 
vai ser avó. Cassiano diz a 
Duque que não vê a hora de 
se vingar de Alberto. Dom 
Rafael se enfurece com o 
interesse de Cristal sobre 
seus negócios. Alberto diz 
ao avô que se aproveitará 
da gravidez de Ester para 
ficar com ela.

Charlô consola Roberta. 
Juliana e Nando discutem 
na ilha. Analú briga com 
Nenê, e Frô vê a cena. 
Nando salva Juliana de 
uma cobra. Kiko ameaça 
Nando para Ulisses. Vânia 
se penaliza com o estado 
de Fábio. Roberta rasga 
fotos de Nando. Felipe não 
aceita a explicação que 
Charlô e Dominguinhos 
dão para o sumiço de 
Juliana e Nando. Zenon 
pressiona Nenê e deduz 
que Analú está envolvida 
no desaparecimento de 
Nando e Juliana.

Dadá chama a avó para 
ajudar Ester a dar à luz 
seu filho. Juliano se assusta 
ao ver o bebê que Doralice 
e Quirino acharam na porta 
de casa.Candinho ordenha 
Ariana para dar leite a 
William. Hélio passa no 
vestibular e faz planos com 
Zuleika sobre seu futuro 
no Grupo Albuquerque. 
Ester decide que o nome 
de seu filho será Samuel. 
Alberto convida Ester para 
ir a Natal fazer compras 
para Samuca. Donato é 
condenado a 20 anos de 
prisão.

Juliana expulsa Nando 
de sua metade da ilha. 
Carolina convence Analú 
a não contar para Felipe 
o que aconteceu e afirma 
que vai ajudá-la a resolver 
seu problema. Lucilene 
descobre que Frô sabia 
de Ulisses e Vânia. Felipe 
tenta falar com Roberta 
sobre o sumiço de Nando e 
Juliana. Roberta decide ir 
para a Positano. Carolina 
surpreende Ronaldo com 
sua postura. Isadora tenta 
descobrir algo sobre a 
sabotagem na loja.

Ester diz a Alberto que 
ainda ama Cassiano. 
Cassiano consegue tirar 
Duque debaixo da parede 
de terra que caiu sobre ele. 
Hélio visita o pai na cadeia. 
Ester se recorda de quando 
Cassiano lhe pediu que 
prosseguisse com sua vida 
caso algo acontecesse com 
ele. Ester conta a Taís que 
Cassiano morreu em um 
confronto com a polícia. 
Taís incentiva Ester a ficar 
com Alberto.

Dominguinhos presta 
solidariedade a Charlô, que 
desconfia. Felipe afirma 
que Carolina não ocupará 
o cargo que quer. Vânia se 
prepara para ver a luta de 
Ulisses. Nieta pega a bone-
ca russa, depois de Lucilene 
jogá-la contra Ulisses. 
Juliana cuida de Nando. 
Analú fica enfurecida com 
a possibilidade de Nando 
e Juliana se acertarem na 
ilha. Olívia e Charlô ficam 
surpresas quando as luzes 
do castelo voltam a acender. 
Ulisses sofre com seu 
adversário.

Alberto diz a Ester que pode 

ser o melhor pai do mundo 

para Samuca. Ester diz a 

Alberto que precisa refazer 

sua vida antes de pensar 

em se casar. Alberto decide 

financiar uma ONG para 

Ester trabalhar. Cassiano e 

Duque tem dificuldades para 

encontrar a saída pelo duto 

de esgoto. Ester sente uma 

ciúmes de Alberto, quando 

ele sai com Yvete para dar 

uma entrevista.

Lucilene reclama de 
Ulisses. Dominguinhos 
afirma a Felipe que Nando 
e Juliana estão apaixona-
dos. Frô fica satisfeita por 
deixar Carolina irritada. 
Isadora interroga Ronaldo 
sobre a sabotagem no 
desfile e tenta se aproximar 
de Carolina. Olívia fala 
para Charlô que vai tentar 
provar que Otávio está 
fingindo ser Dominguinhos. 
Nando questiona Juliana 
sobre seus sentimentos por 
Fábio. Ciça consola o pai. 
Vânia apoia Ulisses.

Alberto declara seu amor 
por Ester. Ester conta a 
Taís que, apesar de não 
ter esquecido Cassiano, 
vai se casar com Alberto. 
Yvete revela a Alberto 
que gostaria de trabalhar 
com ele como secretária 
particular. Duque machuca 
a mão. Lindaura, Samuel e 
Samuca ficam felizes com 
a notícia do casamento de 
Ester. Dionísio não aprova o 
casamento de Alberto com 
Ester. Dom Rafael desconfia 
da mão machucada de Du-
que e manda os capangas 
vistoriarem a cela.

Cristal surpreende os 
devotos e sua família, 
ao cantar na igreja uma 
música de ritmo forte. 
Cassiano gosta do canto 
de Cristal. Chico tenta 
impedir o casamento 
de Ester, dizendo que 
Cassiano está vivo. 
Cristal avisa a Amparo 
que sairá de casa. Chico 
avisa ao comandante que 
falou com Cassiano ao 
telefone, e que ele lhe 
pediu ajuda. Cassiano e 
Duque voltam a cavar o 
túnel e encontram a saída 
no teto da mina.

Moysés conta para Kiko 
e Roberta a história que 
revelou para Veruska e 
Nenê. Nieta fica furiosa 
ao ver seu plano com 
Semíramis e Dino dando 
certo. Dominguinhos diz 
a Charlô que não sabe 
nadar. Fábio sugere que 
Felipe fique com Roberta. 
Roberta afirma a Moysés 
que encontrará os dia-
mantes. Nando teme ter 
que sair da ilha. Felipe 
conta para Fábio que Ca-
rolina está grávida. Vânia 
comenta com Charlô que 
Juliana e Nando podem 
ter sido sequestrados. 

Felipe se irrita ao ver que 
Juliana e Nando estão 
juntos. Nieta não consegue 
perdoar Dino. Ulisses 
reclama com Semíramis 
por ninguém ter assistido 
a sua luta. Carolina pensa 
em como falsificar o exame. 
Roberta e o filho procuram 
os diamantes no escritório. 
Kiko beija Frô. Felipe não 
aceita o relacionamento 
de Juliana e Nando. 
Dominguinhos interrompe a 
discussão. Analú se revolta 
com o fracasso de seus 
planos. Nando pressiona 
Juliana. Kiko leva Frô para 
o hospital.
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SáBADO

Helô esconde de Morena que 
Theo e Érica estão morando 
juntos. Lívia questiona Russo 
sobre a inauguração da boa-
te. Wanda questiona Rosân-
gela sobre o reconhecimento 
do corpo de Morena. Helô 
e Morena conversam sobre 
a quadrilha. Lívia pensa em 
Theo. Márcia conta para 
Julinha que Érica foi traída. 
Morena faz um retrato-fa-
lado de Waleska. Rosângela 
é levada para o alojamento 
das mulheres traficadas.

Isabel fica pasma com a 
reação de Taís, que promete 
usar seu blog como arma 
contra Norberto. álvaro 
convence Abigail a passar 
uma temporada em 
Petrópolis após sair do 
hospital. Isabel desaprova 
o comportamento da 
sobrinha e conta para 
Eduardo, que briga com 
Taís. Lucas sofre ao 
constatar que perdeu Luiza 
e Catarina de uma vez por 
todas. Isabel pede para 
Eduardo morar com ela. 
Relutante, o advogado 
aceita o pedido.

Na casa abandonada, os 
membros da Patrulha Salva-
dora juram manter segredo 
sobre a ajuda de Firmino 
e todo ocorrido sobre Cle-
mentina. Jorge escuta tudo 
escondido. Chove muito e já 
está de noite. Renê fica cha-
teado no jantar com a recusa 
de Helena, que justifica não 
saber se está preparada para 
um relacionamento. Ele diz 
que ela poderia ter sido clara 
desde o começo que não 
queria nada com ele.

Helô explica o andamento 
da investigação para 
Waleska e pede segredo. 
Rosângela liga para Garcez 
do celular de Adam. 
Wanda afirma que voltará 
para o brasil. Lívia manda 
soltar Rosângela. Drica 
desmente a mãe e Stenio 
fica intrigado. áurea 
reclama de Érica e elogia 
Morena. Lucimar aceita se 
encontrar com o coronel. 
Diva tenta descobrir com 
Lurdinha quem é o homem 
que está investindo em 
Vanúbia. Lucimar evita 
falar com Theo sobre o que 
aconteceu com Morena.

Perplexos com a reper-
cussão do vídeo, Isabel e 
Eduardo brigam com Taís 
por ter se colocado em peri-
go e proíbem a adolescente 
de dar entrevista. Cremilda 
entretém Marlene, enquan-
to Diva executa o plano 
do falso sequestro. Plínio 
promete para Vitor/Violeta 
que irá pensar na proposta 
do editor para entrevistar 
a Marcelona. Arnaud 
pede para matar Taís, mas 
Norberto nega o pedido e 
decide que a adolescente 
deve sofrer.

Chateado, ele sai do 
restaurante caminhando de-
baixo da chuva. Helena não 
pensa duas vezes, pega seu 
guarda-chuva e sai atrás do 
amado. Os dois estão juntos, 
no meio da rua, na chuva. 
Helena diz que não quis 
dizer que não quer nada 
com ele, mas, sim, que ela 
tem medo. Renê diz que ele 
tem convicção de seu amor 
e que ela tem medo de as-
sumir até aquilo que sente. 
Ele tenta sair, ela segura 
ele pelo braço e diz: “não, 
você vai se molhar”. Os 
dois permanecem debaixo 
do guarda-chuva da profes-
sora. Finalmente, Renê a 
beija. Helena se entrega e 
solta o guarda-chuva.

Helô avisa a Morena que 
terá uma conversa séria 
com ela. Theo encontra 
uma foto de Morena e se 
emociona. Helô pede para 
barros não falar nada 
sobre Theo para Morena. 
áurea sente-se mal de 
novo e Theo a leva para 
um hospital. Lívia tenta 
disfarçar para Wanda 
sua angústia por causa de 
Theo. Cacilda se preocupa 
com áurea. Lena avisa a 
Theo que Stenio quer falar 
com ele. Theo não aceita 
receber de volta o dinheiro 
de Lívia.

Plínio se irrita com o 
comportamento de Diva e 
interrompe o programa da 
Marcelona. Norberto diz que 
vai manter Taís em cárcere 
privado e exige a colabora-
ção de Fabiana e Arnaud. 
André zela pelo bem estar de 
Marlene e fica observando 
Luiza. Catarina elogia o 
livro de Danilo, mas foge das 
investidas do amigo. Abigail 
confessa a uma amiga que 
está aturando álvaro apenas 
para se reaproximar de Taís. 
Ao ouvir a rádio Ampola, 
Mauro decide avisar Eduar-
do sobre a tentativa de Diva 
para encontrar Norberto.

Os dois se beijam debaixo da 
chuva como se nada mais 
existisse. Enquanto isso, as 
tias da Clementina estão na 
delegacia. Elas acham que 
invadiram sua casa e que 
o pai da menina também 
desapareceu. Firmino vai 
até a casa de Helena contar 
tudo sobre Clementina e diz 
que ele está encrencado, pois 
diferente das crianças que são 
consideradas travessas, ele é 
adulto e o fato de ter colabora-
do com a Patrulha Salvadora 
pode ser compreendido de 
outra maneira. No outro dia, 
Suzana escuta Firmino e Renê 
conversando e descobre que 
Helena está namorando o 
professor de música.

Morena faz várias 
perguntas a barros, que 
tenta desconversar. Helô 
e Jô conversam sobre 
os impactos causados 
pela quadrilha na vida 
de Morena e Theo. 
Lucimar se arruma para 
encontrar Helô e Delzuite 
tenta consolar a amiga. 
Amanda ameaça contar 
o segredo de Carlos para 
impedi-lo de sair de 
casa. Celso implica com 
Antônia e Raissa enfrenta 
a mãe. Ayla conta 
para Tamar que vai ao 
restaurante de Cyla.

Norberto avisa que 
Arnaud não pode falhar ao 
matar Danilo e que deve 
sequestrar Taís. Violeta 
desdenha ao saber que Jo-
sefina é Marcelona e Plínio 
demonstra sua decepção 
com a professora. Dóris 
conta para Cremilda sobre 
o excesso de jornalistas 
na porta da sua casa e 
fica triste ao saber que os 
episódios de Diva são os 
mais visto de “Socorro Pa-
quetá”. Adriana teme não 
se adaptar ao escritório 
de advocacia e Eduardo a 
contrata como secretária 
particular. Danilo conta 
para André e Catarina 
sobre a visita de Fabiana e 
os dois estranham.

Jorge diz para Maria 
Joaquina que quer dedurar 
Firmino. Maria Joaquina re-
pudia a ação do menino e diz 
que não irá colaborar com 
ele. Suzana vê a situação e 
influencia o menino a seguir 
em frente e entregar Firmino 
para a diretora Olívia. Jorge 
conta tudo para a diretora. 
Clementina vai com seu pai 
na escola para se despedir de 
todos do terceiro ano, afinal, 
irá viajar com o pai. Olívia 
chama Firmino em sua sala 
e questiona o zelador para 
checar as informações de 
Jorge.

Lucimar e Morena se 
abraçam. áurea se faz de 
vítima para Theo e descarta 
a medicação assim que o 
filho vai embora. Helô avisa 
a Lucimar que ninguém 
pode saber sobre Morena. 
Morena pergunta por 
Theo para barros, mas 
ele desconversa. Lucimar 
anuncia para a comunidade 
que o exame de DNA deu 
negativo. Júnior descobre 
que Morena não morreu 
e liga para Theo, que não 
acredita no menino. Lívia 
vai à casa de Theo. Helô e 
Stenio dormem juntos.

Norberto comemora quando 
Fabiana avisa que Arnaud 
matou Danilo e raptou Taís. 
André ampara Catarina, 
que sofre com a perda do 
amigo. Horácio pressiona 
Norma e diz que a jovem 
deve se casar com o breno 
antes que sua gravidez 
apareça. Vinagre estranha 
ao ouvir Violeta reclamar 
sobre Cremilda com Osório. 
Dóris fica apavorada ao 
descobrir sobre a morte 
de Danilo e Diva acaba 
confessando que conversou 
com Norberto. Eduardo 
e Isabel notam o sumiço 
de Taís e, desesperados, 
acusam Fabiana. Adriana 
fica nervosa ao confirmar a 
morte de Danilo.

Olívia acha inadmissível o 
que Firmino fez e que ele 
não poderia ter sido cúm-
plice das crianças. Olívia 
diz que fará o possível para 
indicar uma nova escola 
para ele, mas que o zelador 
cometeu uma falha e pre-
cisa assumir as consequên-
cias. Firmino descobre que 
foi um aluno que o delatou, 
mas não sabe quem. Ele 
chora muito no pátio e 
conta para Graça que foi 
demitido. Ele entrega as 
chaves do sinal e pede para 
que ela toque o sinal em seu 
lugar quando der a hora. 
Maria Joaquina escuta tudo 
e também chora.

Morena questiona o 
comportamento de Theo 
para Helô. Ayla confronta 
bianca, e Zyah acaba 
discutindo com a esposa. 
Farid aconselha Ayla a 
agir como bianca para 
não perder Zyah. Maitê 
e bianca decidem voltar 
para o brasil. Pescoço liga 
para Delzuite e finge estar 
com sua família. Mustafá 
ameaça Russo. Aisha en-
contra uma família do Rio 
de Janeiro que procura por 
uma criança desaparecida 
com a mesma pulseira que 
ela tinha quando bebê. 

Variedades
/12 ..................................................................................................
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97,5% da 
disponibilidade da 

água do mundo estão 
nos oceanos, ou seja, 

água salgada.
 2,5% de água doce 
e está distribuída da 

seguinte forma:

 - 29,7% aquíferos;

 - 68,9% calotas 
polares;

 - 0,5% rios e lagos;

 - 0,9% outros 
reservatórios (nuvens, 
vapor de água etc.).

 Quantidade e qualidade com os dias contados
Se a água continuar sendo tratada com o desprezo atual, até 2050, aproximadamente 45% da população mundial não terá a quantidade 

mínima de água necessária. No Brasil, pela disponibilidade, uso regrado e consciente pode ampliar essa expectativa em quantidade e qualidade

KELI FERNANDES

o 
dia mundial da Água foi cria-
do pela organização das Na-
ções Unidas (oNU) no dia 22 
de março de 1992. o dia 22 de 
março, de cada ano, é destina-

do à discussão sobre os diversos temas relacio-
nadas a este bem natural. No dia 22 de março 
de 1992, a oNU também divulgou um impor-
tante documento: a “declaração Universal dos 
direitos da Água”, que apresenta uma série de 
medidas, sugestões e informações que servem 
para despertar a consciência ecológica da po-
pulação e dos governantes para a questão da 
água.

o Brasil é um país privilegiado no que diz 
respeito à quantidade de água, detém 53% do 
manancial de água doce disponível na américa 

do Sul. Sua distribuição, porém, não é uniforme 
em todo o território nacional. a amazônia, por 
exemplo, é uma região que detém a maior bacia 
fluvial do mundo, com volume de água do rio 
amazonas é o maior do globo, sendo conside-
rado um rio essencial para o planeta. 

os climas equatorial, tropical e subtropi-
cal que atuam sobre o território, proporcio-
nam elevados índices pluviométricos. No en-
tanto, mesmo com grande disponibilidade de 
recursos hídricos, o país sofre com a escas-
sez de água potável em alguns lugares. a água 
doce disponível em território brasileiro está ir-
regularmente distribuída: aproximadamente, 
72% dos mananciais estão presentes na região 
amazônica, restando 27% na região Centro-Sul 
e apenas 1% na região Nordeste do país.

Porém, a falta de saneamento adequado 
continua sendo um problema para o Brasil 

e a consequência é a contaminação de 
mananciais que recebem diariamente o esgoto 
doméstico, comprometendo a qualidade da 
água. o agravante é a ausência de saneamento 
básico nas residências da população brasileira. 
atualmente, 55% da população não têm água 
tratada nem saneamento básico. 

Políticas públicas devem ser desenvolvi-
das para reverter esse quadro. Pesquisas indi-
cam que para cada r$ 1,00 investido em sane-
amento, o Governo deixa de gastar r$ 5,00 em 
serviços de saúde, ou seja, são investimentos 
que proporcionam qualidade de vida para a 
população e economia aos cofres públicos em 
curto prazo.

devido a esse problema crescente, de acor-
do com relatórios da oNU, até 2050, aproxima-
damente 45% da população não terá a quanti-
dade mínima de água necessária.
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Cerca de 70% da água captada de poços no extremo oeste está 
contaminada e é imprópria para consumo

os poços superficiais, semi-artesianos, arte-
sianos e profundos surgiram como alternativa para 
captar água no subsolo e suprir a demanda das po-
pulações. Porém, essa prática pode ter reflexos ime-
diatos, como a extinção de algumas fontes de água 
e o consumo de água sem tratamento pela popu-
lação. Todos os poços perfurados acima da rocha, 
com exceção dos poços profundos que chegam ao 
aquífero Guarani, correm o risco de ser contamina-
dos por agentes externos, como esgoto, fossas do-
miciliares e agentes químicos que atingem o solo.

Conforme resolução do ministério da Saúde, 
toda água de uso coletivo deve passar por trata-
mento, fato que ainda não ocorre em muitas regi-
ões do Brasil, como no extremo oeste de Santa Ca-
tarina, onde os níveis de contaminação nas águas 
do subsolo já assustam.

a professora universitária e bióloga responsá-
vel pelo Laboratório de microbiologia da Unoesc, 
eliandra rossi, explica que hoje, pelo menos 70% 
das análises de água de poços realizadas no labo-
ratório são de água imprópria para o consumo hu-
mano. eliandra afirma não concordar com a re-
solução do ministério da Saúde, já que acredita 
na existência de água boa no subsolo. a biólo-
ga, no entanto, reitera que análises periódicas 
são necessárias para atestar essa qualidade e cer-
tificar o seu consumo, o que nem sempre ocor-
re. “o importante é monitorar as condições dos 
poços, pelo menos a cada seis meses. muitas ve-
zes é melhor consumir água tratada, que sai sem 
nenhum microrganismo da estação, do que de 
poço, que não passa por análise. Sobre esse tra-
tamento recomendado pelo ministério, eu acre-

dito que se os donos do poço comprovarem a 
qualidade dessa água não há a necessidade de 
tratamento. Porém, o ministério da Saúde justifi-
ca a presença de caixas de água e de encanamen-
to até a chegada à casa do consumidor como fa-
tores de possível contaminação, mesmo o poço 
sendo livre de contaminação. eu não vejo proble-
ma na falta de tratamento, desde que seja garan-
tida a população que a água chegue a casa dela 
com qualidade”, enfatiza.

dentre os principais fatores responsáveis 
pela baixa qualidade da água, destacam-se a dis-
posição inadequada de resíduos sólidos e esgo-
tos urbanos, industriais e domésticos, a utiliza-
ção de poços velhos inadequadamente vedados, 
localizados próximos de fontes de contamina-
ção, como fossas e criadouros de animais.  

o Laboratório de microbiologia iniciou os tra-
balhos em 2003 no campus da Unoesc em São mi-
guel do oeste, prestando serviços e realizando 
diversas pesquisas com orientações para a comu-
nidade. atualmente, o Laboratório de microbiolo-
gia presta serviços para a comunidade da região, 
por meio de análises de água e alimentos. as aná-
lises de água entregues ao laboratório são oriun-
das de poços particulares, condomínios, Prefeitu-
ras, sindicatos, escolas, hospitais e outras entidades. 
as orientações repassadas à comunidade incluem 
os cuidados básicos com a água, como, por exem-
plo, limpeza da caixa de água, importância de beber 
água de qualidade e fatores de proteção para os ma-
nanciais hídricos. “mesmo em caso de água trata-
da, é preciso reiterar sobre a limpeza das caixas de 
água, já que a contaminação pode ocorrer na caixa, 
encanamento e filtros da sua casa, onde há forma-
ção de outros microrganismos que podem não cau-
sar doenças, mas que são formadores de biofilme, 
conhecido como ‘limo’ e pode contaminar a água 
se não houver a limpeza. No caso dos filtros, eles 
só retém partículas orgânicas e ciscos de protozoá-
rios, que não são eliminadas na fervura, por exem-
plo. microrganismos, bactérias e vírus passam pelo 
filtro e só são eliminadas na fervura dessa água, por 

pelo menos cinco minutos. então só filtrar ou só fer-
ver não elimina todos os microrganismos, é preciso 
filtrar e ferver a água que não for tratada, como a de 
poços”, explica.    

além da prestação de serviços, outro ponto alto 
do laboratório é o desenvolvimento de pesquisas de 
extensão e de trabalhos de conclusão de curso, mui-
tos deles com foco na questão da água. “muitas ve-
zes os trabalhos são desenvolvidos na própria co-
munidade onde o acadêmico reside. dessa forma, 
no laboratório, já foram desenvolvidos diversos tra-
balhos em cada município, mas costumamos divul-
gar os dados, evitando assim citar apenas um mu-
nicípio quando o problema já é regional, mas com 
diversos enfoques”, explica.

as pesquisas apontam que 70% das análises 
realizadas no Laboratório de microbiologia são de 
água imprópria para o consumo, conforme padrões 
estabelecidos pelo ministério da Saúde. Isso inclui 
dados de análises contratadas e também das pes-
quisas realizadas pela instituição. Segundo dados 
do laboratório, houve uma crescente em contami-
nação na região. em 2005, quando iniciaram as pes-
quisas, 54,7% das amostras estavam contaminadas 
e, em 2006, o número subiu para 56,7%. 

Independente do tipo de poço, a contaminação 

pode ocorrer, conforme as pesquisas realizadas 
entre 2006 e 2010, quando 639 amostras, sendo 479 
em poços rasos de até 30 metros e 160 poços semi-
artesianos, com 80 metros ou mais. Nestes números, 
73,71% dos poços rasos tiveram água imprópria para 
o consumo e 23,75% dos poços semi-artesianos. 

em um trabalho recente, realizado em 2012 em 
propriedades rurais do extremo oeste, foram anali-
sadas amostras de água de 70 poços. destes, apenas 
três foram considerados próprios para consumo, 
conforme os padrões microbiológicos. esses resul-
tados demonstram que 95,72% das amostras esta-
vam impróprias para o consumo humano. 

ainda em 2012, foi realizado um trabalho em 
duas etapas no perímetro urbano de municípios 
da região. Inicialmente, foram realizadas análises 
em 40 poços e destes 90% estavam com águas im-
próprias para consumo. em uma segunda etapa do 
trabalho foram realizadas palestras explicativas, en-
tregues orientações impressas e realizadas novas 
análises, onde se observou uma redução de 17% da 
contaminação das amostras. “desse modo, se ob-
serva a importância de realizar trabalhos constan-
tes que promovam a orientação da população em 
relação à manutenção e melhoria da qualidade da 
água”, enfatiza eliandra. 

o laboratório e a qualidade da água na região

Na metodologia das pesquisas, além das aná-
lises, são aplicados questionários ao público-al-
vo, e que demonstram a falta de conhecimento da 
população. apesar dos dados alarmantes encon-
trados nas análises laboratoriais, mais de 80% dos 
proprietários classificam a água que bebem de óti-
ma ou boa qualidade, e que poucos filtram ou fer-
vem a água antes de consumi-la. “esse fato aconte-
ce por que a população associa a qualidade da água 
com características, como cor, odor e gosto, e por 
isso existe tanto preconceito com a água tratada, 
que normalmente apresenta cheiro de cloro. mas, 
é necessário destacar que microrganismos são invi-
síveis a olho nu e por isso não são visualizados em 
um copo de água, demonstrando que para conhe-
cer a qualidade da água consumida é necessária a 
realização de diferentes análises”, afirma a bióloga. 

Também é relacionada à qualidade da água as 
doenças e a maioria dos entrevistados afirma nun-
ca ter tido doenças associadas a água. “aí, quando 
perguntamos da incidência de crises de diarreia ou 
vômito, todos já tiveram algum caso na família”, des-
taca.

Sobre as análises, eliandra afirma que no caso 
das pesquisas todas são aliadas a parte teórica da 
prática, desde a aplicação dos questionários, reali-
zação das análises e apresentação dos resultados, 
que são comparados para o resultado final. “Fize-
mos por etapas, mas na parte final, de análise dos 
resultados, percebemos que a grande maioria das 
análises laboratoriais impróprias para consumo fo-
ram de poços localizados próximos a fossas. É im-
portante que as pessoas atentem para construção 
de fossas próximas a recursos hídricos, já que o solo 
funciona como um filtro e nem sempre consegue 
reter todas as partículas”, explica.

Nas amostras, o Laboratório da Unoesc faz so-
mente a análise microbiológica, onde é utilizado o 
grupo coliformes como indicador de contamina-
ção, entre eles, os coliformes totais e os fecais, que 
não podem aparecer em hipótese nenhuma nas 
amostras de água de consumo humano, segundo a 
regulamentação do ministério da Saúde. “É impor-
tante ressaltar que os coliformes em si não causam 
doenças, já que o intestino humano é rico em co-
liformes. Porém, os coliformes são tratados como 
bioindicadores universais, o que significa que se há 
coliformes em uma água, outros microrganismos 
estão associados, a exemplo de salmonela, amebas 
e rotavírus, que são microrganismos que provocam 
doenças”, enaltece.

Com base na análise por coliformes, o labo-
ratório, conforme a bióloga, trabalha na quantifi-
cação, dizendo quantos grupos de coliformes há 
naquela amostra de água. “outros laboratórios tra-
balham com técnicas que dizem se tem ou não tem 
contaminação. Independente da metodologia, a 
presença desse grupo de microrganismos indica a 
possibilidade de uma série de patógenos que são 
eliminados pelas fezes, o que segue um ciclo já que 
as fezes vão para as fossas, que contaminam os po-
ços”, cita.

Já a análise físico químico, que detecta, por 
exemplo, presença de agrotóxicos na água, não são 
realizadas no laboratório, mas, conforme a bióloga, 
pode haver a contaminação e o efeito é cumulativo 
no organismo. Já a contaminação por microrganis-
mos geralmente é imediata. 
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No mundo, 29,7% da água doce estão 
em aquíferos, ou seja, no subsolo. dessa 
forma, a perfuração de poços se tornou al-
ternativa para buscar a água. e esta é ou-
tra crescente quando se trata de água para 
consumo humano. Somente na região de 
abrangência da Gerência da Fundação do 
meio ambiente (Fatma), que atende a 30 
municípios no extremo oeste, em 2012, fo-
ram autorizadas a perfuração de pelo me-
nos 200 novos poços. 

Conforme o analista técnico ambiental 
da Fatma, Sérgio Crestani, existe uma de-
manda muito grande nos pedidos de per-
furação de poços e isso tem gerado preocu-
pação. “Sabemos da necessidade de água, 
mas hoje parece ser mais fácil abrir um 
poço do que buscar outras fontes de água, 
já que na nossa região têm abundância de 
água e não haveria essa necessidade de 
perfurar tantos poços. É preciso mais cons-
ciência, principalmente com incentivos 
para construir cisternas, aproveitar a água 
da chuva e não perfurar poços”, lamenta.

Para o poço ser perfurado é preciso 
autorização o órgão ambiental, que rece-
be a documentação pronta, feita por 
um engenheiro responsável 
contratado pelo solici-

tante, e faz a vistoria no local indicado para 
perfuração do poço. “eles pedem as licen-
ças prévia e de instalação e cabe a nós fa-
zermos a vistoria, onde analisamos a pre-
sença de pontos de poluição, como fossas, 
esterqueiras e composteiras. essa é a nos-
sa principal analise. No último ano, acredi-
tamos que passou de 200 liberações para 
perfuração. Já os indeferimentos são pou-
cos, já que existe um cuidado por parte dos 
engenheiros e empresas em já mandar o 
projeto dentro das exigências ambientais”, 
destaca.

após a perfuração, a Fatma normal-
mente não acompanha a exploração dos 
poços, devido a demanda por serviços em 
várias áreas dentro do órgão ambiental. 
mas, para 2013, um levantamento regional 
promete mapear a situação dos poços per-
furados no extremo oeste. Hoje, não con-
seguimos fazer o acompanhamento ideal 
dos poços perfurando, tanto os que estão 
sendo explorados e também aqueles onde 
não foi localizado água. Para este ano, uma 
de nossas metas é vistorias todos os po-
ços, principalmente aqueles licenciados. 
Também vamos verificar aqueles que não 

foram licenciados em anos anteriores, 
quando não havia gerência da Fatma 

aqui, e as licenças não eram solicitadas. 
Queremos fiscalizar e ver como está sen-
do a administração desses poços, visando 
principalmente se pode haver comprome-
timento dos lençóis freáticos”, enaltece.

FATMA

O controle necessário
Na região, pelo menos 200 novos poços artesianos 
foram perfurados em 2012

O técnico da Fatma, Sérgio Crestani, 
afirma que o órgão prepara para este 
ano um mapeamento e fiscalização em 
todos os poços da região, licenciados e 
não licenciados
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ÁGUA: UM BEM PRECIOSO 

as cartilhas estão sendo distribuídas nos nove municípios de 
abrangência da Bacia Hidrográfica do rio das antas através 
da Sdr de maravilha 

manual das Águas é lançado em maravilha

Para comemorar o dia mun-
dial da Água, foi lançado na tarde 
última quinta-feira (21), o manual 
das Águas, uma iniciativa da Se-
cretaria de estado do desenvol-
vimento regional de maravilha, 
através das Gerências de educa-
ção, desenvolvimento econômi-
co, Sustentável e agricultura, em 
parceria com o Comitê de Geren-
ciamento da Bacia Hidrográfica 
do rio das antas e Bacia Contí-
guas. 

o evento contou com a pre-
sença dos alunos do ensino mé-
dio Inovador e regular da escola 
de educação Básica Nossa Senho-
ra da Salete. Também estiveram 
presentes, o secretário regional 
Valci dal maso, o presidente do Comi-
tê, alessandro Tiesca Pereira e demais 
autoridades.

o projeto tem o intuito de desenvol-
ver a percepção da população do extre-
mo oeste catarinense para a importân-
cia da gestão de recursos hídricos, tanto 
nos aspectos ambientais, econômicos 
e sociais da vida. o manual apresenta 
a caracterização territorial da bacia hi-
drográfica, orientando e aperfeiçoando 

o conhecimento da área territorial da 
bacia como também o fortalecimento 
dos representantes do Comitê antas 
e demais atores da Bacia, tendo como 
referência a legislação aplicável.

o presidente do Comitê antas, 
alessandro Tiesca Pereira, salientou 
que nesses últimos dois anos o comitê 
empregou diversas ações para a edu-
cação ambiental e para a disseminação 
dessa ideia, pois ele nada mais é, que 
um órgão colegiado que delibera sobre 

a política de recurso hídricos na região 
hidrográfica. “Como o nosso Comitê 
passou um período de pouca atuação, 
nós resgatamos ele e nesses últimos 
dois anos, nós trabalhamos maciça-
mente para divulgar o Comitê, com 
trabalhos de educação ambiental, 
lançamos um informativo, lançamos 
agora o "manual das Águas" e esta-
mos trabalhando incansavelmente 
para a proteção dos mananciais da 
região. muita coisa depende da edu-

cação ambiental e isso vai também 
depender de cada partícula dessa 
população tão grande”, informa.

de acordo com o secretário re-
gional Valci dal maso, em abril será 
feito um trabalho de limpeza dos rios 
que passam nas cidades de abran-
gência da regional, para fazer uma 
demonstração do caminho com a 
nossa água e com o nosso meio am-
biente. “muitas vezes se preocupa em 
fazer leis para respeitar o meio ambien-

te, mas para os que não respeitam o 
meio ambiente essas leis também não 
vão adiantar, por isso é preciso ter cons-
ciência ambiental”, afirma. 

o gerente de desenvolvimento 
econômico Sustentável e agricultura, 
Genuir Bassani, salienta que o manual 
da Águas será distribuído nas escolas 
dos nove municípios que abrange a 
Bacia Hidrográfica do rio das antas, 
serão disponibilizados nas Prefeituras, 
Câmara de Vereadores entidades afins.   

Autoridades e o presidente do Comitê acompanharam o lançamento do 
Manual das águas

Alunos do Ensino Médio Inovador e Regular da E.E.B. Nossa Senhora da Salete 
e lideranças de municípios da região também acompanharam a solenidade

Aquífero Guarani 
Poço é uma saída para a falta de água em maravilha 

em 2005 uma forte estiagem asso-
lou maravilha e região. Por este motivo 
o então prefeito da época Juarez Vicari, 
em uma reunião com o presidente da 
Casan, Valmor de Lucca, resolveram 
perfurar o poço profundo, aquífero 
Guarani. 

a perfuração do poço iniciou em 
2006 e teve a duração de seis meses. de 
acordo com o gerente da Casan de ma-
ravilha, andré Tonello, depois foi feita a 
instalação da bomba, mas não deu cer-
to. "após, o poço foi novamente furado, 
com um diâmetro maior. Hoje, ele é re-
vestido por uma tubulação de ferro de 
cima até lá em baixo. Na primeira etapa, 

isso não foi feito”, comenta o gerente. 
o poço atual tem 17 polegadas de 

diâmetro nos primeiros 470 metros, ao 
todo são 1305 metros. Quanto ao nível 
da água, chega a 230 metros, contando 
o nível do solo, sem o funcionamento 
da bomba. Quando a bomba funciona, 
baixa 100 metros. assim, fica em 330 
metros, mas isso varia conforme o fun-
cionamento. 

a água do poço é resfriada e recebe 
cloro, já que é uma exigência do ministé-
rio da Saúde. essa água é misturada com 
a do rio. Uma torre realiza o resfriamen-
to da água, que chega à superfície com 
50º. a água é esparramada dentro do 

quadrado da torre. o líquido vai descen-
do em grades e se movimentando. Na 
parte de cima, há um exaustor que faz 
a sucção do ar quente. Na parte debai-
xo da torre, há aberturas para a entrada 
de ar. “Técnicos fazem estudos para ver 
onde e quais os pontos que recarregam 
o aquífero. Sabemos que na nossa região 
não é, pois ele é muito profundo. a água 
vem de outros pontos que recarregam o 
aquífero. essa água vem sendo filtrada 
pelo arenito até chegar aqui”, diz Tonello. 

atualmente, segundo o gerente, a 
quantidade de água varia de dia para 
dia. Uma média diária é de quatro a 
quatro milhões e meio de litros de água, 

sendo que 70% a 80% são retirados do 
rio Jundiá e os outros 20% a 30% é do 
poço do aquífero Guarani. em núme-
ros, aproximadamente um milhão e 
meio de litros são utilizados do aquífero 
e o restante do rio Jundiá. 

o que é o aquífero
o aquífero é composto de uma ca-

mada de areia chamado de arenito. É 
como se fosse uma esponja que está 
cheia de água. Há pontos, com o da Br- 
116, em que o arenito chega a superfície 
do solo. Quando chove perto desse are-
nito, ou seja, na ponta da esponja, a água 
entra e realimenta o aquífero.

Diariamente o poço do Aquífero 
Guarani disponibiliza mais de um 
milhão de litros de água para a 
população de Maravilha

Arquivo O Líder 

ÁGUA: UM BEM PRECIOSO 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Contador da Prefeitura 
apresentou a demonstração 
e avaliação do cumprimento 
das metas fiscais do terceiro 
quadrimestre de 2012

audiência pública de avaliação das 
metas é realizada 

IRACEMINHA

a administração municipal 
realizou na última quinta-
feira (21), uma audiência 

pública de avaliação das metas do ter-
ceiro quadrimestre de 2012. 

a audiência aconteceu no auditó-
rio da Câmara de Vereadores e contou 
com a participação dos alunos da 6ª, 
7ª e 8ª série do ensino fundamental 
da escola Balbino martins do distrito 
de São José do Laranjal, que estavam 
acompanhados pelo diretor Irno ro-
versi. além deles, ainda estavam pre-
sentes, o prefeito Bruno roberto Pan, 
o secretário de administração, altenir 
Frey, a secretária de agricultura, Sirle-
ne Schneider e alguns munícipes. 

Na ocasião, o contador respon-
sável da Prefeitura, Lauri Linke, apre-

sentou a demonstração e avaliação 
do cumprimento das metas fiscais do 
terceiro quadrimestre de 2012. Lauri 
destacou que desde 2000, quando foi 
instituída a Lei de responsabilidade 
Fiscal, os municípios passaram a tra-
balhar mais na regularidade e assim 
adquiriram maior crédito para desen-
volver mais projetos.

Conforme Lauri, em 2012 ha-
via uma previsão de arrecadar r$ 
11.744.161,60, sendo que até o terceiro 
quadrimestre havia sido arrecadado 
r$ 10.883.368,44. o contador destacou 
que a maior arrecadação do município 
é referente ao Fundo de Participação 
dos municípios (FPm). “o FPm é uma 
transferência do Governo Federal para 
os municípios. ele é dividido pelo nú-

mero de habitantes. Hoje o FPm 
representa cerca de 50% da ar-
recadação”, explica. a segunda 
maior arrecadação do municí-
pio é o ICmS. 

Lauri também apresentou 
as despesas, sendo que foi gasto r$ 
11.166.255,51, o que se descontado o 
valor arrecado, o município ficaria com 
um déficit negativo de r$ 282.887,08.

Na ocasião o contador também 
mostrou o saldo do quadrimestre para 
o exercício de 2013, restos a pagar, as 
aplicações no ensino, Fundeb, apli-
cação na saúde, gastos com pessoal e 
dívida líquida ativa. 

após as explanações os alunos fi-
zeram diversos questionamentos refe-
rentes à apresentação e que tratavam 

desde IPVa até sobre o movimento 
econômico. desta forma o prefeito 
explicou sobre uma área de 20 mil m² 
que está localizada no Tope da Serra, 
sendo que várias empresas já procu-
raram a administração para utilizar 
a área. “Nós temos uma empresa que 
fábrica tanques de carreta interessada 
na área, e nessa semana uma empresa 
de minas Gerais que fabrica ração para 
gado bovino e leiteiro, também nos 
procurou por estar interessada em se 
instalar no município”, frisa Pan, des-
tacando a importância para a geração 

de empregos e impostos para Iracemi-
nha.

da mesma forma a secretária de 
agricultura explanou sobre a impor-
tância do agricultor fazer a nota fiscal 
do bloco de produtor rural. “o agricul-
tor não gasta nada fazendo isso, só ga-
nha, pois isso gera mais impostos para 
o município o que pode ser aplicado 
na própria agricultura”, enfatiza.

após o encerramento da audiên-
cia pública, os alunos permaneceram 
na Casa Legislativa para conhecer o 
seu funcionamento.

Ilaine Rohden/ O Líder

Jogos da Terceira Idade 
Setor social organiza fase 
municipal dos Jogos Abertos de 
Santa Catarina 

Na última quarta-feira (20), acon-
teceu uma reunião com as diretorias 
dos quatro grupos de idosos do mu-
nicípio. o intuito foi organizar a fase 
municipal dos Jogos abertos de San-
ta Catarina da Terceira Idade. 

Neste ano em Iraceminha os jo-
gos acontecerão no dia 27 de março, 
na sede dos Funcionários Públicos 
municipal (aspumi), com início às 
9h. Na reunião ficaram definidas as 
modalidades que estarão em disputa. 

de acordo com a assistente so-
cial, Lovani Link, as fichas de inscri-
ções foram distribuídas e cada dire-
toria estabeleceu o prazo final para 
os interessados se inscreverem. No 
distrito de São José do Laranjal as 
inscrições estão disponíveis com o 
presidente Isidoro Land até domin-
go, após o culto. Na Linha moroé os 
idosos podem fazer a inscrição, no 
domingo à tarde na comunidade, 
com o presidente antônio Baldisse-

ra. os idosos do Biguá, poderão se 
inscrever no sábado às 14h, na reu-
nião do grupo. Na sede, as inscrições 
acontecem até na segunda-feira (25) 
ao meio-dia, com o presidente ar-
mando muller. 

Segundo o professor Selmar Va-
landro, as modalidades em disputa 
são Bocha, quatro atletas masculino e 
feminino, Bolão 23 com cinco atletas 
masculino e feminino, Canastra com 
três atletas masculino e feminino e 
dominó com três atletas masculino 
e feminino, também terá as modali-
dades de Três Sete e Bolãozinho. 

os primeiros colocados de cada 
modalidade disputam a fase mi-
crorregional que acontece em ma-
ravilha, nos dias 10 a 12 de abril. a 
assistente social informa que haverá 
roteiro de ônibus, com saída às 7h 
do distrito de São José do Laranjal 
passando pela Linha Biguá, moroé 
até a sede da aspumi.  

Reunião para organização aconteceu na última quarta-feira (20)

Ascom Prefeitura 

Secretaria da educação realiza avaliação 
nutricional 

atendimento ao público tem horário diferenciado 

Saúde na escola

Organização 

Na última quarta-feira (20), co-
meçou a avaliação nutricional nas 
escolas da rede municipal de ensi-
no. o trabalho acontece com alunos 
do pré-escolar ao 5º ano, totalizando 
aproximadamente 350 alunos aten-
didos. Na ocasião é feito a pesagem 
e a medição da altura das crianças. a 
cada seis meses o trabalho é repetido. 

de acordo com a nutricionista 
dâmaris Ventura, os dados servem 
para informar o Sistema de Vigilância 
alimentar e Nutricional (SISVaN). o 
objetivo principal é promover infor-
mações contínuas sobre as condições 
nutricionais da população e os fatores 
que as influenciam. “esta informação 
irá fornecer uma base para decisões 
a serem tomadas pelos responsáveis 
por políticas, planejamento e geren-
ciamento de programas relacionados 
com a melhoria dos padrões de con-
sumo alimentar e do estado nutricio-
nal”, declara.  

o SISVaN módulo municipal en-

contra-se instalado em praticamente 
todos os municípios brasileiros. Tra-
ta-se de uma ferramenta informati-
zada, que apresenta a possibilidade 
de registro de informações para mo-
nitoramento do estado nutricional 

da população atendida por demanda 
espontânea nos estabelecimentos 
assistenciais de saúde e por profissio-
nais da estratégia Saúde da Família e 
Programa de agentes Comunitários 
de Saúde.

Avaliação consiste na pesagem e na medição da altura das crianças

Ascom Prefeitura

Com o objetivo de melhor or-
ganizar os trabalhos administra-
tivos, o executivo municipal de 
Iraceminha reorganizou o horário 
de atendimento ao público. em 
reunião na sexta-feira (15) a equi-
pe da Secretaria da administração 
decidiu que o prefeito, Bruno ro-

berto Pan, atenderá ao público nas 
terças-feiras pela parte da manhã 
e nas quintas-feiras no turno ves-
pertino. 

de acordo com o prefeito, a 
decisão foi tomada para poder 
dar mais agilidade nos trabalhos 
burocráticos da administração. 

“Precisamos fazer os trabalhos an-
dar com mais agilidade e por isso 
resolvemos disciplinar o atendi-
mento, e claro sem deixar o povo 
de lado”, justifica.

os agendamentos deverão ser 
feitos com a recepcionista maris-
tela na portaria da Prefeitura. 
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Maravilha

o secretário de agricultura, Pedro Gilberto Ioris, 
destacou que será feito um levantamento dos 
agricultores que ainda não receberam o bônus

encontros nas comunidades do 
interior continuam em maravilha

definidos os campeões do Jesc em 
maravilha

TRANSPARêNCIA 

Esporte 

de acordo com a prefeita de 
maravilha, rosi maldaner, as reu-
niões nas comunidades do inte-
rior do município têm sido muito 
proveitosas. “estamos trocando 
ideias e sugestões para, em um 
momento posterior, sentar nova-
mente com a comunidade para 
colocar em prática esses planos 
com o objetivo de melhorar a qua-
lidade de vida dos maravilhenses”, 
afirmou. as ações desenvolvidas 
pela administração municipal 
evidenciam o compromisso com 
os munícipes de uma gestão par-
ticipativa e transparente.

os últimos encontros foram 
realizados nas comunidades de 
Cabeceira do Iraceminha, arabu-
tã, Nova Brasília, Guaraipo e Água 
Parada. em todas as reuniões a 
prefeita rosi e o vice Sandro do-

confira os conselheiros eleitos:

nati aproveitaram para divulgar as 
contas públicas do município. “No 
decorrer do tempo, vamos realizar 
ações concretas para tornar reali-
dade todos os compromissos de 
campanha. Hoje, estamos fazendo 
a prestação de contas para vocês, 
esse também era um compromis-
so”, enfatizaram os gestores.

o secretário de agricultura, 
Pedro Gilberto Ioris, destacou que a 
Secretaria de agricultura irá realizar 
um levantamento dos agricultores 
que ainda não receberam o bônus. 

“Por meio deste levantamento, 
vamos saber quais os agricultores 
que ainda não receberam o bene-
fício. em um momento posterior, a 
administração fará o pagamento, 
pois é injusto alguns receberem e 
outros não”, ressalta.

a reunião também contou com 
a presença do secretário de Trans-
portes e obras, Neivo Sartori, e do 
vereador Éder moraes. durante os 
encontros foram eleitos os mem-
bros do Conselho municipal da 
agricultura.

Secretaria de Educação

Secretaria de Educação

Assembleias das APPs continuam 
nas escolas da Rede Municipal de 
Ensino de Maravilha

Diretores dos centros de educação 
infantil e Secretaria de Educação 
realizam encontro

as assembleias de pais e pro-
fessores continuam ocorrendo nas 
escolas da rede municipal de ensi-
no de maravilha. Nas últimas sema-
nas, o C.e. mundo Infantil, o C.e.I. 
Proinfância Criança Sorriso e o C.e. 
monteiro Lobato tiveram suas as-
sembleias.

No Proinfância, por exemplo, a 
reunião aconteceu no último sába-
do (16) e contou com a presença da 
secretária de educação, rosimeri 
rodrigues da Silva, da coordenado-
ra pedagógica da educação Infan-
til, marisete Perondi, e da prefeita 
rosi maldaner. “a integração entre 
família e escola é essencial para a 
formação dos nossos alunos. Nos-
sa intenção é melhorar a cada dia a 
educação do nosso município”, dis-
se a prefeita.

a secretária rosimeri destacou 
a participação das famílias nas ati-
vidades escolares. “dessa maneira, 
teremos uma educação de qualida-
de, baseada no diálogo entre família 
e escola”.

a diretora do C.e.I. Proinfância, 
márcia Campana, enfatizou que um 
dos maiores objetivos da escola é 
atender bem todas as crianças. “e, 
uma educação de qualidade precisa 
da participação da família”, salien-
tou.

o presidente da associação de 
Pais e Professores (aPP), Claiton 
Kirch, fez a prestação de contas de 
2012 e a reestruturação dos mem-
bros da aPP para 2013. Na última 
terça-feira (19), a assembleia ocor-
reu no C.e.I. Carrossel da Linha Pri-
mavera alta.

Na última terça-feira (19), uma 
reunião foi realizada entre os direto-
res dos Centros de educação Infantil 
e a Secretaria de educação de ma-
ravilha. o encontro teve a presença 
da secretária de educação, rosimeri 
rodrigues da Silva, da coordenado-
ra pedagógica da educação Infantil, 
marisete Perondi, e da assessora de 
planejamento, dilva Benvenutti.

Conforme marisete, os temas da 
reunião foram à prestação de contas 
das aPPs, dia das mães, Páscoa e 
também sobre a Conferência Nacio-
nal de educação (Conae), que acon-
tecerá em nível de escolas no dia 24 
de abril. Já a Conae em nível munici-
pal ocorrerá no dia 03 de maio, e, em 
nível regional no dia 24 de maio.

as discussões que serão pro-

movidas nestas conferências livres, 
municipais e intermunicipais, nor-
tearão as deliberações da Conae em 
nível federal, que deverá acontecer 
de 17 e 21 de fevereiro de 2014, em 
Brasília.

de acordo com o Fórum Nacio-
nal de educação (FNe) “a Conae tem 
a finalidade de oferecer espaço para 
deliberações que possam resultar na 
elaboração de um conjunto de pro-
postas que vai subsidiar a efetivação 
e a implementação do Plano Nacio-
nal de educação pelos municípios, 
pelos estados e pelo distrito Federal, 
no contexto da construção do Siste-
ma Nacional de educação, abran-
gendo especialmente a participação 
popular, a cooperação federativa e o 
regime de colaboração”.

Ascom/Prefeitura de Maravilha

Diretores dos Centros de Educação Infantil e integrantes da Secretaria 
de Educação discutiram temas diversos na última terça-feira (19)

a modalidade de futsal dos Jo-
gos escolares de Santa Catarina 
(Jesc), fase municipal, já tem seus 
ganhadores, tanto no naipe mascu-
lino, quanto no feminino. a entre-
ga das premiações aos vencedores 
aconteceu na sexta-feira (22), no 
Ginásio de esportes Gelson Tadeu 
Lara e teve a presença da secretária 
de educação, rosimeri rodrigues 
da Silva, da coordenadora peda-

gógica do ensino Fundamental, 
raquel rollwagen, e do diretor de 
esportes, marcelo Heinz.

No futsal feminino, o Centro 
educacional mundo Infantil (Caic) 
obteve a primeira colocação, segui-
do da e.e.B. Nossa Senhora da Sa-
lete (2º lugar) e da e.e.B. Juscelino 
Juscelino Kubitschek de oliveira 
(3º lugar). Já no masculino, o Cen-
tro educacional Universo do Saber 

(Ceus) ficou em 1º lugar, seguindo 
do C.e. monteiro Lobato (2º lugar) 
e da e.e.B. Nossa Senhora da Salete 
(3º lugar).

os estudantes que obtiveram a 
primeira colocação representarão 
o município de maravilha e suas 
escolas na fase microrregional do 
Jesc, que será promovida pela Fun-
dação Catarinense de esporte (Fes-
porte).

 Equipes das escolas de Maravilha competiram na modalidade

Ascom/Prefeitura de Maravilha
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Maravilha

moedas brasileiras e estrangeiras, documentos, material 
de armaria, objetos do lar, material zoológico e exemplares 
arqueológicos podem ser encontrados no local

museu Padre Fernando Nagel está 
aberto ao público

HISTÓRIA

o museu Padre Fernando Nagel 
surgiu em 1969, quando o promotor 
público José alberto Barbosa pales-
trou para os estudantes sobre a ne-
cessidade das pesquisas locais e a 
importância da preservação do his-
tórico da região. as primeiras peças 
que deram vida ao museu foram às 
cerâmicas dos povos indígenas que 
aqui viveram e as peças do profes-
sor Francisco Gialdi. 

Hoje, o museu possui moedas 
brasileiras e estrangeiras, docu-
mentos, material de armaria, obje-
tos do lar, material zoológico, exem-
plares arqueológicos, entre outros. 
a professora Ângela Carvalho, res-
ponsável pelo museu, comenta que 
espera que os visitantes saiam do 
museu enriquecidos de conheci-
mento e donos de uma experiência 
única. “espero que a população fi-
que com a sensação de ter recebido 
um tesouro”, destaca.

Ângela aproveitou para deixar 
uma mensagem para toda a po-
pulação por meio de um conto. 
“em um dia muito frio de inverno, 
quando a neve estava alta no chão, 
um menino pobre foi mandado à 
floresta para juntar lenha, que de-
veria colocar num pequeno trenó 
e voltar para casa. Quando o trenó 
ficou cheio, o menino estava com 
tanto frio que resolveu fazer uma fo-
gueirinha para se aquecer antes de 
pegar o caminho de volta. então ele 
raspou a neve do chão e encontrou 
uma chavezinha de ouro. ah! - dis-
se para si mesmo - onde a chave, há 
fechadura. e saiu cavando até que 
encontrou um baú de ferro.

- agora se a chave couber 
na fechadura, com certeza vou 
encontrar todo o tipo de coisas 
preciosas dentro desse baú. ele 
experimentou a chave e viu que 
ela servia perfeitamente. Girou-a 
devagar, devagar, bem devagar e se 
a gente tiver paciência de esperar 

até que ele termine de girar a chave 
e abra a tampa... Bem, aí a gente vai 
descobrir o que há dentro do baú! 
Irmãos Grimm (1966). Podemos 
perceber então que este conto torna 
palpável a capacidade de enxergar 
com o olho interior, a partir desse 
baú meio cheio e meio vazio. meio 
cheio, porque guarda as relíquias da 
memória e da cultura. meio vazio, 
porque tem espaço para imagens e 

vozes novas”, reflete a professora.
o museu Padre Fernando Nagel 

está localizado na avenida araucá-
ria, nº 625, Centro. Se o grupo de 
visitantes for grande, a visita ao mu-
seu pode ser agendada. “a popula-
ção em geral pode visitar o museu, 
sem custo nenhum, e conhecer um 
pouco mais a história do município 
e da região”, complementa a profes-
sora.

Fotos: Ascom/Prefeitura de Maravilha

Professora Ângela Carvalho é responsável pelo museu

Museu Padre Fernando Nagel fica localizado na Avenida Araucária, nº 
625, Centro

5ª Caça ao ovo é hoje
Departamento de Cultura

a 5ª Caça ao ovo será realizada 
neste sábado (23) na Praça Cidade 
das Crianças, em frente a Prefeitura 
de maravilha. de acordo com a di-
retora do departamento de Cultura, 
rosi reichert, a primeira largada 
será para crianças de zero a dois 
anos; a segunda largada para crian-

ças de três a cinco anos; e a terceira 
para crianças de seis a 12 anos. “Te-
remos aproximadamente 800 ovos 
escondidos. Cada ovo dá direito a 
um brinquedo. a praça possui am-
plo espaço para as crianças se diver-
tirem, e, elas poderão contar com 
cama elástica e piscina de bolinhas”, 

destaca.
a 5ª Caça ao ovo conta com 

o apoio cultural da materva, 
Caoma, amarap e Grupo de 
escoteiros raízes. “Na ocasião, 
haverá mateada, tenda de lanches, 
exposição de orquídeas e artesanato 
local”, enfatiza a diretora.

Qualificação profissional

Vigilância Sanitária

Maravilha economizará mais de R$ 
5 mil com termo de cessão de uso

Setor realizará interdição de 
alimentos de soja da marca Ades

a prefeita de maravilha, rosi 
maldaner, e a Secretaria de de-
senvolvimento regional assina-
ram, na última terça-feira (19), 
um termo de cessão de uso de 
máquinas e equipamentos de 
costura. No total, dez máquinas 
foram cedidas ao município, in-
cluindo uma mesa de corte, uma 
mesa de passar e uma máquina 
de corte.

as máquinas serão utilizadas 
no curso de Corte e Costura da 
Secretaria de assistência Social 
de maravilha. antes, as máquinas 
eram alugadas para a realização 
do curso. “Com esta cessão de 
uso, o município vai deixar de pa-

gar o aluguel, que tinha o custo de 
r$ 5.772,00 por mês. Uma grande 
economia para maravilha. então, 
temos que agradecer o secretário 
regional, que sempre vem contri-
buindo com o nosso município. 
os maravilhenses continuarão 
tendo este curso, que visa um fu-
turo melhor para a população por 
meio da qualificação de mão de 
obra”, destacou a prefeita rosi.

Segundo o secretário regional, 
Valci dal maso, os equipamentos 
pertenciam ao Núcleo de educa-
ção Profissional (NeP). “Como 
ele foi desativado pela Secretaria 
de estado da educação, as máqui-
nas estavam obsoletas”, explicou.

Ascom SDR Maravilha

Prefeita Rosi assinou termo de cessão de uso

a Vigilância Sanitária do mu-
nicípio de maravilha, atenden-
do solicitação da diretoria de 
Vigilância Sanitária (dIVS), vai 
realizar a interdição de todos os 
produtos alimentos de soja da 
marca ades, com lotes que pos-
suem as iniciais aG, por suspeita 
de não atender às exigências le-
gais e regulamentares da agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(anvisa).

de acordo com o setor de 
Vigilância Sanitária do muni-
cípio, serão visitados todos os 
estabelecimentos para deixar 
um documento oficializando 
a interdição temporária desses 
produtos. “Vale ressaltar que 
as embalagens de 200 ml e 330 
ml fabricadas pela empresa não 
estão abarcadas na suspensão 
e podem ser comercializadas e 
consumidas normalmente”, en-

fatiza a Vigilância.
em maravilha, são em tor-

no de 60 estabelecimentos que 
podem possuir o produto, além 
de padarias e conveniências. de 
acordo com nota divulgada pela 
Vigilância Sanitária do Governo 
do estado, na última segunda-
feira (18), a anvisa publicou a 
suspensão de fabricação, distri-
buição, comercialização e uso de 
todos os produtos ades da linha 
de produção TBa3G. Conforme 
a nota: “os produtos fabricados 
na linha de produção TBa3G 
podem ser identificados pelos 
lotes que possuem as iniciais aG 
(a, significa a fábrica de Pouso 
alegre e G, a linha de produção 
TBa3G). desse modo, os consu-
midores e as vigilâncias sanitá-
rias locais podem fazer a identi-
ficação dos produtos e retirá-los 
de circulação”. 
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a rede municipal de ensino em 
parceria com a Unidade de Saúde do 
município de Bom Jesus do oeste vem 
realizando o Programa Saúde na escola 
(PSe) com todas as crianças da escola 
municipal albano Borre e do jardim 
de infância Chapeuzinho Vermelho. 
os profissionais da unidade realizam 
orientação relacionada 
a higiene bucal, esco-
vação supervisionada 
e maneiras corretas de 
realizar a escovação. os 
alunos da rede munici-
pal de ensino também 
tem a oportunidade de 
realizar o teste de visão 
com o objetivo de diag-
nosticar de forma pre-
coce os problemas visu-
ais que podem afetar o 
desempenho do aluno 
na escola. “Quando o 
problema não é identi-
ficado e tratado correta-
mente, o desempenho 

do aluno fica comprometido”, esclare-
cem os profissionais. de acordo com os 
organizadores do programa no municí-
pio, o principal objetivo é a inclusão da 
educação correlacionada com a saúde 
destacando ainda mais a missão que a 
Unidade de Saúde preconiza e tem para 
com a população bom-jesuense.

.................................................................................................M/04

Bom Jesus do Oeste

Por causa das chuvas, o cronograma de obras foi alterado

administração municipal 
está trabalhando nas 
estradas do município 

RECUPERAÇÃO DE ESTRADAS

o município de Bom Jesus do 
oeste iniciou na última semana a 
recuperação das estradas munici-
pais. "acabamos de recuperar as 
máquinas e viabilizar a terceiriza-
ção de uma motoniveladora e de 
um rolo-compactador, a partir de 
agora vamos seguir um cronograma 
de atendimentos", afirmou o secre-
tário da administração, Walter Nau-
jorks. ainda de acordo com o secre-
tário, o primeiro passo é recuperar a 
estrada geral de acesso a maravilha 
para posteriormente recuperar as 
principais estradas vicinais, além 
das estradas que fazem parte do 
trajeto escolar. "Nosso objetivo é 
recuperar todas as estradas do mu-
nicípio e atender as demandas dos 
agricultores relacionadas ao acesso 
às propriedades para facilitar o es-
coamento da produção agrícola", 
complementou. Conforme Walter, 
o departamento municipal de es-
tradas e rodagem (dmer) já vinha 
trabalhando nas situações e nos 
locais mais críticos. o secretário 

O prefeito Airton Reinehr e o vice-prefeito Elton da Silva estão 
acompanhando os trabalhos realizados pela equipe do DMER

Ricardo Torres/ O Líder

destacou que as chuvas danifica-
ram as estradas de forma conside-
rável, prejudicando o cronograma 
de trabalhos que estava planejado. 
o prefeito airton reinehr pede a 
compreensão da população de Bom 

Jesus do oeste quanto aos serviços 
realizados pelo dmer. “a admi-
nistração municipal fará o máximo 
para resolver os problemas da for-
ma mais rápida possível buscando o 
bem-estar dos munícipes”, afirmou.

o departamento de Cultura de 
Bom Jesus do oeste comunica que 
estão abertas as inscrições para a 
escolha da rainha, 1ª princesa, 2ª 
princesa e miss Simpatia do muni-
cípio, para representá-lo em todos 
os eventos e festividades em que 
forem convocadas. as candidatas 
devem ter idade entre 16 e 20 anos 

completos na data da realização do 
concurso. as inscrições iniciaram 
no dia 18 e vão até o dia 27 de março 
de 2013. a inscrição deve ser reali-
zada nas dependências da Prefei-
tura municipal, junto ao departa-
mento de Cultura com a diretora de 
Cultura, Celinete dickel. o concur-
so será realizado no dia 29 de maio. 

Secretaria da Educação

Departamento de Cultura

Programa Saúde na Escola

Atividades alusivas a Páscoa 
estão sendo realizadas

Estão abertas as inscrições para escolha 
das soberanas de Bom Jesus do Oeste

Parceria entre as Secretarias de Saúde 
e Educação busca melhorar o 
desempenho dos alunos

Na última terça-feira (19), a Se-
cretaria da educação promoveu uma 
ação alusiva a Páscoa. os alunos tive-
ram a oportunidade de interagir com 
o “Coelhinho da Páscoa”. de acordo 
com a secretária de educação, Sirleia 
Gardin, a atividade foi desenvolvida 
com o objetivo de integração e en-
tretenimento dos alunos. "Queremos 
promover o espírito de alegria desta 
data especial e manter a cultura desta 
comemoração”, afirmou. Conforme 
Sirleia, as atividades relacionadas à 
Páscoa acabam adaptando as crian-
ças ao personagem (coelhinho da 
Páscoa), pois, os primeiros contatos 
causam estranhamento para alguns 
alunos. “Se o coelhinho aparece só 
poucos dias antes da Páscoa algumas 

crianças estranham”, disse. os alunos 
se divertiram e cantaram junto com 
o coelhinho. “Não podemos limitar 
a imaginação das crianças, devemos 
incentivar as atividades lúdicas para 
impulsionar a criatividade dos alu-
nos”, complementou.

a Secretaria da educação informa 
aos munícipes de Bom Jesus do oeste 
que as atividades relacionadas à Pás-
coa vão ter continuidade com os alu-
nos da rede municipal de ensino na 
próxima segunda-feira (25), no Cam-
po municipal 7 de Setembro, a partir 
das 8h da manhã. o evento vai contar 
com o retorno do “Coelhinho da Pás-
coa” e também com brincadeiras alu-
sivas a data comemorativa, dentre as 
brincadeiras está a “Caça aos ovos”.

Coelhinho da Páscoa interagiu com as crianças

Atividades 
alusivas a Páscoa 
evidenciam a 
integração e 
entretenimento 
dos alunos

Fotos: Secretaria da Educação BJO

Programa estadual de 
troca-troca de calcário 
tem continuidade 

Agricultura 

o programa é uma parceria entre a 
Secretaria da agricultura, epagri e Coo-
peritaipu. os agricultores interessados 
em adquirir calcário pelo sistema de 
troca-troca devem comparecer ao es-
critório da epagri de Bom Jesus do oes-
te, munidos de CPF e análise de solo 
com validade de até dois anos, para 
requerer autorização e efetuar contrato 
junto à cooperativa.

o secretário de agricultura, 
antônio Nascimento, informa 
novamente que assim que os contratos 
estiverem prontos a Secretaria da 
agricultura realizará o transporte do 
calcário até as propriedades rurais.

A distribuição do calcário será 
realizada pela equipe da Secretaria 
da Agricultura

Ricardo Torres/ O Líder
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Cunha PorãBom Jesus do Oeste

ação vai beneficiar 19 famílias do município com 
recursos financeiros para a construção de moradias 

representante do município na assembleia Legislativa, 
de Nadal articula projetos e ações em benefício de 
Cunha Porã e região

Projeto está sendo 
implementado em Bom 
Jesus do oeste

Prefeito e vice de Cunha Porã 
recebem a visita do deputado 
estadual mauro de Nadal

PROGRAMA NACIONAL DE 
HABITAÇÃO RURAL

ENCONTRO

a administração municipal de Bom Jesus do 
oeste está viabilizando juntamente com a Com-
panhia de Habitação do estado de Santa Catari-
na (Cohab/SC) a construção de 19 moradias por 
meio do Programa Nacional de Habitação rural 
que tem o objetivo de produzir unidades habita-
cionais para pequenos agricultores organizados 
em grupos, por meio de uma entidade organiza-
dora (Cohab/SC). o programa é destinado a fa-
mílias agricultoras e/ou trabalhadores rurais com 
terreno próprio ou autorizado por familiares até 
3º grau, com renda familiar bruta anual máxima 
de r$ 15 mil comprovada mediante os seguin-
tes critérios: declaração de aptidão ao Pronaf – 
daP, no caso de agricultores familiares; Carteira 
de trabalho ou contrato de trabalho em papel 
timbrado de cooperativa rural ou sindicato, se 
trabalhador rural; enquadramento nos critérios 
adotados pelo Programa Nacional de Habitação 
rural (PNHr).

os beneficiários vão receber o subsídio no 
valor de r$ 28.500,00 e deverão devolver apenas 
4% do valor concedido para a construção da uni-
dade habitacional que corresponde ao montante 
de r$ 1.140,00, sendo que o valor será dividido 
em quatro parcelas anuais fixas de r$ 285,00. 
durante o assembleia foi realizada a escolha de 

duas comissões constituídas por beneficiários. a 
comissão de acompanhamento de obras (Cao) 
é responsável pelo acompanhamento do con-
junto da obra e prestação de contas aos demais 
beneficiários, ela é composta por três pessoas. a 
outra comissão reúne os representantes do em-
preendimento (Cre) e é responsável pela gestão 
dos recursos/subsídios liberados pela Caixa, 
também é composta por três pessoas.

de acordo com o prefeito airton reinehr, 
projetos relacionados à habitação são funda-
mentais para promover o desenvolvimento do 
município. “estamos tomando todas as medi-
das necessárias para dar celeridade ao processo 
de regularização dos imóveis para promover o 
bem-estar dos munícipes”, afirmou. Segundo 
ele, a casa própria é um sonho de milhões de 
pessoas e a conquista das 19 famílias beneficia-
das é muito importante para a administração 
municipal. a diretora de operações da CoHaB/
SC, Leocádia Lichfett Bonanomi, concedeu in-
formações importantes para os beneficiários 
e explicou as características do programa e as 
regras que devem ser seguidas. “Todas as regras 
e critérios devem ser seguidos para que os bene-
ficiários não tenham problemas durante a execu-
ção das obras”, salientou. 

Ricardo Torres/ O Líder

As comissões foram formadas pelos beneficiários e 
serão coordenadas por integrantes da COHAB/SC
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Os beneficiários já recebem o projeto para uma 
possível ampliação da COHAB/SC

Na última segunda-feira (18), o deputado 
estadual mauro de Nadal (PmdB) realizou reu-
nião com o prefeito de Cunha Porã, Jairo ebe-
ling, e com o vice, douglas Gollmann. durante 
o encontro, ebeling ressaltou a importância de 
representantes como de Nadal, com afinidade 
e proximidade trabalhando pela região oes-
te na assembleia Legislativa. “Com a parceria 
de um deputado estadual aqui do município e 
atuação das demais lideranças políticas conse-
guimos agilizar nosso trabalho e atender todas 
as demandas da população cunhaporense nas 
mais diversas áreas”, afirma o prefeito.

o encontro evidenciou a sequência dos tra-

balhos que estão sendo realizados em conjunto 
com de Nadal, e também manter o constante 
diálogo e proximidade entre a administração 
municipal e o parlamentar. “a busca de recur-
sos que viabilizem projetos e ações em benefí-
cio do município foram o foco da reunião”, afir-
maram os participantes.

Na oportunidade, o deputado mauro de 
Nadal colocou-se novamente à disposição da 
comunidade cunhaporense para defender 
os interesses do município. “Sou parceiro de 
Cunha Porã e vou sempre trabalhar para bus-
car recursos em benefício da população”, des-
tacou.

Reunião ocorreu no gabinete do prefeito na última segunda-feira (18)

Ascom/Prefeitura

entrega de agasalhos foi realizada durante a última semana

rede municipal de ensino realiza atividades de planejamento

Aquecendo Corações

Secretaria de Educação

Na última semana, durante os dias 18 a 
21, aconteceu em Cunha Porã à entrega de 
agasalhos para pessoas carentes do municí-
pio, muitas famílias foram beneficiadas pela 
ação. Segundo a secretária de Serviço Social, 
Terezinha rampi, esta é uma campanha que é 
desenvolvida de forma permanente e envolve 
toda a comunidade cunhaporense. "Conside-
ramos essa ação uma importante iniciativa, 
porque ações neste sentido motivam a cons-
cientização e incentivam todas as pessoas ao 
exercício da cidadania", afirmou. Conforme 

os organizadores, quando a assistência Social 
tiver mais agasalhos para doação, as voluntá-
rias da Gasmov novamente farão entregas 
para a população. “Quando isso acontecer, 
iremos avisar pelos meios de comunicação”, 
disse a presidente da Gasmov, marta Christ.

a distribuição de agasalhos é uma parce-
ria entre a assistência Social e o Grupo Gas-
mov e surtiu ótimos resultados. os organiza-
dores do projeto agradecem as voluntárias 
e a comunidade cunhaporense que sempre 
colabora doando roupas para quem precisa. 

entre os dias 04 e 14 de março, os educadores 
da rede municipal de Cunha Porã reuniram-se 
nos estabelecimentos de ensino onde desen-
volvem suas atividades, juntamente com a co-
ordenadora pedagógica márcia dall’agnol, para 
planejar as atividades que serão realizadas com 
os alunos durante o ano de 2013. “o planejamen-
to dos conteúdos que serão trabalhados são de 
extrema importância para os professores, pois, 
uma aula bem preparada dá ao profissional mais 

segurança e reflete também na produtividade 
e no rendimento escolar dos alunos”, afirmou a 
coordenadora pedagógica. de acordo com ela, 
as ações de planejamento tornam as aulas mais 
prazerosas e por sua vez mais dinâmicas. o tema 
que será trabalhado neste primeiro momento 
é “educar para viver melhor – educando com 
amor”. dentro desta perspectiva, cada professor 
desenvolve seus conteúdos de acordo com a faixa 
etária e com a série em que os alunos estudam.
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Cunha Porã
INVESTIMENTO

o supermercado da Cooperati-
va auriverde agora está de volta em 
Cunha Porã. Na última segunda-feira 
(18), centenas de pessoas prestigiaram 
a inauguração do Super auriverde no 
município. o supermercado, com a 
marca da Cooperativa regional auri-
verde, é o segundo da rede a ser instala-
do na região. a solenidade contou com 
a presença de diversas autoridades e 
lideranças.

Conforme a gerente comercial do 
Super auriverde de Cunha Porã, Greicy 
majolo Zart ritter, a unidade conta com 
25 colaboradores. “Temos toda a linha 
geral de supermercado, incluindo o 
segmento de bazar e farmácia, que são 
os nossos diferencias, juntamente com 
o nosso atendimento. esperamos con-
seguir atender todas as expectativas da 
população de Cunha Porã, juntamente 
com um bom atendimento para que 
todos se sintam em casa e também, que 
possamos contribuir com o crescimen-
to do município”, afirma.

Com mais de 3.500 associados, 
a Cooper auriverde tem matriz em 
Cunha Porã e unidades em maravilha, 
São Carlos, Iraceminha, Cunhataí, São 
miguel da Boa Vista, Santa Terezinha 
do Progresso, Flor do Sertão, Linha Vila 
Nova, Tigrinhos, orleans, morro da Fu-
maça e Lauro müller.

Para o prefeito Jairo rivelino ebe-
ling, Cunha Porã merece esse investi-
mento já há muito tempo. “Sabemos 
que um supermercado como esse traz 
para o município o retorno de ICmS, 
e emprega muitas pessoas, que hoje é 
um desafio para nós. Para o município 
é fundamental e esperamos que mais 
empresas possam vir para Cunha Porã, 
investir na cidade, proporcionando um 
bem-estar e permitindo que as pessoas 

Prefeito Jairo Rivelino Ebeling

Gerente comercial do Super 
Auriverde de Cunha Porã, Greicy 
Majolo Zart Ritter

Presidente da Auriverde, Claudio Post

possam acessar produtos de qualida-
de, e também o próprio cooperado que 
sempre ansiou e almejou esse merca-
do, para que possa comprar no que é 
dele também”, apontou.

o presidente da auriverde, Clau-
dio Post, salientou que é um momento 
de muita alegria, pois em quatro me-
ses esse é o segundo supermercado da 
rede a ser instalado na região. “Éramos 
cobrados pelos associados. então, es-
tamos abrindo este supermercado 
para os associados que pediram e 
para todos que torcem pela cooperati-

va. Contamos com muitas parcerias e 
com isso mostramos que Cunha Porã 
é capaz de fazer e de se superar. Não é 
o sucesso que faz o entusiasmo e sim 
o entusiasmo que faz o sucesso”, finali-
zou Post.

DifEREnciAL 
Como diferencial o Super auri-

verde conta com uma parceria com 
a Farma & Farma, que disponibiliza-
rá a linha de farmácia e perfumaria 
para bem atender a todos.

Conforme a farmacêutica pro-
prietária, Vania almeida, a parceria 
entre a Cooperativa regional auri-

verde e a Farma & Farma também 
possui um único objetivo, de ofere-
cer à população de Cunha Porã e re-
gião opção em produtos de qualida-
de e atendimento de excelência. 

além da farmacêutica Vania, são 
mais sete funcionárias. “Convido a 
todos que venham conhecer o novo 
estabelecimento do Super auriverde 
e da Farma & Farma, onde o cliente 
se cadastra no programa fidelidade 
e terá descontos de até 90%, bem 
como adquirir medicamentos po-
pulares e toda a linha de perfumaria 
com preços imperdíveis”, salienta Va-
nia.

Cooperativa auriverde abre 
o segundo supermercado 
da rede na região

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

O novo supermercado foi um pedido dos associados da Auriverde

25 colaborados fazem parte do novo empreendimento

Super auriverde tem como diferencial a linha 
de bazar e parceria com a Farma & Farma

Autoridades 
e lideranças 
acompanharam 
a inauguração

Super Auriverde recebeu a benção do padre Jacinto Birck

Autoridades cortaram a fina inaugural

Associados e população de Cunha Porã prestigiaram o evento
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ModeloTigrinhos
alunos realizam aula prática de solos
CASA FAMILIAR RURAL DE MODELO

Tendo como base os conteúdos 
da grade curricular do curso Técnico 
em Zootecnia, a Casa Familiar rural 
(CFr) de modelo abordou importan-
te tema com os alunos que frequen-
tam o curso (conservação de solo). 
“este tema é de grande relevância 
para a classe agricultora e os alunos 
tiveram aulas teóricas e práticas abor-
dando assuntos como práticas con-
servacionistas, formação do solo, ero-
são, rotação de culturas, entre outros”, 
afirmou o extensionista da epagri do 
município de Pinhalzinho, Ivandro 
motter.

Para formação profissional os 
conhecimentos relacionados à base 
produtiva relacionada ao solo, seja na 
produção de cereais que servem de 
matéria-prima para a produção ani-
mal, seja na produção de alimentos 
diretos como no caso os volumosos 
principalmente para a produção de 
leite, tão presente na região oeste de 
Santa Catarina são de suma impor-
tância.

Neste sentido na quinta-feira (14) 
os alunos e o grupo docente da CFr 
de modelo realizaram uma prática 

Alunos realizaram atividades práticas

Secretaria de Agricultura

de determinação de declive do solo, 
plantio em curva de nível e erosão na 
propriedade do pai do aluno rodrigo 
rauber, estudante do 2° ano do Curso 
da CFr, o senhor Celso rauber, sen-
do que a propriedade se localiza na 
Linha Santa rosa no município de 
modelo. 

Ivandro motter demonstrou a 
utilização do aparelho de nível de 
precisão para determinar o declive de 
uma área que está encontrando pro-
blemas relacionados à conservação 

e utilização do solo. durante as ati-
vidades práticas, os alunos puderam 
compreender o manuseio do apare-
lho, nível de precisão, onde determi-
naram o declive do terreno e a partir 
disso a demarcação e projeção dos 
terraços a serem feitos para solucio-
nar o problema de erosão que a área 
vem enfrentando. a metodologia da 
“Pedagogia da alternância” oportu-
niza aos envolvidos o conhecimento 
associado ao desenvolvimento das 
propriedades rurais.

entre os dias 11 a 15 de março os profissionais da Se-
cretaria de Saúde de modelo em parceria com o Lions e o 
Leo Clube desenvolveram atividades relacionadas à Se-
mana de Saúde na escola que possuía como tema “obesi-
dade e Saúde ocular”. durante a semana foram realizadas 
305 avaliações de acuidade visual e teste de daltonismo 
e 130 avaliações nutricionais. Participaram da atividade 
alunos entre seis a 12 anos da escola municipal Professo-
ra Griseldi maria müller. após a consolidação dos dados e 
identificação de alterações na acuidade visual, os alunos 
serão encaminhados pela Secretaria de Saúde para avalia-
ção médica. Já os alunos com risco de sobrepeso e obe-
sidade serão acompanhados pela nutricionista e demais 
profissionais da equipe da Saúde da Família (eSF). “esta 
atividade teve como objetivo dar início a uma mobilização 
sobre o assunto que será trabalhado ao longo do ano letivo 
nas escolas. além disso, proporcionou a parceria entre os 
setores de educação e saúde, como ferramenta da promo-
ção da saúde dos escolares”, afirmaram os organizadores 
do evento. 

Os temas da semana foram 
“Obesidade e saúde Ocular”

Entrega de alevinos foi 
realizada no município

Semana da Saúde na 
Escola

Secretaria de Agricultura 

Na última quinta-feira (21), a Secretaria de agricultu-
ra realizou mais uma entrega de alevinos no município de 
modelo. os piscicultores retiraram os peixes na Prefeitura 
municipal. de acordo com informações, nesta etapa fo-
ram entregues aproximadamente 6 mil alevinos. Foram 
entregues as seguintes variedades de peixe: carpas (ca-
pim, húngara, prateada e cabeça grande), jundiá, pacú, 
piava, tilapia, lambari, dourado, trairão e carpa colorida. 
os alevinos vieram da cidade de Ijuí no rio Grande do Sul 
(Psicultura Nossa Senhora aparecida). a próxima entrega 
está prevista para o dia 24 de abril de 2013.

Secretaria de Agricultura 

Entrega 
de alevinos 
ocorreu na 
última quinta-
feira (21)

SEMANA DE SAúDE NA ESCOLA
atividades são 
desenvolvidas com os 
alunos das três escolas 
do município
Principal tema da semana foi a 
prevenção da obesidade, saúde 
ocular e prevenção ao uso de drogas

entre os dias 11 e 15 de março, 
os municípios de todo o Brasil e 
que se inscreveram participaram 
da Semana de mobilização Saúde 
na escola, cujo tema principal foi 
a prevenção da obesidade, saúde 
ocular e prevenção ao uso de dro-
gas. a ação é uma iniciativa con-
junta entre o ministério da Saúde e 
ministério da educação. 

em Tigrinhos, foi realizada 
reunião com a escola e equipe de 
saúde a fim de organizar as ações 
a serem desenvolvidas durante a 
semana.

o público-alvo no município 
foram os alunos das três escolas 
do município. durante a semana 
foram desenvolvidas avaliações 
antropométricas, de todos os alu-
nos, desde maternal até o ensino 

médio, bem como avaliação ocular 
dos alunos de ensino fundamental 
e médio. Na quinta-feira (22) acon-
teceu uma palestra com o coman-
dante da Polícia militar onde abor-
dou a prevenção ao uso de álcool, 
crack, tabaco e outras drogas. 

os resultados das avaliações 
realizadas estão sendo tabulados, 
para posteriormente serem anali-
sadas pela equipe, apontando as 
estratégias a serem adotas, como 
encaminhamentos necessários e 
atividades individuais e de grupo 
pela equipe multiprofissional.

a iniciativa da Semana de Saú-
de na escola foi contribuiu signifi-
cativamente para fortalecer o tra-
balho intersetorial, fundamental 
para se trabalhar em uma perspec-
tiva de desenvolvimento integral.

Atividades laborais também foram desenvolvidas com os alunos

Ascom/Tigrinhos

Integração
Mães confeccionam cestas 
de Páscoa 

a equipe de docentes do 
Centro de educação Infantil 
Pró Infância Criança Sorriso, 
juntamente com a direção e Se-
cretaria de educação desenvol-
veram com as mães dos alunos, 
na última terça-feira (19), algu-
mas atividades relacionadas á 
Páscoa.

o encontro teve por obje-
tivo integrar mais a família na 

escola, com isso as mães foram 
convidadas a confeccionar ces-
tas de Páscoa.

a diretora rachel Farias 
agradece a presença das mães 
ou responsáveis que compare-
ceram e se envolveram na re-
alização dos trabalhos. “Isso é 
muito importante para a vida 
escolar dos filhos”, salienta a di-
retora.
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Na segunda-feira (18), uma reu-
nião convocada pelo governador 
raimundo Colombo buscou dar 
agilidade aos trabalhos do programa 
SC rural, antigo microbacias. “esse é 
um projeto que investe na pequena 
propriedade rural de Santa Catarina, 
na infraestrutura, em um conjunto 
todo de iniciativos que melhora mui-
to a parte mercadológica dos produ-
tos feitos aqui”, explica o governador. 

No terceiro ano de funciona-
mento, metade da duração do proje-
to, o programa só recebeu até agora 
cerca de 20% dos recursos totais. a 
proposta do governador foi construir 
um trabalho integrado das Secre-
tarias que acelere a realização dos 
projetos e alcance a meta de investir 
cerca de r$ 50 milhões em melhorias 
para os agricultores familiares catari-
nenses neste ano. 

Conforme o governador, em seis 
anos Santa Catarina investirá US$ 
189 milhões na agricultura fami-
liar, cerca de r$ 387 milhões, nesse 
programa que é uma parceria com 
o Banco mundial (BIrd). “Como é 
intersetorial, acaba tendo algumas 

dificuldades no início. Pode parecer 
simples de fora, mas não é. aqui es-
tamos construindo uma interação 
entre os órgãos para que trabalhe-
mos juntos de forma organizada”.

estão envolvidas no programa as 
Secretarias de agricultura, desen-
volvimento econômico Sustentável, 
Infraestrutura, Fazenda e Turismo, 
além da epagri, a Cidasc e a Fatma.

Para o coordenador setorial do 
departamento de desenvolvimento 
Sustentável, Gregor Wolf, “inicial-
mente o trabalho intersetorial é um 
desafio, mas ao fim, os resultados 
são muito mais significativos.” esse é 
o resultado esperado pelo secretário 
da agricultura, João rodrigues. “o 
programa vai atender 500 empreen-
dimentos familiares. É o maior pro-
grama de apoio a esse tipo de agri-
cultura”, destacou.

a Secretaria da Fazenda prepa-
rou um cronograma de investimento 
e alocou os recursos para garantir a 
execução das metas previstas para 
2013, além de ser responsável por 
acompanhar mês a mês o avanço 
das iniciativas, sendo que a primeira 

PROGRAMA SC RURAL

a proposta do governador é construir um trabalho integrado das 
Secretarias que acelere a realização dos projetos e alcance a meta

meta é investir r$ 50 milhões na 
agricultura familiar em 2013

avaliação está agendada para o iní-
cio de abril.

os projetos são sugeridos por 
técnicos da epagri, que atuam dire-
tamente no interior, e são enviados 
em maio e novembro para serem 
aprovados. Neste ano, a meta é rea-
lizar 40 projetos estruturantes, além 
de outras contrapartidas apresenta-

das pelo BIrd. Uma das principais 
é a criação de um órgão gestor dos 
recursos hídricos do estado, que está 
sendo coordenada pela Secretaria de 
desenvolvimento econômico Sus-
tentável (SdS).

conheça o projeto
o SC rural visa, nesses seis anos, 

um incremento de 35% na economia 
de Santa Catarina. Para atingir a meta 
ousada, ele atua em diversas frentes. 
Por exemplo, permitir além da venda 
do leite, também a venda de queijo, 
ou então ao invés de vender apenas 
a carne suína in natura, que ela seja 
vendida com o corte e embalada, ou 
até temperada, aumentando as eta-
pas de industrialização e o valor des-
se produto que será vendido no país 
ou exportado.

outro processo importante que 
pode ser desenvolvido por meio do 
programa é a organização de peque-
nos produtores em cooperativas para 
que eles possam negociar a venda 
de seus produtos com fornecedores 
maiores, como supermercados.

o Programa Santa Catarina ru-
ral é a terceira etapa de uma política 
de desenvolvimento rural do estado 
que já acontece há duas décadas e 
que deverá consolidar importantes 
avanços alcançados pelos Projetos 
microbacias 1 e 2. em investimentos, 
são US$ 90 milhões do BIrd e US$ 
99 milhões de contrapartida do Go-
verno do estado.

Capacitação 
Curso de Qualidade do Leite foi ministrado na Linha Consoladora

Nas últimas semanas os cursos de 
Iogurtes e doce de Leite; Bovinos de 
Leite – manejo e Sanidade animal; e 
Implantação e manejo de Pastagens 
Perenes foram realizados na Linha 
Pedreira, Água Parada e Chinelo Quei-
mado, respectivamente. estes cursos 
acontecem por meio do Serviço Nacio-
nal de aprendizagem rural (Senar) e 

Secretaria de agricultura. 
Na quarta-feira (20) e quinta-feira 

(21), aconteceu mais um curso, desta 
vez na Linha Consoladora. de acordo 
com o técnico agropecuário responsá-
vel pela organização dos cursos, Paulo 
Lanius, trata-se do curso de Qualidade 
do Leite. 

Conforme Lanius, o curso, que foi 

ministrado pela médica veterinária 
marina Bottega, que discutiu sobre a 
cadeia produtiva do leite, sistemas de 
produção de gado leiteiro, Programa 
Nacional de Qualidade do Leite, a im-
portância da sanidade da vaca leiteira, 
cuidados e higiene na ordenha, impor-
tância do resfriamento na manutenção 
da qualidade do leite e higiene do equi-
pamento de ordenha e de resfriamento.

o curso teve o total de 16 horas/
aula e contou com a participação de 17 
pessoas.

Curso na Linha Consoladora 
foi ministrado pela 
veterinária Marina Bottega

Ascom/Prefeitura de Maravilha
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Cotidiano
oBITUÁrIo

JaNaINe CaroLINe Terra de CamPoS
Faleceu no dia 15 de março, no Hospital regional de São miguel do oeste, 

aos seis anos. o seu corpo foi velado na Capela de Linha ouro Verde, em Gua-
raciaba e foi sepultado no cemitério da comunidade.

aNToNIo STeFeNS
Faleceu no último sábado (16), vítima de acidente de trânsito, aos 55 anos. 

o seu corpo foi velado no salão de Linha Gaúcha e na Igreja matriz de anchieta 
e sepultado no cemitério municipal.

eLaINe marIa FeITeN
Faleceu no dia 16 de março, no Hospital São José de Jaraguá do Sul, aos 69 

anos. o seu corpo foi velado na Capela de Linha Welter em Guaraciaba e se-
pultado no cemitério da comunidade. a família convida para o culto de sétimo 
dia a ser celebrado neste domingo (24), às 8h30, na Capela de Linha Welter, em 
Guaraciaba.

JoÃo VaZ PINHeIro
Faleceu no dia 17 de março, no Hospital anchietense de anchieta, aos 81 

anos. o seu corpo foi velado na Casa mortuária da Igreja matriz de anchieta 
e sepultado no Cemitério municipal. a família convida para missa de sétimo 
dia a ser celebrada neste domingo (24), às 8h30 na Igreja matriz de anchieta.

VITaLINa SoUZa de aBreU
Faleceu com 85 anos, na última quarta-feira (20), às 17h20, no Hospital São 

José. Seu corpo foi velado na Capela da Funerária Franke, após foi sepultado no 
cemitério municipal. 

emÍLIo SaNTIaGo
morreu na última quarta-feira (20), no rio de Janeiro, 

o cantor emilio Santiago. ele estava internado desde o dia 
7 de março depois de sofrer um acidente vascular cerebral. 
emílio Vitalino Santiago deixa inúmeras músicas gravadas 
e sucessos na história da música brasileira. ele tinha 66 
anos. Carioca, cursou a faculdade de direito, mas a paixão 
pela música foi mais forte. Participou de vários programas de calouros e sem-
pre chegava às finais. em 73, lançou o primeiro compacto e não parou mais. 
dono de uma voz inconfundível, lançou 30 álbuns. durante os 43 anos de car-
reira, gravou vários sucessos da música Popular Brasileira, como Saigon.

CLIVe BUrr
o ex-baterista da banda britânica Iron maiden, Cli-

ve Burr, morreu enquanto dormia em sua casa, segundo 
informou em 13 de março o site oficial da banda inglesa. 
ele tinha 56 anos e sofria de esclerose múltipla. a doença 
foi diagnosticada em 2002 e o tratamento deixou o músico 
com sérios problemas financeiros. Para arrecadar dinheiro, o Iron maiden fez 
uma série de concertos e lançou o Clive Burr mS Trust Fund. antes de entrar 
no Iron maiden, em 1979, substituindo doug Sampson, ele tocava na banda 
Samson, ao lado de Bruce dickinson, que mais tarde se tornaria vocalista do 
maiden. Com o grupo, ele gravou os discos Iron maiden (1980), Killers (1981) 
e The Number of the Beast (1982), além do ao vivo maiden Japan. ele ficou na 
banda até 1982, quando saiu por problemas pessoais, e foi para a Trust, o an-
tigo grupo do baterista Nicko mcBrain, que trocou de lugar com ele e foi para 
o Iron maiden. Participou também do Gogmagog, que reunia o ex-vocalista do 
Iron maiden di'anno, e Janick Gers, que se tornaria guitarrista da banda anos 
depois.

HarrY reemS
o ator pornô Harry reems, conhecido por interpretar 

o personagem dr. Young no filme Garganta Profunda, de 
1972, morreu na terça-feira (19), vítima de câncer no pân-
creas, aos 65 anos, em Salt Lake City, nos estados Unidos. 
após atuar no filme de sucesso aos 24 anos, estrelou mais 
de 100 produções para adultos entre as décadas de 1970 e 1980. Garganta Pro-
funda arrecadou cerca de US$ 600 milhões, foi visto por mais de 10 milhões de 
pessoas e tornou-se um fenômeno por ser o primeiro filme pornográfico a ser 
exibido em cinemas tradicionais. entretanto, o governo americano iniciou uma 
campanha contra o filme, que foi banido em 23 estados do país. 

BoBBIe SmITH
Bobbie Smith, que foi o vocalista principal do grupo 

vocal The Spinners – famoso na década de 1970 por su-
cessos como "Could it be I'm falling in love" e "Games pe-
ople play" – morreu no dia 16, aos 76 anos, em orlando, 
por complicações decorrentes de pneumonia e gripe. em 
novembro, Smith havia sido diagnosticado com câncer de 
pulmão e passava por quimioterapia e radioterapia. os Spinners concorreram 
ao Grammy e emplacaram sete singles nas listas de "top 10", além de ganha-
rem cinco discos de ouro. dois integrantes originais já haviam morrido – Billy 
Henderson em 2007 e Pervis Jackson em 2008. o único remanescente é Henry 
Fambrough, que com três novos companheiros se apresentou ainda no mês 
passado em um cassino da Califórnia.

No último fim de semana, a Po-
lícia militar de Santa Terezinha do 
Progresso foi informada por popu-
lares que na Linha Fantini, interior 
do município, havia um cadáver 
em avançado estado de putrefa-
ção, mais precisamente o tronco, 
braços e a cabeça. Foram efetuados 
os levantamentos necessários e o 
corpo foi encaminhado para o Ins-
tituto Geral de Perícias (IGP) para 

os procedimentos de autopsias e 
reconhecimento.

Populares e vizinhos do local 
informaram que o corpo é de al-
beri Lopes Simão, 49 anos, que re-
sidia sozinho, cerca de 80 metros 
do local onde foi encontrado. ele 
estava desaparecido há 30 dias. 
a casa estava aberta, panelas no 
fogão com comida dentro, dan-
do indícios de que alberi foi até a 

fonte buscar água, quando faleceu. 
alberi prestava serviços à proprie-
tários rurais da região e como ele 
fazia os serviços e permanecia fora 
de casa por vários dias, os vizi-
nhos não perceberam a falta dele, 
somente quando um homem, que 
costumava contratar os serviços foi 
até a residência e não o encontrou, 
pediu aos vizinhos da localização 
do mesmo.

alberi Lopes Simão, 49 anos, foi encontrado cerca de 80 
metros de sua residência

Homem é encontrado morto 
em comunidade do interior

autoridades judiciais visitam o Corpo 
de Bombeiros de Cunha Porã

Saída de pista deixa três pessoas feridas em 
maravilha

SANTA TEREzINHA DO PROGRESSO

Parceria

Trânsito

Na última terça-feira (19), es-
tiveram presentes no quartel do 
2º Grupo de Bombeiros militar de 
Cunha Porã (CBmSC), o juiz de di-
reito da Comarca de Cunha Porã, 
Samuel andreis, e o promotor de 
Justiça da Comarca de Cunha Porã, 
alan rafael Warsch.

eles foram recepcionados pelo 
2º tenente João emiliano de mou-
ra miranda, comandante da 3ª/12º 
BBm de maravilha e pelo 3º sar-
gento Bm mário antônio Walter, 
comandante local. os magistrados 
conheceram toda a estrutura do 
Corpo de Bombeiros, desde a parte 
administrativa, seção de atividade 
técnica e área operacional compos-
ta pelo trem de socorro.

o intuito da visita foi conhecer 
e estreitar o relacionamento entre 
os órgãos públicos. o juiz de Justi-
ça Samuel, demonstrou total apoio 

do ministério Público ao CBmSC 
na fiscalização das normas de segu-
rança contra incêndios. da mesma 
forma o promotor alan, apresentou 

a possibilidade de disponibilizar re-
cursos oriundos das prestações de 
penas alternativas que são impostas 
pelo judiciário catarinense.

Os magistrados foram recepcionados pelo 2º tenente Moura Miranda e 
pelo 3º sargento Mário Antônio Walter

Divulgação/CBMSC

Na tarde da última terça-feira (19), 
por volta das 17h40, a guarnição do 
Corpo de Bombeiros militar de maravi-
lha atendeu um acidente de trânsito na 
Br-282, Km 612,07, no acesso para a Li-
nha Consoladora, em maravilha, sendo 
uma saída de pista seguida de colisão 
em árvore.

Conforme o Corpo de Bombeiros, 
envolveu-se um corsa de cor prata, 
com placas de Palhoça/SC, que estava 
sendo conduzido por uma mulher de 

32 anos, que teve lesões graves. a guar-
nição do Corpo de Bombeiros destaca 
que ele estava consciente, mas confu-
sa, e encontrava-se dentro do veículo 
presa nas ferragens. ela apresentava 
suspeita de fraturas na mão, edema 
e escoriações na região proxima do 
membro inferior esquerdo e ferimen-
to na região posterior da cabeça. Foi 
realizado procedimento de desencar-
ceramento da vítima, procedimentos 
de avaliação e a vítima foi conduzida 

até o hospital.
No mesmo veículo estava como ca-

roneira, uma jovem de 22 anos, que es-
tava consciente e orientada com sinais 
vitais normais. Também no veículo es-
tava uma criança de quatro anos, com 
sinais vitais normais, apresentava esco-
riações no tornozelo, e escoriações na 
face. de acordo com a guarnição, todos 
os envolvidos foram encaminhados 
para o Hospital São José de maravilha. 
o veículo teve danos de grande monta.
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veicular, vistorias de 
edificações e serviços 
de defesa civil.

o 3º sargento Vil-
mar antonio Kreus-
berg, que assumiu o 
comando, enfatizou 
que pretende dar 
continuidade aos 
trabalhos que estão 
sendo prestados. 
“agora com mais 
pessoal, acredito 
que vamos fazer um 
trabalho de melhor 
qualidade justamente por esse au-
mento de efetivo. Vamos atender 
as necessidades da sociedade atra-
vés de palestras explicativas, fazer 
o alerta vermelho e realizar visitas 
nas residências falando sobre os 

principais riscos envolvendo aci-
dentes domésticos. a expectativa 
também é de conseguirmos um ca-
minhão novo para substituir esse 
caminhão que é mais antigo, para 
podermos dar um atendimento de 
melhor qualidade”, afirma.

Cotidiano
A/24 ..................................................................................................

Bombeiros Cunha Porã

Bombeiros -  ocorrências

das 08h do dia 17 de março às 08h do dia 18 de 
março

a guarnição do Corpo de Bombeiros militar de 
Cunha Porã prestou cinco auxílios à comunidade. Sendo 
quatro emergências clínicas, juntamente com três trans-
portes e auxílio e um acidente de trânsito. em destaques, por volta das 09h40, a guarnição 
deslocou-se até a avenida do Comércio, Bairro Centro, para atendimento a uma mulher 
com ferimento na palma da mão esquerda, gerado por uma arma branca. Foi realizado o 
atendimento e conduzida a vítima ao hospital de Cunha Porã. 

das 08h do dia 18 de março às 08h do dia 19 de março
a guarnição do Corpo de Bombeiros militar de Cunha Porã prestou 15 auxílios à 

comunidade. Sendo uma queda, uma entorse em atividade desportiva e 13 serviços de 
atividades técnicas. em destaque, por volta das 14h03 a guarnição deslocou-se até a rua 
Fernando Ferrari, para prestar atendimento ao menor, de 17 anos, o qual sofreu entorse no 
joelho esquerdo em atividade desportiva. após imobilização do membro lesionado e devi-
dos procedimentos foi conduzido para posterior atendimento médico no pronto socorro 
da Fundação Hospitalar de Cunha Porã.

das 08h do dia 19 de março às 08h do dia 20 de março
a guarnição do Corpo de Bombeiros militar de Cunha Porã prestou 14 auxílios à co-

munidade. Sendo quatro emergências clínicas, um acidente de trânsito e nove serviços de 
atividades técnicas.

Por volta das 14h38 na avenida do Canal, esquina com rua sete de Setembro, a guarni-
ção do Corpo de Bombeiros atendeu um acidente de trânsito envolvendo os veículos voya-
ge, de maravilha e um fusca, de Cunha Porã. Foi prestado atendimento a uma mulher de 68 
anos, a qual queixava-se de dores no peito e apresentava escoriações no braço direito. após 
procedimentos de atendimento pré-hospitalar a vítima foi conduzida até o Pronto Socorro 
da Fundação Hospitalar de Cunha Porã.

das 08h do dia 20 de março às 08h do dia 21 de março
a guarnição do Corpo de Bombeiros militar de Cunha Porã prestou um auxílio à co-

munidade. Sendo uma emergência de queda de nível, juntamente com um transporte e 
auxílio e nove atividades técnicas. em destaque, por volta das 12h50, a guarnição deslo-
cou-se até a Br- 158, para atendimento a um menor que estava com ferimento no punho 
direito, gerado por uma queda de nível. Foram realizados os atendimentos e a vítima foi 
conduzida ao hospital de Cunha Porã.

das 08h do dia 16 de março às 08h do dia 17 de março
o Corpo de Bombeiros de maravilha atendeu dois 

acidentes de trânsito no último sábado (16). Às 15h15 a guarnição deslocou-se até SC-
497 na altura da Linha 51, interior de maravilha, para atendimento de uma queda de 
motocicleta envolvendo uma Honda CG-125, conduzida por um jovem de 24 anos. No 
local o jovem estava consciente e orientado com sinais vitais normais e encontrava-se 
próximo a via pública, sentado e acompanhado por populares. Conforme a guarnição, ele 
apresentava suspeita de fratura de clavícula e escoriações na região medial do membro 
superior esquerdo. Foram realizados os procedimentos de avaliação, limpeza e curativo 
dos ferimentos, estabilização e conduzido ao Hospital São José.

o outro acidente ocorreu por volta das 19h45 na avenida maravilha, no Bairro Flo-
resta, próximo ao trevo de acesso para Br-282. Foi uma colisão entre um veículo e uma 
bicicleta, envolvendo um ciclista de 27 anos. de acordo com a guarnição, o mesmo estava 
consciente, mas confuso, encontrava-se na via pública, sentado e apresentava ferimento 
na face. Foram realizados procedimentos de avaliação, limpeza e curativo dos ferimen-
tos, estabilização e conduzido ao Hospital São José. o veículo automotor envolvido, se-
gundo relato da vítima era de cor escura e se evadiu do local.

das 08h do dia 17 de março às 08h do dia 18 de março
No domingo (17), a guarnição do Corpo de Bombeiros de maravilha prestou cinco 

atendimentos à comunidade. Foram quatro atendimentos pré-hospitalares e um aten-
dimento prejudicado. Às 15h51 por solicitação de uma mulher a guarnição do Corpo de 
Bombeiros deslocou-se até a rua Palmitos, Bairro Bela Vista. No local a solicitante de 32 
anos, apresentava odor etílico e fortes dores no peito. Seus sinais vitais estavam normais.  
após procedimentos foi conduzida ao Pronto Socorro do Hospital São José.

das 08h do dia 18 de março às 08h do dia 19 de março
o Corpo de Bombeiros de maravilha informa que prestou sete atendimentos pré-

hospitalares, registrou um acidente de trânsito e realizou 76 atividades técnicas.

das 08h do dia 19 de março às 08h do dia 20 de março
o Corpo de Bombeiros militar de maravilha prestou 105 auxílios à comunidade, fo-

ram cinco atendimentos pré-hospitalares, um acidente de trânsito e 99 atividades téc-
nicas.

das 08h do dia 20 de março às 08h do dia 21 de março
o Corpo de Bombeiros militar de maravilha prestou diversos auxílios à comunidade, 

sendo nove atendimentos pré-hospitalares, um atendimento prejudicado, 14 atividades 
técnicas, uma análise deferida, seis funcionamentos deferidos, 45 funcionamentos in-
deferidos, 32 prestação de informações pelo Cobom e 26 serviços de atividades afins de 
rotina.

Por volta das 06h16, a guarnição deslocou-se à rua Independência, proximidades do 
cemitério, para atender um homem de 29 anos. o mesmo citou ter sofrido queda de um 
caminhão. ele foi imobilizado e encaminhado ao hospital para avaliação médica.

das 08h do dia 21 de março às 08h do dia 22 de março
o Corpo de Bombeiros militar de maravilha atendeu diversas ocorrências, sendo seis 

atendimentos pré-hospitalares; um acidente de trânsito e 110 atividades técnicas.
Na manhã de sexta-feira (22), por volta das 07h35, por solicitação de populares, a 

guarnição deslocou-se até a avenida euclides da Cunha, para atender um acidente de 
trânsito do tipo colisão frontal entre a motocicleta Honda CG de São miguel do oeste, 
conduzida por um jovem de 18 anos e o Ford/Focus de Bom Jesus do oeste. o condutor 
da motocicleta apresentava escoriações no membro inferior direito e após avaliação e 
procedimentos no local, a vítima da motocicleta foi conduzida ao pronto socorro do Hos-
pital São José de maravilha. os danos em ambos os veículos foram de pequena monta.

a Polícia Civil de Flor do Sertão 
efetuou a prisão na última quinta-
feira (21), de um homem de 44 anos, 
acusado de estupro de vulnerável.

Segundo apurou-se em In-
quérito Policial, o acusado estaria 
abusando sexualmente da enteada 

desde aos seis anos, que agora está 
com 13 anos. Nos últimos tempos, 
o maníaco abusou também de mais 
uma adolescente de 13 anos, prima 
e vizinha da enteada.

a prisão preventiva foi solici-
tada pelo delegado de maravilha, 

Wagner meirelles, com apoio da 
dIC de São miguel do oeste e Po-
lícia militar. o preso foi conduzido, 
logo em seguida, à cadeia onde 
aguardará julgamento. a pena pre-
vista para o caso é de oito a 15 anos 
de reclusão.

Polícia Civil prende estuprador
Flor do Sertão

2º sargento Neivaldo Tomasi entregou o comando ao 3º 
sargento Vilmar antonio Kreusberg

2º Grupamento de Bombeiros militar tem 
novo comandante

MODELO

Na manhã de sexta-feira (22), 
aconteceu a passagem de coman-
do do Pelotão do Corpo de Bom-
beiros de modelo/SC, onde o 2º 
sargento Neivaldo Tomasi deixou 
o comando do 2º Grupamento de 
Bombeiros militar ao 3º sargento 
Vilmar antonio Kreusberg.

em seu pronunciamento, To-
masi lembrou do seu tempo de 
atuação, salientou que nunca 
imaginava que seria bombeiro e 
agora está deixando essa ativida-
de. Iniciou em 1984 no Corpo de 
Bombeiros, trabalhou no batalhão 
em Chapecó e em São João Batista, 
no mês de abril de 2009 foi atuar 
como sargento em modelo. Lem-
brou das dificuldades do quartel 
nesses quatro anos de atuação, 
“não sei se fiz o melhor, mas ga-
ranto que fiz o melhor que pude”, 
finaliza. 

Na oportunidade, foram 
apresentados cinco novos 
bombeiros militares que passarão a 
atuar no Pelotão de modelo. Todos 
passaram pelo curso de formação 
com carga horária de 1.500 horas/
aulas nas áreas de atendimento 
pré-hospitalar, combate a 
incêndios, salvamentos, resgate 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Novos bombeiros militares passarão a atuar no Pelotão de Modelo

Solenidade de transmissão de comando

Tradicional banho nos sargentos 
marcou a solenidade
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Cotidiano 
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No TrÂNSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

o trânsito é um espaço coletivo, de uso comum, ou como diz a letra do Có-
digo: “espaço aberto à circulação”. É um espaço onde se cruzam diversos atores: 
pedestres, ciclistas, motociclistas, veículos, animais, etc.

Para um trânsito mais humanizado é condição fundamental que haja respei-
to mútuo entre todos estes atores, pois eles possuem papéis e interesses diversos 
e que na maioria das vezes afetam o território dos demais.

Todos os dias, infelizmente, acontecem episódios de falta de respeito entre 
os atores do trânsito, onde uma simples manobra sem sinalização, uma fila du-
pla para sair de uma grande avenida, a falta de educação ao entrar numa vaga 
de estacionamento, e outros tantos fatos, podem gerar um grande problema, até 
mesmo resultando em ferimentos e mortes.

existem regras gerais que disciplinam algumas condutas de alguns atores 
do trânsito, vejamos apenas algumas para exemplificar: o pedestre tem a prefe-
rência sobre os veículos (mas ele também tem deveres no trânsito); os veículos 
maiores são responsáveis pelos menores e todos, pelos pedestres; os veículos 
maiores devem ocupar a faixa da direita; os veículos devem parar quando um 
pedestre deseja atravessar a rua; e tantos outros casos.

o mundo está corrido, as pessoas estão sempre atrasadas, possuem muitos 
afazeres, estão dirigindo pensando em seus compromissos, mas isso não pode 
fazer com que percam o bom-senso, a educação e a gentileza. Que o respeito no 
trânsito pode evitar transtornos e acidentes, não temos dúvidas.

Precisamos nos conscientizar de que ninguém está sozinho no mundo, tam-
pouco é melhor ou pior do que os demais, muito menos, que as leis foram feitas 
somente para os outros. Pense sempre que amanhã você pode estar exercendo 
outro papel como usuários do trânsito.

evite transtornos! evite acidentes! adote atitudes preventivas seja qual for o 
seu papel como usuário do trânsito. Não se esqueça, as leis de trânsito não têm 
sentido sem educação e bom senso.

respeito mútuo 
no Trânsito Sidinei Kluge tentou se enforcar com a corda da borda 

do colchão

Preso tenta cometer 
suicídio

Polícia Civil prende jovem que estava com 
mandado de apreensão em aberto

CADEIA PúBLICA DE MARAVILHA

Cunha Porã

Na tarde de sexta-feira (15), 
Sidinei Kluge, tentou cometer sui-
cídio na Cadeia Pública de maravi-
lha. Conforme o administrador da 
Cadeia Pública, Josias de oliveira, 
por volta das 15h, os agentes ou-
viram um barulho que vinha da 
cela do detento. “Sidinei foi preso 
na semana passada, e por estar em 
abstinência de álcool  tentou se en-
forcar”, ressalta.

o administrador acrescenta 
ainda que quando chegaram na 
cela ele já estava se enforcando. 
“os agentes pegaram imediata-
mente a chave da cela e consegui-
ram salvar ele antes que se enfor-
casse”, aponta.

o preso teria pego a corda da 
borda do colchão e amarrado no 
ferro da janela. “ele foi conduzido 
ao hospital e feito o atendimento, 
mas já passa bem. agora, serão to-
madas algumas atitudes para que 
ele não tente isso novamente”, en-
fatiza o administrador.

Isabel Müller/O Líder

Conforme o administrador, Sidnei guardava a corda arrancada do colchão 
dentro do vaso sanitário

Josias aponta que o preso tem 
alguns transtornos, por isso esta-
va no isolamento para passar esse 
período de abstinência. “Isso é 
algo que não conseguimos prever, 
só quando dá sorte como ocorreu 

essa vez, de evitar que ele come-
tesse o suicídio. o enforcamento é 
muito rápido”, destaca.

No entanto, Sidinei foi encami-
nhado para um hospital psiquiátri-
co para tratamento.

Na manhã de sexta-feira (15), 
próximo às 10h, quando a equi-
pe de investigação da comarca 
encontrava-se em diligência pela 
rua moura Brasil, avistou Clei-
ton da Silva, atualmente maior 
de idade, caminhando pela via. 
a equipe de investigação havia 
sido informada que dias antes da 
existência do mandado de bus-
ca e apreensão em desfavor do 
mesmo, o qual se baseia em ato 
infracional (lesão corporal dolo-
sa) praticado quando Cleiton era 
menor de idade.

Por essa razão, a equipe o 
abordou para verificação, cons-
tatado que o mandado estava 
ativo. Cleiton foi devidamente 
apreendido e encaminhado para 
a delegacia de Polícia de Cunha 
Porã.

Com o auxílio da equipe de 
investigação da Comarca de ma-
ravilha, Cleiton foi apresentado 
à oficial de justiça e posterior-
mente encaminhado para a Casa 
de Semiliberdade em Chapecó. a 

apreensão de Cleiton deu-se em 
razão de este não ter cumprido a 
medida sócia educativa imposta.

Conforme a delegacia de 
Cunha Porã, cabe ressaltar que 
a apreensão de Cleiton é salutar 

para a sociedade cunhaporense, 
pois após atingir a idade adulta 
não deixou a prática de delitos, 
eis que já foi preso em flagran-
te por furto em residência, bem 
como por tentativa de homicídio.  

Cleiton da Silva

 Divulgação Polícia Civil

Apreensão
Casal é preso com 13kg de cocaína 
pura em Palmitos

Um casal foi preso com 13kg de 
cocaína pura pela Polícia rodoviária 
Federal (PrF) durante a operação di-
visas. o caso ocorreu na madrugada 
de sábado (16), na Br-158 em Palmi-
tos, no oeste de Santa Catarina.

de acordo com a PrF, a droga es-
tava dentro do tanque de combustível 
de um gol com placas de Novo Ham-
burgo/rS. Também havia uma crian-

ça de quatro anos no veículo. o casal 
foi preso em flagrante e encaminhado 
para a Polícia Civil de Chapecó.

os dois foram encaminhados ao 
presídio de Chapecó ainda no sába-
do, afirmou a Polícia Civil. Segundo 
informações da PrF, 1kg de pasta de 
cocaína equivale a cerca de 5 mil dó-
lares. os 13kg apreendidos valeriam 
cerca de r$ 130 mil.

difícil explicar a perda de alguém tão 
próxima, tão especial. os momentos que 
passamos serão inesquecíveis, o sentimen-
to tão intenso e verdadeiro e a saudades tão 
insuportável. Sempre lembraremos do seu 
sorriso, de suas palavras de tudo que nos en-
sinou, e como aprendemos com você amiga. 
a morte é algo inesperado, somos uma vela 
em meio ao relento. e se soubéssemos a hora 
da partida, faríamos tudo diferente. Chorar 
sobre um caixão são apenas expressões de 

palavras que não foram citadas, pela rotina do dia a dia, ou pelo o orgulho. 
Perdemos uma amiga, e ela sabia quanto ela era especial pra nós. obrigado 
pela sua amizade, e por ter nos proporcionado tantos momentos bons, vai 
com deus, te amamos e te amaremos para sempre. das amigas Carol e Siu.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

o intuito é fazer com que a 3ª idade participe exercícios fisícos, 
obtendo mais saúde e bem-estar

Projeto vai ser retomado 
em maravilha

VIDA ATIVA

Para a prática de exercícios fí-
sicos, não existe idade certa. 

mas é importante procurar um acom-
panhamento de um profissional espe-
cializado. Neste sentido, o Projeto Vida 
ativa tem o intuito de fazer com que a 3ª 
idade pratique exercícios físicos, obten-
do mais saúde e qualidade de vida. Na 
última quarta-feira (20), foi realizada 
uma reunião para acertar os detalhes 
e a retomada do projeto em maravilha. 
o encontro reuniu a equipe da Secre-
taria da Saúde, 3ª idade e a precursora 
do Vida ativa no município, Tatiane 
Trombini. “Foi a Tatiane quem iniciou 
o programa e, agora, ela vai trabalhar 
voluntariamente no projeto”, destaca o 
secretário de Saúde, Jonas dall’agnol.

o acadêmico de educação Física e 

estagiário, Jardel Tebaldi, também vai 
trabalhar diretamente com os grupos, 
e, mais profissionais da área serão con-
tratados. “No início do programa, tive-
mos bons resultados. Quanto mais par-
ticipação dos idosos, melhor se tornará 
o programa”, comenta Tatiane. o diretor 
de esportes, marcelo Heinz, afirmou 
que o objetivo é criar em maravilha 
modalidades esportivas adaptadas 
para a 3ª idade, como o vôlei, por exem-
plo. “Queremos trazer o que a maioria 
de vocês não puderam ter na infância: 
a alegria de participar de modalidades 
esportivas, como os nossos jovens de 
hoje participam”, enfatizou.

os idosos poderão se inscrever 
nos eSFs aos quais pertencem, de 25 
de março a 05 de abril. “É necessário 

que aqueles que realizaram a avaliação 
cardiológica e outros exames como co-
lesterol, triglicerídeos, glicose e ácido 
úrico no período de um ano, tragam 
as cópias dos documentos. Com este 
material, vamos avaliar e ver com que 
frequência que estes exames serão rea-
lizados”, explica Tatiane.

os idosos que pertencem aos eSFs 
do Centro farão as atividades no Giná-
sio de esportes Gelson Tadeu Lara; os 
que fazem parte do Caic e Novo Bairro 
farão os exercícios no ginásio do Caic; e 
os que pertencem ao eSF do Bela Vista 
e Bairro União, farão as atividades no 
ginásio da e.e.B. Santa Terezinha. as 
atividades iniciam no dia 08 de abril e 
os horários serão divulgados em um 
momento posterior. 3ª idade teve grande representação para discutir a retomada do projeto

 Ascom/Prefeitura de Maravilha

Inicia na tarde de hoje (23), o 
Campeonato municipal de Futebol 
Suíço edição 2013 no município de 
Tigrinhos. a solenidade de abertu-
ra acontece às 13h30 no campo do 
ouro Verde em Lajeado Tigre. o 
campeonato tem o apoio do Co-
mércio de Cereais Tigrão.

de acordo com o diretor de 
esportes, Paulo Ferreira, é obri-
gatória a presença de todas as 

equipes, inclusive sub 15, mesmo 
que não há jogo marcado para esta 
rodada, as equipes devem estar 
uniformizadas. a equipe que não 
se fizer presente com no mínimo 

cinco atletas, terá um decréscimo 
de um ponto na tabela de classifi-
cação do certame. as equipes que 
estarão disputando na tarde de es-
treia são:

Bom Jesus do Oeste

dme transfere rodada do municipal de Suíço
o departamento municipal de 

esportes (dme) por meio de seus 
coordenadores Selmar Wagner e 
alan reichert e, pelo que lhe con-
fere o regulamento geral da com-
petição, estão comunicando que a 

rodada que estava marcada para a 
última quarta-feira (21), válida pela 
chave B, e neste sábado (23), válida 
pela chave a foram canceladas em 
decorrência das fortes chuvas.

de acordo com os coordena-

dores esportivos, todos os jogos re-
ferentes à última rodada da fase de 
grupos, acontecerão no próximo 
domingo (24), conforme horário e 
sequência dos confrontos que se-
guem na tabela:

5ª RODADA – CATEGORIA PRINCIPAL – CHAVE A E B
Dia 24/03 – Domingo 
                                                                                                                            Chave
15h Granja Werlang                    X      entre amigos                     B
16h Pampeiros F7                    X      Nova alegria                     a
17h Cooper Itaipu                    X      elétrica Bom Jesus            B
18h mercado Schultz                    X      os Brameiros                     a
19h agroveterinária Boa Safra X      os Pias da Baixada  B
20h atualizar Informática X       Padaria multi Paes           a

condições do gramado do 
campo da praça preocupam diri-
gentes do DME

o dme de Bom Jesus do oeste 
está preocupado com as condições 
do gramado do campo da praça, 
onde são realizados os jogos do 
Campeonato municipal de Suíço. 
de acordo com os coordenadores 

Selmar Wagner e alan reichert, a 
grande sequência de jogos agre-
gadas as fortes chuvas dos últimos 
dias tem castigado o gramado do 
campo.

Segundo Wagner, uma das al-
ternativas encontradas pelo dme 
para amenizar a situação foi à trans-
ferência de algumas rodadas para o 

estádio municipal. Porém, nem um 
jogo foi realizado no campo muni-
cipal, devido às chuvas. Todas as ro-
dadas que estavam marcadas foram 
transferidas e realizadas no decor-
rer da semana, pela parte da noite 
no campo da praça.

reichert salienta, que nem um 
outro campo disponibiliza ilumi-

nação para a realização dos jogos 
à noite, no decorre da semana. o 
dirigente também afirma que devi-
do à solicitação dos representantes 
dos clubes, os jogos finais da fase 
de grupo e todos os jogos da fase de 

mata-mata serão realizados a partir 
das 19h, para que todas as equipes 
possam contar com os seus jogado-
res, uma vez que praticamente to-
dos os atletas trabalham no sábado 
à tarde.

Condição do gramado preocupa coordenadores do DME 

DME Bom Jesus do Oeste

Liga Maravilhense de Desportos
Entidade está realizando curso de atualização  

a Liga maravilhense de desportos informa 
que está realizando curso de atualização para árbi-
tros, assistentes, mesários iniciantes e atuantes na 
função. o curso de atualização de regras começou 
na última sexta-feira (22). Hoje (23), ele tem conti-
nuidade por meio de atividades práticas que serão 
realizadas no campo do Clube recreativo maravi-
lha (Crm). os instrutores serão Neuza Inês Back 
(árbitra assistente do quadro da CBF e aspirante a 
Fifa) e andré Luiz Back (árbitro da Federação Ca-
tarinense de Futebol). o curso será gratuito para todos os participantes. mais infor-
mações podem ser obtidas pelos telefones (49) 8819-2168, 9937-5008 e 84080940.

Campeonato municipal de Futebol Suíço tem início
Tigrinhos



 -  MARAVILHA  -  S C,  23  de março de 2013 /02..................................................................................................

Esporte
GUARANI DA SANGA SILVA

Leão do Vale vai representar o município de maravilha no Campeonato estadual amador

equipe realizou o primeiro treino

confiRA A 

LiSTA 

DE JoGADoRES 

qUE vÃo 

DiSPUTAR o 

cAMPEonATo 

 AMADoR:
•	 Luis	Henrique	dos	Santos
•	 Thiago	dos	Santos
•	 Michel	Ademar	Tacca
•	 Fabio	José	Bach
•	 Cleomar	Roder
•	 Fradmir	Santos	Miorando
•	 Alex	da	Silva
•	 Joelson	Willinghofer
•	 Jones	Willinghofer
•	 Gelson	Rodrigues	França
•	 Alessandro	Rigo
•	 Douglas	Schenatto
•	 Roberto	
•	 Joel	Quadros
•	 Gilian	
•	 Dario	da	Silva
•	 Thiago	Roberto	Hermes
•	 Giovani	Rigotti
•	 Miguel
•	 Yuri
•	 Luan	Manfrim

Na noite da última quinta-feira (21), 
os jogadores do Guarani da Sanga Sil-
va realizaram o primeiro treinamento 
visando à disputa do Campeonato es-
tadual amador. de acordo com os inte-
grantes da comissão técnica, o time con-
ta com reforços de diversos municípios 
dentre os quais São miguel do oeste, 
riqueza, Palmitos, Chapecó, abelardo 
Luz, Tigrinhos e São miguel da Boa Vista, 
além é claro de jogadores do município 
de maravilha.

a comissão técnica é composta pelo 
treinador djony medeiros e o auxiliar-
técnico Luiz Carlos Capelli, a expectativa 
é de um bom desempenho durante a 
competição estadual. “Vamos realizar 

três treinos semanais e os trabalhos vão 
ser intensos até a estreia no Campeonato 
estadual”, destacaram. os treinos serão 
realizados no campo do madalozzo. “o 
estadual de amadores inicia no dia 12 
de maio e vamos nos preparar da melhor 
forma para começar bem a competição”, 
complementaram. Conforme medeiros, 
a equipe almeja recuperar o prestígio 
do município de maravilha no futebol 
amador. “Vamos entrar na competição 
para conquistar o título. Nossa intenção 
não é participar do campeonato apenas 
neste ano. o projeto é a participação 
regular em competições”, afirmou. 
depois do treino foi realizado um jantar 
de confraternização entre os atletas. 

Renata Mattia/ O Líder

Leão do Vale realizou o primeiro treinamento na última quinta-feira (21) 
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Esporte

Jesc
Fase municipal do Jesc iniciou na 
última quarta-feira em Maravilha

os Jogos escolares de Santa 
Catarina (Jesc) – fase municipal 
– tiveram início na última quarta-
feira (20), em maravilha. de acordo 
com o diretor de esportes, marcelo 
Heinz, devido ao mau tempo, o 
moleque Bom de Bola, que seria 
realizado nos dias 20 e 21 de março, 

foi transferido para a segunda-feira 
(25).  desta maneira, foram iniciados 
os jogos de futsal no Ginásio 
municipal Gelson Tadeu Lara. de 
acordo com o diretor e também 
com o coordenador técnico, edinar 
Zardo, o cronograma do Jesc no 
município será o seguinte:

CHAPECOENSE

em um jogo truncado, Chapecoense e Figuerense ficaram no empate sem gols que teve sabor de 
derrota para o Verdão do oeste, que perdeu um pênalti durante o primeiro tempo 

resultado injusto na arena Condá

Na noite da última quarta-fei-
ra (20), Chapecoense e Figueiren-
se se enfrentaram pela terceira 
rodada do returno do Campeona-
to Catarinense. Sem perder como 
mandante, o objetivo era manter 
a invencibilidade. depois de um 
começo de jogo estudado entre 
os adversários, com poucas chan-
ces de gol, o duelo cresceu em 
rispidez, com lances duros por 
parte da equipe alvinegra, prin-
cipalmente em rodízio de faltas 
no capitão Nenén e no artilheiro 
rodrigo Gral. Condescendente, o 
árbitro Héber roberto Lopes de-
morou a apresentar o primeiro 
cartão amarelo da partida, para 
o zagueiro Willian Thiego. os 
goleiros eram meros espectado-
res, com participação apenas em 
intervenções. aos 23 minutos, o 
primeiro lance que levou peri-
go. após tiro de meta de Nival-
do, a bola passou por quase todo 
o campo até encontrar rodrigo 

Gral, que contou com o vacilo da 
defesa alvinegra e chutou cru-
zado para fora, passando muito 
perto do poste direito de ricardo. 
a esta altura, a sequência de che-
gadas duras em cima do camiseta 
nove aumentava. Com 36 minu-
tos, após escanteio da esquerda 
ofensiva, o mesmo Gral ganhou 
disputa na área, a bola quicou e 
sobrou para Fabiano, que ao in-
vestir em profundidade foi derru-
bado pelo marcador. Pênalti para 
a Chapecoense, no entanto, faltou 
punição com cartão amarelo para 
andré. Poderia ser o primeiro gol 
da reabertura da casa alviverde. 
Contudo, o goleador da competi-
ção cobrou rasteiro, no canto es-
querdo do arqueiro que saltou e 
conseguiu a difícil defesa. ainda 
antes do intervalo, nova chegada 
ao ataque pelos comandados de 
Gilmar dal Pozzo, mas sem efe-
tiva possibilidade de mexer no 
escore. 

Segundo tempo
No retorno para a etapa com-

plementar, sem alteração em ne-
nhuma formação, novamente o 
meio de campo de ambos os lados 
era o responsável pelo maior tem-
po de posse de bola. os defenso-
res da Chapecoense mantinham a 
solidez e algumas escapadas pelo 
lado direito com Fabiano eram 
percebidas. exatamente aos 15 
minutos, o treinador do Verdão 
promoveu a primeira alteração 
no onze inicial. Saiu Paulinho 
dias e entrou athos. Nitidamen-
te fazendo cera, o Figueirense se 
contentava com o escore zerado. 
Somente a Chapecoense propu-
nha jogar e buscava com insis-
tência o gol. raros os momentos 
em que o time da capital chegava 
à intermediária alviverde. apesar 
de mais volume em campo, as re-
des teimavam em não balançar.  
Com 31 minutos, Fabinho alves 
escapou dos marcadores, avançou 

área adentro, chegou a tirar do go-
leiro, mas a bola caprichosamente 
saiu. antes de subir a placa com 
os acréscimos, Bruno rangel foi 
à última tentativa de mudar o re-
sultado. Todavia, de forma injusta, 

apesar da noite agradável em Cha-
pecó, o jogo terminou da forma 
que iniciou. agora a Chapecoense 
se prepara para o confronto diante 
do Criciúma, neste sábado (23), às 
16h, no estádio Heriberto Hülse.  

O meia Nenén foi um dos destaques do Verdão do Oeste

 Aguante Comunicação/Chapecoense

Novo reforço

atacante Soares é apresentado 
oficialmente na Chapecoense

Na tarde da última quarta-feira 
(20) o atacante Soares, 27 anos, foi 
apresentado oficialmente pela asso-
ciação Chapecoense de Futebol. Já 
treinando com o grupo há uma sema-
na, o atleta teve aprovada sua parte fí-
sica e médica, assinando contrato por 
três meses e renovação automática 
até novembro, ao término da Série B. 
Feliz com a oportunidade, o jogador 
se colocou à disposição da comissão 
técnica e afirmou o desejo de fazer 
parte de um grupo de vencedores. 

"optei pela Chapecoense pelo 
trabalho realizado e por saber que 
o grupo está focado. excetuando o 
Grêmio em 2008, por onde passei fui 
campeão e quero repetir isto aqui no 
clube, ou seja, buscar o título. Pre-
tendo apresentar o futebol que todos 
lembram da outra vez que passei por 
Santa Catarina, quando fui eleito o 
melhor atacante do estadual", desta-
cou. 

Natural de manaus, o jovem 
deixou o Norte do país para atuar 
nas categorias de base do Londrina, 
onde iniciou a carreira profissional 
também. Com características de ve-

locidade, boa colocação e drible rá-
pido, entende que um time precisa 
de elenco para chegar aos objetivos. 
Perguntado sobre a forte concorrên-
cia com o artilheiro do Campeonato 
Catarinense, rodrigo Gral, disse que 
isso é positivo para todos. 

"a concorrência é sadia. o grupo 
tem qualidade, atacantes de refe-
rência, que fazem gols e dão alegria 
ao torcedor. Fui bem recebido pelo 
pessoal no vestiário, a gente percebe 

a união em cada gesto e isso é funda-
mental. Quando estiver pronto para 
estrear vou agarrar a oportunidade e 
buscar o bem da Chapecoense", pon-
derou. 

o contrato do profissional já foi 
encaminhado à Federação Catari-
nense de Futebol e assim que houver 
a liberação junto ao Boletim Informa-
tivo diário (BId), o amazonense fica 
à disposição da comissão técnica do 
Verdão do oeste. 

Soares foi apresentado na tarde da última quarta-feira (20)

Aguante Comunicação/Chapecoense
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

emBaLoS de SÁBado À NoITe 
Saudações tricolores! o imortal volta a jogar neste sábado (23), às 21h, pelo “cafezinho” 

contra o Caxias na arena. durante a semana o Luxemburgo lançou seu site de vinhos. Já le-
vantou a primeira taça esse ano. Ficou provado que o Grêmio é um dos times que mais vende 
camisas no Brasil, supera o Internacional. e para fechar essa semana maravilhosa contamos 
com uma vitória tricolor! 

GALO DO BRASIL
atlético mineiro joga com Ber-

nard, Jô e Tardelli na frente. É o time 
sensação do Brasil. o Grêmio poderia 
copiar o galo, temos Vargas, Barcos e 
moreno a disposição. mas o “PoFe-
CHÔ”, pensa estar acima do bem e 
do mal. marcelo moreno “faceiro” e 
saindo nas noitadas é melhor que to-
dos os reservas juntos. Contra o Flu-
minense dia 10 de abril, pela Liberta-
dores, poderemos ter três atacantes 
Vargas, Barcos e Kleber Gladiador. o 
time ficaria bem ofensivo. Será que o 
LUXa vai ousar tanto assim?

TraNSmISSÕeS
as transmissões de futebol pela televisão estão 

deixando a desejar. Um jogo com transmissão da 
rússia tem mais qualidade de imagem que um jogo 
no rio Grande do Sul e Santa Catarina. a imagem 
em Hd é muito boa, mas dependendo do horário, 
canal ou partidas é transmissão normal, tem mo-
mentos que é horrível. Temos que agüentar ainda o 
comentarista (colorado) BaTISTa, é complicado! a 
melhor coisa que ele fez na TV foi desmaiar. Batista 
é um corneteiro do Grêmio, até o momento em que 
começamos a ganhar o jogo, daí pra frente não te-
mos mais comentarista. alguns países você escolhe 
a narração, se é neutra, a favor ou contra o seu time. 
Sem falar no preço elevado da TV por assinatura. Se 
alguém fumar perto da anteninha a fumaça derru-
ba o sinal. Se continuar assim volto para a época do 
Bombril na antena. a salvação das transmissões de 
futebol continua sendo o bom e velho radinho. 

SEcADoR
Com a pau-

sa na Libertado-
res, elaboramos 
o KIT SeCador 
para o “colunis-
ta imparSCIal” 
(Sport Clube 
Internacional). 
estamos com 
saudade de suas 
teses apocalíp-
ticas, no fundo 
ele não agüen-
ta mais secar o 
Grêmio. dia 10 
tem mais Taça 
Libertadores.

NA VERGA
Podemos recla-

mar de quase tudo no 
Grêmio. menos que o 
time não está unido. 
Quando um vai bem, 
todos vão bem. Quan-
do um vai mal, nin-
guém acerta Nada. 
muitos torcedores es-
tavam eufóricos com 
um Grêmio que apli-
cava goleadas, com 
atuações impecáveis. 
depois da derrota na 
Venezuela reclama-
ram do time, pedem 
que cabeças rolem. 
está tudo errado? 
Claro que não! Prefiro 
acreditar que o time 
vai encontrar seu 
ponto ideal logo. a 
equipe precisa entrar 
na verga, como diria 
o SemILdo, e seguir 
em frente.

amador
Campeonato estadual de amadores 2013 fase oeste, terá início 

dia 12 de maio o GUaraNI de Sanga Silva vai representar a grande 
maravilha. o “verdão da sanga” esta na chave a com: aFa de São 
Carlos, aaPF Palmitos, CaNarINHo Pinhalzinho e SoerCa Cam-
po erê. São quatro chaves com cinco equipes. estas jogarão entre 
si, dentro da respectiva chave em turno e returno. Classificam-se 
para a segunda fase as quatro melhores colocadas em cada chave. 
Na chave B tem: Xanxerê FC. aBeLardeNSe de abelardo Luz, GI-
GaNTINHo Chapecó, Ser CrUZeIro Itá e aJaP Pinhalzinho. o 
grupo da morte é a chave C: ComeTa Itapiranga, INdePeNdeN-
Te Barra Bonita, oUro Verde descanso, GUaraNI São miguel 
do oeste e IPIraNGa de São José do Cedro. Na chave d estarão 
duelando: TaNGaraeNSe de Tangará, aTLÉTICo Campos Novos, 
FraIBUrGo FC, CUrITIBaNoS FC e CoPerCamPoS Campos 
Novos. 

FUTSaL
erva daninha maravilha Futsal venceu uma e perdeu outra na 

taça rCo. No primeiro jogo derrotou Pinhalzinho por 2 a 1. Perdeu 
a segunda partida para Nova erechim pelo placar de 5 a 1. mara-
vilha volta a jogar neste sábado (23) 18h, o adversário será Águas 
Frias. os confrontos ocorrem sempre no ginásio de esportes de Pi-
nhalzinho. a exemplo do time masculino, o futsal feminino tem 
uma vitória e uma derrota.

DOIS TOQUES
Àquele gol do d´alessandro marcado já no finalzinho do jogo, foi para matar secador do 

coração. Um desses foi o nosso colega mauro Bericelli. 

Libertadores da américa, eles estão se achando a última Coca-Cola do deserto, mas quero 
lembrar a eles, que o aproveitamento é só 50%. abram o obro, o Fluminense vêm aí! 

Gol de cavadinha o Internacional criou e o Grêmio imitou! eu explico: rafael moura do 
Inter marcou contra o São Luiz em Ijuí e Zé roberto, imitou na partida do Grêmio contra o 
Lajeadense. então está claro, quem não cria, copia!

Um abraço ao colorado Zé Carrarro, motorista do ônibus que transporta acadêmicos de 
maravilha a São miguel do oeste, quando liga seu rádio para secar e as coisas não acontecem, 
para o desespero dos gremistas, ele desliga! 

o 
Inter segue firme no seu propósito de conquistar o Campeonato Gaúcho de 2013, pois o 

técnico dunga, tem colocado em campo todos os seus titulares para vencer as partidas tam-
bém do segundo turno da competição, a Taça Farroupilha, onde em dois jogos, obteve duas 
vitórias, Canoas por 3X1 e São Luiz de Ijuí por 2x1. este jogo disputado na última quinta-feira 
(21), no estádio do Vale, em Novo Hamburgo. 

o que nem o mais pessimista colorado imaginava, que a partida fosse ter um final dramá-
tico, pois todos, ainda lembram da partida recentemente disputada em Ijuí, quando foi decidi-
do o primeiro turno, e o Inter lá aplicou uma goleada de 5X0, mas no jogo da quinta-feira (21), 
o São Luiz veio com outra proposta de jogo, com o objetivo de empatar ou perder de pouco, 
objetivo este, segundo o seu técnico Paulo Porto, alcançado. 

o
Gol que deu a vitória ao Internacio-

nal só aconteceu no finalzinho da parti-
da. Quando o atacante Gilberto, sofreu 
uma falta na entrada da congestionada 
área do representante de Ijuí, e que após 
muita reclamação, por parte dos atle-
tas visitantes, armaram uma compacta 
barreira para proteger a sua meta, mas 
aí, fez a diferença. a categoria do meia 
d´alessandro, que efetuou a cobrança e 
a bola atingiu o ângulo superior esquer-
do do goleiro e estava dessa forma de-
cretada a vitória do Internacional, que 
soma agora, seis pontos no returno. 

amanhã 
dia 23, o Inter terá o seu próximo compromisso, jogará em Santa Cruz do Sul/rS, no es-

tádio dos Platanos, diante do Santa Cruz. o técnico dunga, ainda não confirmou a escalação 
para esta partida, mas tudo indica que d´alessandro deverá ser poupado, pois segundo a co-
missão técnica, este jogador que ainda não está 100% fisicamente, e que na partida diante do 
São Luiz, sofreu grande número de faltas, algumas delas até desleais. 

Fotos: Divulgação



A/02

WOLMir HübNEr

Casa Mortuária
a obra está em fase de con-

clusão... Justiça seja feita. Pro-
metemos que seria edificado um 
local apropriado para os atos fú-
nebres dos habitantes deste mu-
nicípio, e aí está!

A/05

VitOr D'AGOStiNi 

Parcerias Políticas
em visita ao estado de alagoas a 

presidente dilma rousseff (PT) defen-
deu uma parceria com políticos da re-
gião, principalmente com o presidente 
do Senado, renan Calheiros (PmdB) 
e o ex-presidente e senador Fernando 
Collor (PTB)

Horário de FecHamento

(49)  3664-1709
   rua Pastor armando Class, nº22, tér-
reo Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: o Líder do Extremo oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TemPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br 280 170

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.22/03 12h

V/04

SiMONE HübNEr

Roupa de reunião 
o visual certo para situações tensas 

ou leves. Nesta edição Simone Hübner 
repassa dicas de como escolher a roupa 
para duas ocasiões bem típicas da vida 
profissional

Cooperativa auriverde abre segundo 
supermercado da rede em Cunha Porã

25 colaborados fazem parte do novo empreendimento que tem como diferencial a linha de bazar e parceria com a farmácia Farma & Farma m/06

 Ilaine Rohden/O Líder
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